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HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Assessoria PMPB

A força do 
campo

Terapia do 
carinho

Fortalecer as mais 
variadas cadeias 
agrícolas do Sudoeste 
e equilibrar o meio 
ambiente: estes são 
alguns dos desafios 
a serem superados 
pela Comissão de 
Agricultura e 
Meio Ambiente 
da Amsop. PÁGS. 8 E 9

Profissionais da Saúde 
tornam internamentos 
mais leves: Instituto 
Médico Nossa Vida, 
em Coronel Vivida, 
tem surpresa de 
aniversário; e o 
Hospital Santa 
Pelizzari, em Palmas, 
com o projeto Cartas 
do Bem. PÁG. 7

Marcilei Rossi Divulgação/Hospital Santa Pelizzari

Denúncias à Vigilância Sanitária 
tem queda em Pato Branco

No fim de semana dos dias 24 e 25, foram registrados 71 chamados para fiscalização decorrentes 
ao descumprimento do protocolo de saúde para conter o contágio da covid-19. Nenhum 

estabelecimento comercial foi multado porque, conforme a chefe da entidade, Cirlei Santos, os 
empresários estão mais conscientes no que diz respeito ao cumprimento das indicações. PÁG. 4  

Em São João, filho bate na mãe 
idosa após ela negar dinheiro
Esse tipo de violência é bastante comum na região 

Sudoeste. Conforme delegada da mulher, as vítimas são, 
em sua maioria, fisicamente mais vulneráveis do que o 
agressor, que é o filho viciado em drogas e álcool. Mesmo 
podendo solicitar medidas protetivas, a maioria das mães 

opta por não denunciar o filho na esperança 
que se livrarão dos vícios. PÁG. 14

POLÍTICA

PARANÁ

ESPORTE

SEGURANÇA

Câmara de 
Itapejara D’Oeste 
extingue recesso 
parlamentar PÁG. 3

Ortigara explica 
funcionamento 
do Banco do 
Agricultor 
Paranaense PÁG. 11

Azuriz empata 
com Toledo e 
se distancia do 
rebaixamento PÁG. 15

Acidente entre 
ônibus invade 
residências em 
Coronel PÁG. 14
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Alep
Os deputados estaduais 

Alexandre Curi (PSB), Ade-
mar Traiano (PSDB) e Luiz 
Claudio Romanelli (PSB) 
apresentaram, nessa terça-
-feira (27) na Assembleia Le-
gislativa do Paraná (Alep), 
um projeto de lei para incen-
tivar a imunização comple-
ta da população paranaense 
contra a Covid-19 e penali-
zar as pessoas que não se va-
cinarem após o término de 
todas as fases de aplicação.

O texto determina a 
proibição do acesso de pes-
soas não vacinadas em cre-
ches, escolas, universidades 

públicas e particulares e em 
ônibus, trens, aviões e em-
barcações e outros modais 
de transporte. Também im-
põe restrições para a obten-
ção de documentos públi-
cos, inscrição em concursos 
públicos e em cargos públi-
cos e em demais modalida-
des relacionadas ao Estado.

“Uma pessoa que não se 
vacina não está apenas cau-
sando riscos à própria saú-
de, mas também aumentando 
a chance de outras pesso-
as contraírem o vírus. Diante 
disso, o presente projeto de 
lei tem como objetivo incenti-
var a imunização de todos os 

paranaenses para evitar mais 
mortes e conter a prolifera-
ção da doença”, justificam os 
autores. “As principais dispo-
sições são a proibição de que 
pessoas não vacinadas en-
trem em creches, estabeleci-
mentos de ensino, aeronaves, 
embarcações, trens, ônibus e 
demais modais de transpor-
te, pois esses locais natural-
mente geram aglomerações”, 
completam.

O projeto segue para 
análise da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
e demais Comissões temáti-
cas antes de ser votado em 
plenário.

Projeto prevê restrições para quem não quiser se 
vacinar contra a Covid-19

O relator da CPI da Pan-
demia do Senado, senador 
Renan Calheiros (MDB-AL), 
apresentou nessa terça-feira 
(27) o plano de trabalho ao 
colegiado. Os senadores in-
tegrantes da comissão terão 
até o meio-dia desta quarta-
-feira (28) para apresentarem 
sugestões de investigações e 
convocações para subsidiar o 
plano de trabalho do relator.

Por determinação do 
presidente da CPI, senador 
Omar Aziz (PSD-AM), as reu-
niões serão de forma semi-
presencial. Os integrantes da 
comissão que sempre esta-
rão nas sessões presenciais 

serão ele, o vice-presidente 
da CPI, Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), e o relator.

Oitivas
Antes mesmo da aprova-

ção do plano de trabalho, os 
senadores já definiram que 
o primeiro a ser ouvido pelo 
colegiado, já na próxima ter-
ça-feira (4), será o ex-minis-
tro da Saúde Luiz Henrique 
Mandetta. Entre outras ques-
tões, ele deve falar sobre a 
compra de remédios sem efi-
cácia comprovada, como a 
cloroquina, e também sobre 
o processo de aquisição de 
vacinas contra a covid-19. 

Os outros ex-minis-
tros da pasta Nelson Teich, 
Eduardo Pazuello, e o atual, 
Marcelo Queiroga, e o pre-
sidente da Anvisa, Antônio 
Barra Torres, também de-
vem ser ouvidos.

A comissão quer ouvir 
também o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, e o ex-
-ministro das Relações Exte-
riores Ernesto Araújo. 

No que diz respeito aos 
gastos públicos, a CPI da 
Pandemia deverá ser auxi-
liada pela Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR), pela 
Polícia Federal (PF), pelo 
Tribunal de Contas da União 

(TCU) e pelos tribunais de 
contas estaduais.

Imparcialidade
Sob acusações de ser 

suspeito para a função de 
relator, por seu filho Renan 
Filho ser o governador de 
Alagoas, Calheiros garantiu 
que “se pautará pela isen-
ção, imparcialidade e despo-
litização dos trabalhos”. 

“A CPI não é uma sigla 
de comissão parlamentar de 
inquisição, é de investiga-
ção. Nenhum expediente te-
nebroso das catacumbas do 
Santo Ofício será utilizado. 
A CPI, alojada em uma insti-

tuição secular e democrática, 
que é o Senado da Repúbli-
ca, tampouco será um cada-

falso com sentenças pré-fixa-
das ou alvos selecionados”, 
ressaltou.

CPI da Pandemia ouve na semana que vem o ex-ministro Mandetta

Na próxima terça-feira (4) o ex-ministro da Saúde Luiz Henrique 
Mandetta será ouvido pelo colegiado

Marcello casal Jr/agência Brasil

Alep
A Comissão de Consti-

tuição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
(Alep) aprovou, em reu-
nião nessa terça-feira (27), 
parecer favorável à cria-
ção do Programa Estadual 
de Aprendizagem, um estí-
mulo a ressocialização de 
adolescentes que estão em 
regime de restrição de li-
berdade, egressos do siste-
ma socioeducativo e em si-
tuação de vulnerabilidade.

O projeto de lei 
164/2021, do Poder Exe-
cutivo, prevê o fomento a 
ações integradas do Go-
verno do Estado com insti-
tuições parceiras para ge-
rar ações de inclusão dos 
jovens no mercado de tra-
balho, qualificação técni-
ca e continuidade do ensi-
no formal.

O objetivo é, ainda, 
promover políticas públi-
cas direcionadas preferen-
cialmente a este segmento. 

Serão ofertadas 700 vagas 
de auxiliar administrativo 
aprendiz ou outras funções 
definidas no cadastro Bra-
sileiro de Ocupações (CBO) 
a critério das administra-
ções municipais que pos-
suam Unidades Socioedu-
cativas de Semiliberdade. 
O preenchimento destas 
vagas será através de pro-
cesso seletivo.

Resíduos sólidos
A CCJ, presidida pelo 

deputado Delegado Francis-
chini (PSL) aprovou ainda o 
parecer favorável ao projeto 
de lei 55/2021 que dispõe 
sobre o Plano Estadual de 
Resíduos Sólidos. A inicia-
tiva do governo do Estado, 
como justifica, “busca apre-
sentar e orientar soluções 
regionais integradas para o 
equacionamento de grandes 
questões relativas à produ-
ção, tratamento e destina-
ção de resíduos sólidos no 
estado”.

Calamidade pública
Mais 23 municípios pa-

ranaenses poderão estender 
seus decretos de calamida-
de pública. A CCJ aprovou 
parecer favorável ao pro-
jeto de decreto legislativo 
12/2021, da Comissão Exe-
cutiva da Assembleia, que 
reconhece a ocorrência dele 
e dá às gestões municipais 
a possibilidade de flexibili-
zarem os cumprimentos de 
suas metas fiscais.

Da Defensoria Públi-
ca do Estado, foi aprova-
da a constitucionalidade do 
projeto de lei complemen-
tar 18/2020 que promo-
ve alterações na lei de cria-
ção do órgão, por exemplo, 
autorizando o teletrabalho 
(home-office) pelos servi-
dores. Trata também de dis-
posições e cessões de seus 
funcionários.

Pessoa idosa
Do deputado Fernan-

do Guerra (PSL), foi aprova-

do parecer favorável sobre o 
projeto 616/2019 que insti-
tui as diretrizes para a cria-
ção do Programa Paraná 
Amigável para a Pessoa Ido-
sa. Da deputada Cristina Sil-
vestri (CDN), o projeto de lei 
775/2019 obriga que res-
taurantes e lanchonetes in-

formem ao consumidor o 
peso dos pratos ou porções, 
individuais ou à la carte, que 
servem. A constitucionalida-
de deste item também foi 
aprovada.

Do deputado Anibelli 
Neto (MDB), foi aprovado 
parecer favorável ao proje-

to de lei 267/2019, que es-
tabelece prioridade no aten-
dimento de portadores de 
fibromialgia nos estabeleci-
mentos públicos e privados 
que já provém este atendi-
mento a outras categorias, 
como idosos, gestantes e de-
ficientes físicos.

Programa para ingresso de menores infratores 
no mercado de trabalho é aprovado

Reunião da CCJ da Alep dessa terça-feira (27) foi realizada de forma híbrida

Dálie FelBerg/alep
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Surpresa e decepção
A Frente Nacional de Prefeitos avaliou com “surpresa 

e decepção” a decisão da Anvisa de vetar a importação da 
vacina russa Sputink V para o Brasil. O consórcio de pre-
feitos esperava a deliberação da compra de 30 milhões 
de doses do imunizante. “O consórcio, agora, se prepara 
para reavaliar os termos da negociação contratual à luz 
dos pontos indicados pela agência reguladora, em busca 
de uma solução que acelere o calendário de imunização 
das cidades brasileiras”, diz a FNP em nota.

Posse
O deputado federal Valdir Rossoni assumiu, nesta ter-

ça-feira, 27, seu segundo mandato como deputado fede-
ral, em Brasília, na vaga deixada por Schiavinato, vítima 
da covid-19. Rossoni vai ter 16 meses para solidificar o 
mandato, se deseja disputar a reeleição, mas existe a pos-
sibilidade dele tentar a vaga para deputado estadual.

Aeroportos
Leiloados no último dia 7, quatro aeroportos do Pa-

raná (Afonso Pena, Bacacheri, Londrina e Foz do Iguaçu) 
devem receber as primeiras obras previstas em edital a 
partir de 2022. Até lá, o grupo CCR Aeroportos, que ar-
rematou 15 aeroportos dos blocos Sul e Centro, terá pela 
frente uma série de trâmites burocráticos para assumir 
completamente a operação dos locais.

Repasse
O Tribunal de Contas do Paraná (TC-PR) vai repas-

sar R$ 20 milhões ao cofre do Estado para auxiliar no en-
frentamento aos efeitos da pandemia da Covid-19 no Pa-
raná. O anúncio do repasse foi feito pelo presidente do 
TC-PR, Fabio Camargo, ao governador Carlos Massa Ra-
tinho Júnior (PSD).

Calamidade pública
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou dois 

projetos de decreto legislativo que reconhecem a ocor-
rência de estado de calamidade pública em 44 cidades 
do Paraná. A matéria avançou após receber votos 46 fa-
voráveis e três contrários. O pedido dos municípios é 
para a renovação da situação de calamidade até o dia 
30 de junho de 2021. Cascavel, Francisco Beltrão, San-
ta Terezinha de Itaipu e Siqueira Campos, estão entre es-
ses municípios.

Paloma Stedile
paloma@diariodosudoeste.com.br

Na última segunda-fei-
ra (26) foi aprovado em se-
gunda votação, na Câmara 
de Vereadores de Itapeja-
ra D’Oeste, o Projeto de Re-

solução Nº 003/2021, que 
tem como objetivo extinguir 
o recesso parlamentar de 
meio do ano, previso na Lei 
Orgânica Municipal.

De autoria do presi-
dente do Legislativo, Mar-
cus Braz, juntamente com 

a mesa diretora ̶ compos-
ta por Fernando Mantuvam-
ni, Márcio Rottini, João Aze-
redo e Jonas Andrade ̶, 
o projeto foi aprovado por 
unanimidade, ou seja, tam-
bém pelos demais verea-
dores: João Venturin, Karla 

Mayara Gubert, Tiago Ro-
berto Santos da Silva e Val-
dir Fragata.

Braz, que é presiden-
te da Associação das Câma-
ras Municipais do Sudoeste 
do Paraná (Acamsop), afir-
ma que, com a aprovação, 
foi revogado o recesso par-
lamentar, o qual compreen-
dia até então entre os dias 
30 de junho e 5 de agosto. 

“Essa iniciativa partiu 
durante a campanha mes-
mo. Não vejo a necessida-
de de férias para vereador 
no meio de ano. Até na le-
gislatura passada foi tra-
mitado isso na Câmara, po-
rém foi reprovado  pelos                
vereadores”.

O presidente da Câmara 
diz que, no dia em que hou-
ve essa votação, ele partici-
pou da sessão como eleitor. 
“Achei um absurdo! Desde 
então isso ficou na minha 
cabeça, dentre outras coi-
sas, que eu vejo que a velha 
política gostava”.

Com isso, ele resolveu 
concorrer pela primeira vez 
à eleição “com o intuito de 
cortar essas ‘regalias’, pois, 
com isso, quem se candida-
tar no futuro virá para ten-
tar fazer o melhor, e não 
apenas ficar sentado ali 
para pegar o salário”.

Braz destaca que essa 
resolução derrubada é de 
2008. “Desde então os vere-
adores tinham cerca de 120 
dias de férias anuais. Corta-
mos mais de 30, mas ainda 
ficaram férias bem gordas 
no fim de ano. Entretanto, 
o nosso objetivo é também 
fazer a reformulação da Lei 
Orgânica ainda neste ano, a 
fim de que o Legislativo te-
nha o total de 30 dias de fé-
rias, mesmo período que os 
demais trabalhadores têm”. 

Recesso parlamentar de 
meio do ano é revogado 
em Itapejara D’Oeste

DIVULGAÇÃO

A segunda votação ocorreu na última segunda-feira
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AÇOUGUEIROAUXILIAR DE COZINHA
AUXILIAR DE MARCENEIRO

AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO
ALMOXARIFE

CAIXA
PADEIRO
ZELADOR

ENTREVISTA PARA ZELADOR HOJE DIA 27/04 ATÉ AS 10:30 
HORAS NA AGÊNCIA DO TRABALHADOR. INTERESSADOS 

COMPARECER ATÉ A AGÊNCIA COM CURRÍCULO E 
DOCUMENTOS PESSOAIS.

ARMAZENISTA
REPOSITOR

ENTREVISTA PARA REPOSITOR E ARMAZENISTA AMANHÃ 
DIA 28/04 ÀS 13:00 HORAS NA AGÊNCIA DO TRABALHADOR. 

INTERESSADOS COMPARECER ATÉ A AGÊNCIA COM CURRÍCULO 
E DOCUMENTOS PESSOAIS.

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

No último fim de sema-
na (24 e 25), a Vigilância 
Sanitária deu continuidade 
à fiscalização a fim de moni-
torar o andamento do proto-
colo de saúde para conter o 
contágio da Covid-19. Para 
o trabalho, uma equipe re-
alizou rondas e atendeu de-
núncias dos cidadãos. 

Comparada com o pe-
ríodo de 12 a 18 de abril, 
quando foram recebidas 82 
denúncias, houve uma que-
da de chamados entre os 
dias 19 a 25, em que a equi-
pe recebeu 71 reclamações.

A chefe da Vigilân-
cia Sanitária, Cirlei Cleocir 
Wagner dos Santos, afirma 
que durante o sábado (24) e 
domingo (25) houve sete re-
clamações das quais, quan-
do a vigilância chega no 
local, a informação não pro-
cede. “A denúncia que rece-
bemos de aglomeração em 
residência no fim de sema-
na era de cinco pessoas no 
máximo, com mais de um 
metro de distanciamento, e 
não podemos multar nesses 
casos”. 

Para que seja realizada 
a autuação de aglomeração 
em residências é necessário 
que as pessoas estejam em 
ambiente pequeno, que não 
seja possível manter o dis-
tanciamento seguro. 

Durante a fiscalização, 
a equipe realiza notifica-
ções e, em casos de rein-

cidência, aplica multas em 
quem não segue os proto-
colos passados pelos ór-
gãos competentes. 

Das 71 notificações re-
gistradas durante a últi-
ma semana, 21 foram  re-
cebidas no fim de semana, 
quando apenas foi preci-
so realizar  abordagem em 
uma quadra de esportes. 
Por isso, a chefe do depar-
tamento enfatiza que é ne-
cessário que a população 
não esqueça que o perío-
do em que estamos vivendo 
demanda cuidados até ao 
ar livre. “Encontramos pes-
soas fazendo piquenique e 
jogando sem máscara no 
Largo da Liberdade. Quan-
do chegamos, elas se sepa-
raram, e não conseguimos 
abordar”. 

Cirlei enfatiza que, caso 
a população não colabore, 
a alternativa será fechar 
novamente o local. “O Lar-
go da Liberdade está libe-
rado para atividades espor-
tivas e é necessário seguir 
as recomendações”.

Isolamentos
Nos casos de pesso-

as infectadas pela covid, ou 
suspeita de infecção, a res-
ponsável pela vigilância 
afirma que não houve ne-
nhum caso registrado de 
não cumprimento do iso-
lamento. Todas as pesso-
as identificadas no boletim 
estavam em suas residên-
cias, e apenas não atende-
ram o telefone, ou tinham 

se dirigido ao hospital. 

Estabelecimentos 
comerciais

Nessa última semana 
não houve penalidades apli-
cadas em estabelecimen-
tos comerciais, onde nor-
malmente são registradas 
a maioria das ocorrências. 
Isso porque, acredita Cirlei, 
nas duas primeiras semanas 
do mês há maior circulação 
de pessoas. 

Por isso, a Vigilância 
Sanitária realizou uma visi-
ta em bares e restaurantes 
no início de abril para fa-
zer a metragem de distan-
ciamento de mesas. “Para 
quem está sentado, assu-
me o risco apenas de conta-
minar quem está na mesma 
mesa, mas evita de conta-
minar o restante das pes-
soas. Aqueles que insistem 
em ficar em pé podem ser 
multados junto com o esta-
belecimento”, conta a chefe 
do setor.

A responsável pela vi-
gilância diz que no início da 
pandemia enfrentou mui-
ta resistência de empresá-
rios, mas que com o aumen-
to de casos as pessoas têm 
se conscientizado. “Todos 

eles já foram autuados pelo 
menos uma vez, mas a ex-
plosão de casos da covid-19 
fez com que eles começasse 
a colaborar com as solicita-
ções”, enfatiza.

Para os mercados, a re-
comendação permanece de 
que apenas uma pessoa da 
família entre no estabeleci-
mento, mas ainda há mui-
ta resistência da população. 
Segundo Cirlei, há casos de 
pessoas da mesma família 
que vão até o local em car-
ros diferentes para que não 
os vejam entrando. “Os pro-
prietários já foram avisados 
e a maioria multados no iní-
cio do mês, mesmo saben-
do que parte da culpa não 
é deles”. 

Para os casos em que 
há algum cidadão circulan-
do sem máscara ou não res-
peitando o distanciamento, 
principalmente em estabele-
cimentos comerciais, a Vigi-
lância Sanitária reforça que 
o ideal é contatá-los através 
do Disque-denúncia. Se hou-
ver resistência do indivíduo 
ou qualquer tipo de agres-
são pode ser feito um Bole-
tim de Ocorrência.

“As pessoas podem re-
gistrar o B.O. porque o não 
seguimento dessas regras é 

crime, pode ser enquadra-
do no código penal e está no 
decreto que a multa é pre-
vista para quem descum-
prir. O ideal é nos avisar, 
mas até chegarmos o cida-
dão pode ter ido embora”, 
avisa a responsável.

Apelo para a 
população

Com a chegada da va-
riante P1, a maioria dos ca-
sos da covid-19 tem sido 
em jovens adultos. “Precisa-
mos conscientizar para que 
os protocolos de saúde se-
jam seguidos, não podemos 
esquecer o quão perigoso e 
violento é esse vírus”, enfa-

tiza Cirlei.   
A Vigilância Sanitária 

pede que a população seja 
fiscal e denuncie caso pre-
sencie aglomerações ou o 
descumprimento dos proto-
colos estabelecidos para o 
município, a fim de frear o 
aumento de casos. 

“A pandemia só vai aca-
bar se cada um fizer a sua 
parte. É preciso usar másca-
ra, manter o distanciamen-
to, higienizar as mãos, ter 
cuidado no comércio, pre-
servar a vida de quem está 
do lado. Se tem sintomas, 
procure um médico. Faço 
esse apelo para o cidadão 
de forma individual”, finali-
za Cirlei. 

Vigilância Sanitária realiza fiscalização frequentemente

Vigilância Sanitária registra queda nas denúncias 
em decorrência da Covid-19

ASSESSORIA/PMPB

 

O disque denúncia da Vigilância Sanitária de Pato Branco é (46) 

98404-1020 (das 7h30 às 11h30 e das 13h às 22h). 

 

Fiscalização de 19 a 25 de abril de 2021   

Orientações aos decretos 13 

Não uso da máscara 24 

Descumprimento do isolamento 5 

Descumprimento dos decretos 7 

Aglomerações  20 

Informações de exames 2 

 

Denúncias recebidas nos dias 24 e 25 de abril   

Esportes 1 

Bares 1 

Espaços públicos 3 

Residenciais 2 

Orientações 13 

Descumprimento de isolamento 1 

 

 

Legenda (Assessoria/PMPB): Vigilância Sanitária realiza fiscalização 

frequentemente 

 

O disque denúncia da Vigilância 
Sanitária de Pato Branco é 

(46) 98404-1020 
(das 7h30 às 11h30 e das 13h às 22h).
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Informe Publicitário
Todo pato-branquense já foi 

ou ouviu falar da Rozimbo — uma 
empresa especializada em peças 
automotivas. Mas mais do que 
isso, é a loja da família Bianchi, 
que começou como uma pequena 
oficina no trevo da Patrola, hoje 
chamado bairro São Cristovão e 
se tornou um renomado grupo do 
ramo de distribuição de peças au-
tomotivas em todo sudoeste, nor-
te, centro-sul, oeste do Paraná e 
parte de Santa Catarina.

Neste ano, o Grupo celebra 
seus 60 anos de existência. A data 
de seu aniversário é em 14 de 
abril, dia em que seu Rozimbo e 
dona Hilda, como são conhecidos 
Rozimbo Luiz Bianchi e Hilda Ma-
ria Colla Bianchi, fundadores da 
empresa, oficializaram a loja. 

Ao longo desses anos, ao 
mesmo passo em que a família do 
gaúcho, que aos 18 anos de idade 
chegou de Paim Filho (RS) a Pato 
Branco para tentar a vida, cres-
ceu, os negócios também pros-
peraram, tendo como resultado o 
que conhecemos hoje por Grupo 
Bianchi.

Todo esse crescimento, que 
se deu quase que em paralelo ao 
do município de Pato Branco, que 
neste ano celebra 70 anos, sem-
pre teve como base um único pi-
lar, a família.

Para o neto do visionário em-
preendedor que deu início a toda 
essa história, Luiz Fernando Bian-
chi, a família sempre foi a base de 
todo o negócio. “Graças a Deus 
nunca tivemos desavenças. Pelo 
contrário, sempre buscamos cres-
cer juntos, não só como família, 
mas como um negócio. Nós sem-
pre conversamos para chegar 
no melhor ponto possível, tanto 
para nós, como empresa e família, 
como também para os nossos co-
laboradores e clientes, que fazem 
tudo isso acontecer”, comenta.

Na visão de Luiz Fernando, 
que hoje trabalha no setor de co-

municação e marketing do Gru-
po, a transformação de oficina 
em um grande empreendimento 
se deu tanto pelos esforços dos 
avós quanto pela receptividade 
do povo pato-branquense.

“Não só eu, mas toda a em-
presa cresceu com esse sentimen-
to de agradecimento pelo acolhi-
mento que meus avós tiveram em 
Pato Branco. Nossa história cami-
nha junto às nossas raízes. Embora 
hoje tenhamos filiais em outras ci-
dades, sempre pensamos em nos-
sa base, que foi o que nos criou, 
que deu um direcionamento para 
hoje estarmos onde estamos e que 
acreditou em nosso potencial.”

“Agradeço a nossos clientes e 
a nossos colaboradores por acre-
ditarem em nós. A nossa empresa 
não iria tão longe sem a parceria 
de vocês todos. Em nome de meu 
avô, meu pai, meu tio, meus pri-
mos, muito obrigado.”

Rozimbo Luiz Bianchi - 
Rozimbo 

A linha cronológica que le-
vou à evolução não só do negócio 
como do nome da empresa, come-
çou na década de 1950, quando o 
seu Rozimbo e dona Hilda, já ca-
sados, decidiram abrir uma ofici-
na, próxima ao trevo da Patrola. 

Trabalhando na mecânica, ti-
nham muitas dificuldades para 
comprar peças automotivas. Esse 
problema os fez repensar seu 
modelo de negócio. Visionários, 
resolveram se aventurar na ven-
da de peças. O que eles tinham? 
Um fusquinha, uma oficina, dois 
filhos pequenos, pouco dinhei-
ro, nenhum conhecido no ramo 
de fabricantes e muita força de 
vontade.

E é assim que começa a histó-
ria da Rozimbo Luiz Bianchi, com 
seu Rozimbo indo a capitais atrás 
de peças e contatos e com dona 
Hilda cuidando dos negócios e da 
família.

Muitos anos de idas e vindas 
a São Paulo e Caxias do Sul, um 
bom relacionamento com fabri-
cantes, um atendimento ao públi-
co diferenciado e um estoque va-
riado, levaram a empresa a mais 
uma mudança. Em 1961, Rozim-
bo Luiz Bianchi se muda para o 
centro de Pato Branco e passa a 
ser chamada de Rozimbo Peças.

Na década de 80, Edson Luiz 
Bianchi, o filho mais velho do ca-
sal, passou a integrar a presidên-
cia da empresa com os pais. Anos 
depois, Luiz Carlos Bianchi, filho 
mais novo, passa a presidência, 
da qual está até hoje. Luiz trouxe 
grandes transformações ao grupo 
e implantou o sistema de distri-
buição de peças com a Distribui-
dora Luiz Bianchi, hoje chamada 
de Bianchi Distribuidora

Atualmente, além de Luiz 
Carlos e Edson, filhos dos funda-
dores, têm envolvimento com o 
negócio, três dos quatro netos do 
casal. Rafael Bianchi há mais de 
10 anos é gestor de projetos, Luiz 

Fernando Bianchi trabalha no se-
tor de Comunicação e Marketing 
e Arthur Luiz Bianchi é estagiário 
no setor financeiro.

Como se tornou 
Grupo Bianchi

O diretor administrativo, Lu-
ciano Linhares, relata que a ex-
pansão dos negócios da família 
em outras cidades pedia por um 
novo posicionamento de identida-
de no mercado.

“Em 2001 abrimos a unida-
de de Cascavel, em 2011 a unida-
de de Chapeco em Santa Catarina. 
Em 2014 mudamos de Distribui-
dora Luiz Bianchi para Bianchi 
Distribuidora. Entendemos que 
o Bianchi seria muito importan-
te por causa da trajetória da famí-
lia e razão social da empresa que 
levava o mesmo nome. Em 2015 
começamos a operar a unidade de 
Maringá e em 2020 a de Guara-
puava. Hoje, nós temos a Rozimbo 
em Pato Branco atendendo como 

varejo e as demais unidades como 
atacado, sendo uma também em 
Pato Branco que é a sede, e as ou-
tras em Cascavel, Chapecó, Ma-
ringá e Guarapuava.” 

Junto com as Distribuidoras 
de Autopeças no Paraná atua a 
Bianchi Lubrificantes que acaba 
trabalhando junto com a sede da 
empresa em Pato Branco. 

Além de sua expansão ao lon-
go dos anos, a empresa carrega 
em sua história o reconhecimento 
por seus produtos de qualidade, 
por seu bom atendimento e por 
sua confiabilidade. Prova disso, 
em 2019 a empresa foi nomeada 
distribuidora autorizada PETRO-
NAS, uma das maiores produtoras 
e distribuidoras de lubrificantes 
do mundo. Sua certificação per-
mite a distribuição para 281 mu-
nicípios do Oeste paranaense.

Hoje, conforme Linhares, tra-
balham para o grupo 382 pesso-
as. Ele relembra que em 1992, no 
prédio da atual Rozimbo trabalha-
vam apenas dez funcionários.

Campanha 60 anos 
A comemoração dos 60 anos de história não fica somente 

entre família e funcionários. Neste ano, para celebrar com seus 
clientes, a empresa lançou a campanha “Grupo Bianchi 6O anos, 
você faz parte dessa história!” No total são 32 prêmios. Entre 
eles, seis motos e um Jeep Compass 0 km.

Para participar da campanha e concorrer aos prêmios a cada 
R$150 em compras, em qualquer unidade do grupo. O cliente 
ganha um número da sorte. Caso tenha ao menos um item das 
marcas dos patrocinadores receberá mais um número extra para 
cada marca. A partir daí, seus números se acumulam automatica-
mente no seu cadastro do site.

Se a compra foi menor que R$ 150, o saldo fica registrado e 
na próxima compra é somado para gerar o número da sorte, que 
por sinal são cumulativos, ou seja, o cliente pode ser sorteado du-
rante toda a campanha. No total são seis sorteios, sendo o primei-
ro no dia 18 de maio.

 
Entenda como participar

Ao comprar em qualquer unidade do grupo, basta informar 
o CPF ou CNPJ na nota fiscal, depois, é preciso se cadastrar no site 
da campanha com o mesmo CPF ou CNPJ informado na hora da 
compra. E pronto, agora é só torcer para ser sorteado. 

Para conhecer os prêmios e se cadastrar visite 
o site https://www.grupobianchi60anos.com.br. 

Grupo Bianchi completa 60 anos de história
O Grupo presente em todo Sudoeste, Norte, Oeste, Centro-sul paranaense e parte de Santa Catarina, 
começou em 14 de abril de 1961 com Rozimbo Luiz Bianchi e Hilda Maria Colla Bianchi
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Prefeitura busca melhorias 
no saneamento básico 
de Pato Branco
Assessoria

Buscando melhorar o saneamento básico de Pato 
Branco, o prefeito, Robson Cantu, realizou uma reu-
nião com a equipe técnica da Sanepar de Pato Branco 
sobre o abastecimento de água no município, as ações 
que a Companhia vem realizando e os projetos futu-
ros, entre eles a rede de esgoto no bairro São João 
e a transferência da Estação de Tratamento do bair-
ro Fraron.

“Precisamos pensar em uma Pato Branco para mui-
tos anos. Modernizar o sistema, dar qualidade no aten-
dimento para a população e buscar alternativas que tra-
gam resultados por muitos anos. Fazer o futuro agora. 
85% de Pato Branco já está com a rede de esgoto, nosso 
objetivo é deixar 100%, por isso, estamos buscando so-
luções”, frisa o prefeito.

Na oportunidade, o prefeito também apresentou a 
necessidade da limpeza do Rio Ligeiro, buscando a “re-
cuperação e conservação”. “Junto com a Sanepar iremos 
estudar um projeto que proteja o nosso rio, que a popu-
lação possa desfrutar e tenha consciência da importân-
cia da conservação do espaço”.

Conforme a Sanepar, o projeto para a implantação 
da rede de esgoto no bairro São João está em processo 
licitatório, tendo como previsão de início para o segundo 
semestre do ano. Já a transferência da Estação de Trata-
mento deve ser concluída em 2023.

Atualmente em Pato Branco, 100% da população ur-
bana estão com água tratada e 81% com rede coletora 
de esgoto.

Pato Branco disponibiliza 
vaga de estágio para 
acadêmicos de Administração
Assessoria

O Município de Pato Branco está com vagas aber-
tas para estágio para acadêmicos de graduação no cur-
so de Administração. São oito vagas disponíveis. As 
inscrições podem ser realizadas até o dia 06 de maio, 
através do endereço eletrônico www.estagiospb.com.br.

Todas as orientações, documentação necessária e 
classificação, estão disponíveis no site www.estagiospb.
com.br, além do Decreto número 7.800, de 31 de julho 
de 2015, com todas as informações sobre os programas 
de estágio.

Além disso, o candidato deve providenciar a docu-
mentação solicitada no edital, pois as vagas são preen-
chidas de acordo com a maior pontuação obtida, calcu-
lada com base nos certificados apresentados.

Assessoria
Pensando na valoriza-

ção e amparo dos profissio-
nais da educação é que a 
Administração Municipal 
de Pato Branco, por meio 
da Secretaria de Educação 
e Cultura, começou nesta 
semana um projeto de aco-
lhimento para os servido-
res da rede multidisciplinar 
que estão há mais de um 
ano afastados dos locais de 
serviço devido à pandemia. 
Por meio de lives e encon-
tros presenciais, estão sen-
do oferecidos amparos nas 
áreas física e mental, além 
de reflexões acerca da  
pandemia.

De acordo com a secre-
tária de Educação e Cultura, 
Simone dos Santos Painim, 
a medida é para valorizar e 
proteger os profissionais da 
equipe multidisciplinar nes-
te período.

O projeto será levado 
às 27 escolas municipais e, 
neste primeiro momento, 
deve contemplar 872 fun-
cionários da educação re-
gular, educação infantil, 
serventes, merendeiras, pro-
fessores e funcionários da 
área administrativa.

Na segunda-feira (26), 
uma live com uma nutricio-
nista levou dicas de alimen-
tação saudável para seis es-
colas. No mesmo período, 
também começaram alguns 
encontros presenciais, res-
peitando o limite de partici-
pantes por espaço e seguin-
do todos os protocolos de 
segurança, sobre o autocui-
dado. Ainda, serão levados 
aos funcionários, por meio 

do projeto, oficinas de medi-
tação, contação de histórias, 
consciência fonoaudióloga e 
reflexões sobre a qualidade 
de vida e a carreira no mun-
do pós-pandemia.

“Justamente devido ao 
nosso momento de pande-
mia, de difíceis angústias, 
medo e preocupação é que 
pensamos em levar essa as-
sistência. É mais que uma 
formação, é um acolhimen-
to”, destacou a pedagoga 
Eliane Jussara Merlo.

Acolhimento na 
prática

Na manhã desta ter-
ça-feira (27), a Escola Mu-

nicipal José Fraron recebeu 
a psicopedagoga Carmen 
Oenning e a psicóloga Ju-
liane Casagrande para abor-
darem a necessidade do 
autocuidado. Cerca de 20 
profissionais participaram, 
com distanciamento social, 
aplicação de álcool em gel e 
aferição da temperatura.

A coordenadora da uni-
dade Lilian Vedovatto agra-
deceu a iniciativa e destacou 
a importância da iniciativa 
como “o verdadeiro papel 
da escola”.

“Dentro da escola tive-
mos perdas familiares, en-
tre os professores e en-
tre crianças. Então a gente 
percebe que é muito im-

portante nesse momento 
sabermos acolher. E a gen-
te também tem os mesmos 
medos. O que percebemos 
nos pais, também temos. E 
a gente está à frente, e na 
frente você precisa também 
ser acolhido para poder 
acolher. Aquilo que você re-
cebe você também conse-
gue transmitir. E isso é im-
portante”, disse.

Até a próxima sexta-fei-
ra (30), oito escolas recebe-
rão o encontro presencial. 
O projeto deve durar até 
que todas as escolas e pro-
fissionais sejam contempla-
dos, podendo ser posterga-
do conforme o decorrer da 
pandemia.

AssessoriA PMPB

Projeto leva acolhimento e 
proteção para trabalhadores 
da educação de Pato Branco

O projeto será levado às 27 escolas municipais
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Assessoria
Coronel Vivida

O município de Coronel 
Vivida, assim como a região 
Sul do Brasil, vem enfren-
tando uma estiagem que já 
se prolonga por aproxima-
damente 40 dias.

A falta de chuvas tem 
prejudicado o desenvolvi-
mento da cultura do milho 
safrinha e das pastagens 
de inverno. Os prejuízos va-
riam de acordo com a época 
de plantio e localização das 
lavouras.

A cultura do milho é 
uma das mais afetadas. Nas 
lavouras, em fase de flora-
ção e enchimento do grão, 
estimam-se prejuízos acima 
de 30%, sendo que, em al-

guns casos, a perda poderá 
ser total.

É o caso do agricul-
tor familiar, Francisco Lotti 
(Chico), da comunidade de 
Santa Lúcia, que semeou o 
milho na expectativa de fa-
zer silagem e usar no consu-
mo das vacas leiteiras, mas, 
infelizmente, a estiagem 
atrapalhou os planos.

Lotti conta que “a fal-
ta de umidade impediu o 
funcionamento do fertili-
zante, tornando as plantas 
fracas e desenvolvimento 
insatisfatório”.

Chico também fez a se-
meadura da aveia de inver-

no, a qual “nem nasceu e a 
que nasceu está morrendo”, 
lamenta ele. Com a falta de 
pastagem e silagem, Lotti 
cogita a venda de parte dos 
animais.

Caso semelhante é do 
agricultor familiar, Moacir 
Andrade, da comunidade de 
Jaboticabal.

Andrade afirma que sua 
lavoura de milho não rece-
be chuva há pelo menos 40 
dias. “Se não chover nos pró-
ximos dias, a produção de 
silagem ficará comprometi-
da e serei obrigado a vender 
algumas vacas para o açou-
gue, pois não terei alimento 

suficiente para todo o plan-
tel”, diz.

Já o agricultor Adriano 
Nunes de Oliveira, da comu-
nidade de Abundância, não 
cultiva milho safrinha, mas 
relata mau desenvolvimen-
to nas pastagens, refletindo 
negativamente na produção 
do leite.

A estiagem aprofunda 
a crise na produção de leite 
na agricultura familiar, que 
já sofria com o alto custo e 
agora a falta de alimentação 
animal agrava a situação. 
Esses fatores estão levando 
muitas famílias a desistir da 
atividade.

Andrade 
afirma 
que sua 
lavoura de 
milho não 
recebe 
chuva 
há pelo 
menos 40 
dias 

Estiagem causa prejuízos para produtores 
em Coronel Vivida

ARQUIVO PESSOAL

Paloma Stedile
paloma@diariodosudoeste.com.br

Em um momento tão 
delicado como este em que 
o mundo está passando, pe-
quenas atitudes fazem toda 
a diferença. Um simples ges-
to de carinho renova as es-
peranças de que tudo logo 
vai se resolver.

Isso pode ser visto in-
clusive nos hospitais do Su-
doeste, que prestam aten-
dimento humanizado aos 
pacientes, em especial 
àqueles que enfrentam a 
covid-19.

Várias são essas situa-
ções. Uma delas ocorreu no 
último sábado (24), no Ins-
tituto Médico Nossa Vida 
(IMNV), em Coronel Vivida. 
Antônio Alves do Nascimen-
to, morador de Mariópo-
lis, ficou internado durante 
quatro dias no local devi-
do às complicações da co-
vid-19, e foi surpreendido 
por profissionais de Saúde 
nessa data, quando comple-
tou seus 78 anos.

O médico, Filipe Eller; a 

coordenadora de enferma-
gem, Lidiane Cortivo Asso-
nili; e demais enfermeiras o 
presentearam com um lindo 
bolo e muita alegria.

“Há 20 dias ele come-
çou a apresentar sintomas 
da covid-19. Estava inter-
nado em Pato Branco e veio 
para cá no dia 22, via Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu). Nes-
sa segunda-feira (26), ele se 
manteve estável, tanto que 
recebeu alta”, comemora.

A profissional conta que 
a iniciativa da surpresa foi 
do médico Filipe, que “pa-
trocinou” o bolo. “E a equipe 
de enfermagem e eu fizemos 
o repertório ‘humanização’”, 
explica Lidiane. Ela lembra 
que o paciente não pode es-
tar acompanhado por fami-
liares devido à situação.

A emoção, com certe-
za, tomou conta nesse mo-
mento. “Ele está conseguiu 
vencer a doença e voltou 
para casa. O sentimento 
que ele tem é de muita gra-
tidão por ter passado pelo 
período de medo de não 

vencer a covid-19”.

Cartas do bem
Em Palmas, outra ini-

ciativa tem gerado mais ale-
gria nesse momento delica-
do, dentro do Hospital Santa 
Pelizzari. Há cerca de um 
mês foi implantado no local 
o projeto “Cartas do bem”.

Segundo a psicóloga 
e coordenadora do proje-
to, Tainara Souza de Casti-
lho, tudo começou com a di-
vulgação, aos familiares dos 
pacientes, após observar a 
ansiedade das pessoas inter-
nadas, sem notícias do que 
acontecia fora do hospital.

Com isso “foi pensado 
em uma forma de incentivo 
na recuperação desses pa-
cientes, pois receber cari-
nho e atenção, sem dúvidas, 
alivia a ansiedade e dá for-
ças para seguir o tratamen-
to”, justifica.

Tainara conta que toda 
a equipe do hospital está 
mobilizada na causa. “Todos 
podem pegar e entregar as 
cartas, principalmente a en-
fermagem, que passa mais 

tempo lá dentro. Quando o 
paciente está com dificulda-
des, também acabamos len-
do essas cartas”, informa, 
lembrando que praticamen-
te todos os pacientes inter-
nados desde então estão re-
cebendo cartas, bem como 
os profissionais de Saúde.

As cartas podem ser en-
tregues na recepção do hospi-
tal ou em uma caixa de corres-
pondência situada na fachada. 
A coordenadora diz que é in-
teressante quando as car-
tas também são enviadas aos 
profissionais. “Qualquer men-
sagem de carinho é bem-vin-
da. É um gesto de reconheci-
mento aos profissionais da 
linha de frente, que ali tanto 
se dedicam”, observa. Ela diz 
ainda que o projeto tem supe-
rado às expectativas e que de-
senhos feitos por crianças e 
fotos também são recebidos.

“Os pacientes vivem um 
outro mundo lá dentro, mui-
tas vezes angustiante. Por 
isso é importante quando 
recebem notícias de como 
estão as coisas do lado de 
fora”, finaliza.

Hospitais do Sudoeste humanizam 
atendimento a pacientes com covid-19

Surpresa de aniversário ao seu Antônio, no último 
sábado, em Coronel Vivida

ASSESSORIA/IMNV



O sudoeste se firmou nos últimos anos como 
maior bacia leiteira do Estado. O que chegou a 
colocar a região com a marca de produção de 
25% do produto no estado, ficando à frente 
das regiões Oeste [21%] e centro-oriental, que 
engloba municípios de Ponta Grossa e Castro 
[16%]. 
Fonte de renda de muitas propriedades da 
agricultura familiar, o leite vem perdendo 
espaço por diversos fatores. Como a Amsop 
pensa em estimular um novo fortalecimento 
desta cadeia?

Acredito que o caminho é investir em 
capacitação de técnicos e dos produtores. 

A cadeia do leite precisa baixar custo, 
profissionalizar o setor para mantermos a 
pequena propriedade ativa. 

Creio que devemos estimular alguns ei-
xos; gestão, produção (genética e de manejo). 
Além de cooperação e associação, uma vez 
que agricultores unidos são capazes de com-
prar melhor e vender melhor. Além disso, po-
dem investir em equipamentos para a melho-
ria e controle de qualidade. Poderão, também, 
contratar serviços compartilhados como o 
caso da assistência técnica às propriedades. 

De que forma os projetos deste segmento 
devem ser estimulados pela Associação e 
consequentemente pelos municípios?

Não há como aumentar a qualidade e a 
quantidade de leite sem que haja um proje-

to de transformação e comercialização des-
sa produção. 

Agroindústrias são essenciais, desde que 
haja garantia de produção e entrega da pro-
dução, por um lado, e transformação e bons 
preços por outro lado. O produtor sabe pro-
duzir, mas, nem sempre recebe preço justo 
para se sustentar me continuar produzindo. 

Agroindústrias, sejam privadas ou fru-
to de cooperativas, são fundamentais para o 
desenvolvimento regional, promovendo em-
prego, renda e qualidade de vida. Portanto, 
há necessidade do envolvimento das entida-
des locais, bem como o apoio institucional 
para que elas possam se solidificar e com-
plementar a cadeia produtiva do leite.

Vale lembrar ainda que o Sistema Uni-
ficado Estadual de Sanidade Agroindustrial 
Familiar, Artesanal e de Pequeno Porte (Su-
saf), que contempla a inspeção na peque-
na agroindústria, oferecendo condições de 
quem está começando no mercado, de sair 
da informalidade, receber uma certificação 
através do Governo do Estado, onde seu 
produto, tem um valor agregado e ganha 
muita força no mercado local e regional.

A mecanização do campo, e principalmente 
em propriedades que também trabalha com 
grãos, o que é o caso de muitas famílias da 
região, o envelhecimento e o êxodo rural, 
somado a questão dos encargos trabalhistas 
são apontados como fatores que desestimulam 
a continuidade da produção leiteira. 
Como devem ser buscados incentivos para 
que a região não deixe de arrecadar um valor 
expressivo de renda no campo, se mais famílias 
deixarem o segmento?

Nos últimos tempos, se perdeu a carac-
terística de agricultura familiar, como pro-
dutora de leite e passamos para o momento 
da agroindústria do leite. De fato a sucessão 
familiar está muito relacionada a isso. Uma 
das dificuldades hoje é a mão de obra para 
a cadeia produtiva do leite e o jovem em al-
guns casos acaba saindo do interior, deixan-
do a propriedade em busca de uma condi-
ção melhor no ambiente urbano.

Entretanto, as políticas públicas, tanto 
do Estado, quanto municípios, tem direcio-
nado seus instrumentos de fomento, atuan-
do no sentido de conter essa mobilidade. É 
de extrema importância principalmente os 
municípios formatarem políticas públicas 
voltadas ao jovem agricultor e sua perma-
nência no campo. O despertar no jovem da 
visão que a propriedade é viável é o maior 
desafio. 

Muito se fala da “vocação agrícola do 
Sudoeste”, o que é realidade de todos os 42 
municípios da região.
Recentemente vimos a luta dos agricultores 
para ter o direito de uma segunda safra de 
soja no calendário agrícola. Como a entidade 
pretende se firmar, para que esta nova realidade 
não seja revertida?

A assunto é bastante polêmico, e que 
deve ser analisado com muita coerência. 
Acredito que deve haver sempre uma in-
tegração entre a questão sanitária e a 
economia.

Por um lado a segunda safra represen-
ta uma grande parcela da renda da proprie-
dade, e isso tem desdobramentos positivos 
como movimentação da economia, geração 
de renda. Mas, o quadro sanitário, biológico 
da lavoura precisa ser respeitado.

Então, uma situação é a força política, 
que a instituição tem, e ela deve ser manti-
da, a princípio se prezando pela preserva-
ção, mas também os critérios técnicos que 
devem ser analisados como instituições de 
pesquisa e ensino.

O uso do solo para a segunda safra pre-
cisa respeitar algumas medidas de preven-
ção, a exemplo de manejos, de conservação 
de solo e água.

É extremamente importante a manu-
tenção da segunda safra para o Sudoeste do 
Paraná, mas também ela deve ser pautada 
em critérios. A pesquisa deve caminhar junto 
com a força política, para que se tenha uma 
segunda safra segura e sanitariamente com 
condições de perpetuar na região.

Corredor rodoviário ligando os países do 
Mercosul, em especial a Argentina e o Paraguai, 
o Sudoeste é rota de um dos descaminhos que 
mais cresce nos últimos anos, o de insumos e 
defensivos agrícolas.
Como fortalecer esta fronteira e segurança/
agrícola e mostras aos consumidores finais 
os riscos e consequências da aquisição destes 
produtos?

É preciso intensificar a fiscalização e 
como falamos muito em sanidade, produção 
segura, em competitividade de marcado, e 
tudo isso [contrabando e descaminho], vem 
na contramão.

Nós não temos segurança de fazer o uso 
de produtos sem o registro, justamente por 
não termos um controle biológico de como 
é o comportamento desses produtos nosso 
ambiente.

Além de intensificar a fiscalização, preci-
samos coibir ao máximo através de conscienti-
zação e campanhas coordenadas pela Amsop. 

O Sudoeste é notório criador de aves. 
Como se pode articular para garantir aos 
produtores deste setor a segurança produtiva, 
principalmente no que diz respeito a 
espaçamento de alojamento de aves nos 
aviários?

A avicultura representa um potencial 
gerador de renda, emprego, mas principal-
mente em razão em curtos espaços de tem-
po, ganhos efetivos em retorno tributário.

Acredito que a política de avicultura 
no Sudoeste, deve ser olhada com bastante 
atenção, e assim como qualquer cadeia de 
produção, a sanidade dentro da avicultura 
deve ser muito trabalhada.

De que forma estimular ainda mais a cadeia 
produtiva, que faz de Dois Vizinhos, a Capital 
Nacional do frango, e tem em São João e 
Chopinzinho um potencial agregado muito 
forte?

A avicultura é de grande importância 
para a região, pois está praticamente em to-
dos os municípios e proporcionando renda 
para muitos produtores. 

É uma cadeia produtiva com diversas 
atividades que interagem entre si e se 
completam. O setor tem que se desenvolver 
conjuntamente, produzindo todas as fases 
na região, evitando dependências externa. 

As políticas devem atuar na solução 
de gargalos, como a dificuldade na entre-
ga de ração, disponibilidade de água, traba-
lho com agências de fomento, possibilitan-
do acesso ao rédito entre outras. Trabalhar 
com as agências de fomento, disponibilizan-
do acesso a crédito, que são linhas de polí-
ticas pública, que são determinantes para o 
crescimento do setor da avicultura no sudo-
este do Paraná.

Por muito tempo se falou e mais recentemente 
voltou a ser comentado o ICMS Ecológico. O 
movimento verde é cada vez mais presente e 
forte. Pouco são os municípios que recebem 
valores substanciais deste recurso, a exemplo 
de Mariópolis, que mantém o cinturão verde no 
rio que abastece Pato Branco e Mangueirinha 
pela área de araucárias.
Qual o desafio de estimular que mais municípios 
busquem este recurso?

O ICMS Ecológico é um instrumento de 
política pública no Paraná em 1991 e trata 
do repasse de recursos financeiros aos mu-
nicípios que de alguma maneira detêm em 
seus territórios Unidades de Conservação, 
sejam de iniciativa pública ou privada.

O desafio é fazer com que mais municí-
pios criem novas unidades de conservação 
municipais e áreas protegidas, bem como 
estimular proprietários privados a criarem 
Reserva Particular do Patrimônio Natural 
(RPPN’s), além de criar mecanismos de pre-
servação de áreas de manancial, pois os cri-
térios utilizados para o cálculo do ICMS Eco-
lógico recebidos por cada município levam 
em conta todos estes fatores.

Muitos municípios vivem uma realidade de fim 
de licenças para suas cascalheiras. Como deve 
ser este trabalho de licença ambiental?

Todos os municípios do Sudoeste são 
dependentes da manutenção das estradas 
rurais. É um grande desavio do cenário re-
gional, a manutenção e conseguir manter 
em condições adequadas a trafegabilidade 
do meio rural, e para isso, fica dependente 
do revestimento primário, que é o processo 
de exploração de cascalheiras.

Este processo de licenciamento tem 
sido um pouco complexo, embora ocorreu 
uma portaria nova em 2020 [Resolução Se-
dest 02/2020], que simplifica os trâmites, 
não sendo mais necessário passar pelas três 
fazes de Licença Prévia (LP), Licença de Ins-
talação (LI), Licença de Operação (LO), hoje 
elas conseguem fazer a exploração continu-
ada com a Licença Ambiental Simplificada 
(LAS). Mas a maior dificuldade hoje é o lau-
do geológico, o registro, junto a Agência Na-
cional de Mineração (ANM).

Não temos profissionais na região, não 
temos capacidade nos municípios e acredito 
que uma alternativa viável, a nível de Sudo-
este, seria a contratação a nível de Amsop, 
de um profissional, para que possa oferecer 
esse aporte técnico para os municípios.

Nos últimos anos se observou um elevado 
número de anúncios de Pequenas Centrais 
Hidroelétricas (PCHs), muitas delas ainda estão 
em faze de licenciamento ambiental junto ao 
órgão estadual. 
A Amsop e a Comissão de Agricultura e 
Meio Ambiente, podem atuar neste campo, 
até mesmo pensando no desenvolvimento 
econômico regional?

Não só pode, como deve. A produção de 
energias renováveis, é muito importante na 
nossa região. Tenho certeza que os prefei-
tos devem sim, lutar por esta causa em ra-
zão dos benefícios.

Temos os impactos ambientais natural-
mente, mas temos muitos benefícios a nível 
de desenvolvimento de região e municípios. 
A exemplo a melhoria da qualidade de ener-
gia, no município onde se instala uma PCH, 
da geração de empregos, retorno de ISS [Im-
posto Sobre Serviços] e em um segundo mo-
mento, até mesmo a participação do ICMS 
Ecológico.

Portanto, a bandeira deve ser levantada 
para a regularização e com vistas a amplia-
ção dessas atividades no Sudoeste. 

diariodosudoeste.com.br  28 de abril de 2021A8 AGROPECUÁRIA diariodosudoeste.com.br   28 de abril de 2021 AGROPECUÁRIA A9

Os desafios de manter o crescimento do setor agrícola do Sudoeste

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

A agricultura do Sudoeste mo-
vimenta cifras expressivas em todos 
os 42 municípios, sendo que para 
boa parcela o setor é o principal ge-
rador econômico, o que faz com que 
costumeiramente se escute no cam-
po: “Se a agricultura vai bem, o res-
to também vai.”

Tornar o trabalho nas proprie-
dades rurais eficientes e cada vez 
mais competitivos é, sim, um desa-
fio diário, assim como a rotina que 
se apresenta nas mais variadas ca-
deias deste setor.

Para se ter uma ideia, segun-
do os dados do Censo Agropecuá-
rio de 2017, realizado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), o Paraná apresentava uma 
área de 14,7 milhões de hectares 
destinados a agricultura que esta-
vam distribuídos em 305 mil estabe-
lecimentos agropecuários.

Em se tratando de número de 
unidades rurais por município, o 
Censo Agro revelou que a maioria 
dos municípios do Sudoeste possui 
de 1.001 a 3.000 propriedades ru-
rais, o que pode ser analisado pela 
existência de um elevando quantita-
tivo de pequenas propriedades, mui-
tas vezes tocado como um negócio 
familiar.

Fato que é confirmado pelos 
mais recentes dados do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) do Sistema 
Nacional de Informação sobre Meio 
Ambiente (Sinima), disponibilizados 
pela Federação da Agricultura do Es-
tado do Paraná (Faep). Inclusive, o 
cadastro mostra haver 59.114 pro-
priedades rurais no Sudoeste.

Pelos dados do CAR, Barracão, 
Bela Vista da Caroba, Boa Esperan-
ça do Iguaçu, Bom Jesus do Sul, 
Bom Sucesso do Sul, Coronel Do-
mingos Soares, Cruzeiro do Iguaçu, 
Honório Serpa, Manfrinópolis, Ma-
riópolis, Palmas, Pinhal de São Ben-
to, Pranchita, Salgado Filho, Sau-
dade do Iguaçu, Sulina e Vitorino 
compõem a lista dos municípios 
com menos de 1000 propriedades 
rurais.

Em contrapartida, Francisco 
Beltrão é o município com maior nú-
mero de propriedades, 4.070. Ain-
da integram a lista com mais de 2 
mil localidades Dois Vizinhos, Capa-
nema, Coronel Vivida, Chopinzinho, 
Planalto e Pato Branco, em ordem 
decrescente. 

Produtividade
Já com relação a produção local, 

os dados do Censo Agro de 2017 re-
velam que a região possuiu três mu-
nicípios no ranking de maiores pro-
dutores de feijão de cor do estado; 
Pato Branco (7.375 t); Bom Suces-
so do Sul (5.035 t) e Renascença 
(4.807 t).

Mesmo com um grande de-
sempenho agrícola, quando da re-
alização do levantamento por par-
te do IBGE nenhum município do 
Sudoeste figurava entre os 10 
maiores produtores de milho, soja 
e trigo, que são considerados car-
ros-chefes da produção de grãos 
da região. 

Em uma classificação a parte, e 
levando em conta somente municí-
pios sudoestinos, no que se refere a 
cultura do milho Pato Branco ocupa-
va, na época do levantamento, o pri-
meiro lugar (72.852 t), seguido de 
Clevelândia (63.519 t) e Mangueiri-
nha (62.542 t).

No caso da soja, Mangueiri-
nha segue sendo o maior produtor 
da cultura na região (119.569 t), 
seguida de Clevelândia (102.260 
t), Palmas (101.719 t), Coronel 
Vivida (86.346 t) e Chopinzinho 
(80.235 t).

Com relação ao trigo, a maior 
produtividade fica distribuída em 
Pranchita (13.298 t), Coronel Vivida 
(11.813 t), Dois Vizinhos (10.563 
t), Realeza (10.493 t) e Planalto 
(10.154 t). 

Por sua vez, na produção de 
uvas viníferas, na lista dos 10 mais 
do estado aparecem Mariópolis 
(620 t); Francisco Beltrão (166 t); 
Enéas Marques (158 t) e Salgado 
Filho (141 t). Ainda Mariópolis fi-
gura no estado na produção de uva 
de mesa, com 294 toneladas. En-
quanto isso, Palmas segue lide-

rando na produção e maçã, com 
11.215 toneladas, na época do    
levantamento.

A produção pecuária também 
foi avaliada, aqui com a ressalva de 
que os resultados definitivos do Cen-
so Agro, não apontam números por 
município no que se refere a produ-
ção de galinhas, que na região pos-
suem um grande impacto. 

Também não há a produtivi-
dade da bacia leiteira, que nos últi-
mos 30 anos deu ao Sudoeste a re-
ferência de maior bacia leiteira do 
Paraná, passando em 2020, segun-
do dados da Secretaria Estadual de 

Agricultura (Seab), a produção de 1 
bilhão de litros no ano.

No entanto, são possíveis dados 
como o da bovinocultura, que no 
momento da coleta apontou Chopin-
zinho com o maior rebanho da re-
gião, 54.837 cabeças; seguindo de 
Francisco Beltrão, 50.594 cabeças; 
e Coronel Domingos Soares, 41.150 
animais.

A suinocultura por sua vez se 
mostrou com maior presença em 
Francisco Beltrão, 53.920 animais; 
Capanema, 48.033 cabeças; Dois Vi-
zinhos, 40.419 animais; e Itapejara 
D’Oeste, 32.874.

Agricultura do Sudoeste: 
demandas e produtividade

No campo, o desafio segue sendo o de manter a competitividade aliada as rotinas diárias

Por si, os municípios do Sudoeste buscam medidas para estimular ainda mais o crescimento 
do setor agrícola. E na união de esforços, consórcios intermunicipais são realizados 
para situações pontuais, no entanto quando o assunto é política pública regionalizada 
a Associação dos Municípios do Sudoeste do Paraná (Amsop) tem papel 
importante neste debate.
Com novas gestões municipais, ainda no fim de março o prefeito de Vitorino, 
Marciano Vottri, que por formação é Engenheiro Agrônomo, foi eleito o presidente 
da Comissão da Agricultura e Meio Ambiente da Amsop.
Em entrevista ao Diário do Sudoeste, que está disponível na íntegra no site, Vottri fala 
dos desafios da comissão, no fortalecimento de segmentos como da produção 
leiteira, de aves, produção de grãos, tudo equilibrando com as questões 
ambientais que são urgentes para a região.

Com uma bacia leiteira consolidada, a redução do êxodo rural é cada vez maior



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % nov dez jan fev mar abr ano 12m 

INPC (IBGE) 0,95 1,46 0,27 0,82 0,86 - 1,96 6,94

IPCA (IBGE) 0,89 1,35 0,25 0,86 0,93 - 2,05 6,10

IPCA-15 (IBGE) 0,81 1,06 0,78 0,48 0,93 0,60 2,82 6,17

IPC (FIPE) 1,03 0,79 0,86 0,23 0,71 - 1,81 6,99

IGP-M (FGV) 3,28 0,96 2,58 2,53 2,94 - 8,26 31,10

IGP-DI (FGV) 2,64 0,76 2,91 2,71 2,17 - 7,99 30,63

IPA-DI (FGV) 3,31 0,68 3,92 3,40 2,59 - 10,24 42,12

IPC-DI (FGV) 0,94 1,07 0,27 0,54 1,00 - 1,81 6,10

INCC-DI (FGV) 1,28 0,70 0,89 1,89 1,30 - 4,14 12,23

fev mar abr
TJLP (%) 4,39 4,39 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 2,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

3/3 a 3/4 0,5000 0,1159 0,0000
4/3 a 4/4 0,5000 0,1159 0,0000
5/3 a 5/4 0,5000 0,1159 0,0000
6/3 a 6/4 0,5000 0,1159 0,0000
7/3 a 7/4 0,5000 0,1159 0,0000
8/3 a 8/4 0,5000 0,1159 0,0000
9/3 a 9/4 0,5000 0,1159 0,0000
10/3 a 10/4 0,5000 0,1159 0,0000
11/3 a 11/4 0,5000 0,1159 0,0000
12/3 a 12/4 0,5000 0,1159 0,0000
13/3 a 13/4 0,5000 0,1159 0,0000
14/3 a 14/4 0,5000 0,1159 0,0000
15/3 a 15/4 0,5000 0,1159 0,0000
16/3 a 16/4 0,5000 0,1159 0,0000
17/3 a 17/4 0,5000 0,1159 0,0000
18/3 a 18/4 0,5000 0,1590 0,0000
19/3 a 19/4 0,5000 0,1590 0,0000
20/3 a 20/4 0,5000 0,1590 0,0000
21/3 a 21/4 0,5000 0,1590 0,0000
22/3 a 22/4 0,5000 0,1590 0,0000
23/3 a 23/4 0,5000 0,1590 0,0000
24/3 a 24/4 0,5000 0,1590 0,0000
25/3 a 25/4 0,5000 0,1590 0,0000
26/3 a 26/4 0,5000 0,1590 0,0000
27/3 a 27/4 0,5000 0,1590 0,0000
28/3 a 28/4 0,5000 0,1590 0,0000
1/4 a 1/5 0,5000 0,1590 0,0000
2/4 a 2/5 0,5000 0,1590 0,0000
3/4 a 3/5 0,5000 0,1590 0,0000
4/4 a 4/5 0,5000 0,1590 0,0000
5/4 a 5/5 0,5000 0,1590 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Março/21 0,00 0,00 0,00
Abril/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 FEV MAR %m %ano %12m

Paraná 1.748,44 1.770,20 1,24 2,92 10,08
Norte 1.817,50 1.807,42 -0,55 2,39 13,24
Noroeste 1.640,26 1.678,03 2,30 7,29 21,37
Oeste 1.791,51 1.812,43 1,17 3,05 12,01

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 181,00 2,8% 5,2%
Ponta Grossa 177,00 1,7% 5,4%
Maringá 171,00 1,2% 3,6%
Cascavel 171,50 2,1% 4,9%
Sudoeste 171,00 1,2% 3,6%
Guarapuava 171,00 1,2% 3,6%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 89,00 1,1% 3,5%
Sudoeste 104,00 4,0% 20,9%
Cascavel 103,00 3,0% 21,2%
Maringá 104,00 4,0% 20,9%
Ponta Grossa 104,00 4,0% 18,2%
Guarapuava 104,00 4,0% 19,5%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 102,00 6,3% 10,9%
Ponta Grossa 101,00 6,3% 9,8%
Maringá 98,00 6,5% 12,6%
Cascavel 98,00 6,5% 12,6%

SALÁRIO FAMÍLIA 2020
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 20/5, pes.físicas 17/5, emp. do més ticos 5/5. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/21 1.549,75 -19,25 5,3% 10,7%
jul/21 1.519,50 -19,75 4,2% 9,2%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/21 695,50 15,00 14,7% 25,9%
jul/21 654,50 -3,00 10,6% 22,2%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

mai/21 425,50 -3,30 3,7% 5,3%
jul/21 426,80 -4,70 2,9% 5,2%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

mai/21 733,75 -5,75 11,2% 19,6%
jul/21 732,75 -6,75 10,8% 20,3%

Ações % R$

Petrobras PN -2,86% 23,10 
Vale ON +1,43% 110,12 
ItauUnibanco PN -1,53% 27,09 
Bradesco PN -0,89% 23,34 
Viavarejo ON -5,37% 12,16 
BRF ON -5,91% 21,98 
CVC Brasil ON +5,66% 24,64 
Hering ON -5,17% 27,14 

INDICE BOVESPA 

Baixa: 1,00% 119.388 pontos

Volume negociado: R$ 30,47 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A 1ª parcela do IR 2021 irá vencer em 30/04,
ainda sem a incidência de juros Selic.

MÊS TAXA SELIC
Jan/21 0,16%
Fev/21 0,13%

MÊS TAXA SELIC
Mar/21 0,20%
*Abr/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 27/04/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 27/04/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 27/04/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA ABRIL

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice fev mar abr
INPC (IBGE) 1,0553 1,0622 1,0694
IPCA (IBGE) 1,0456 1,0520 1,0610
IGP-M (FGV) 1,2571 1,2894 1,3110
IGP-DI (FGV) 1,2655 1,2995 1,3063
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Março/21 0,5000 1,51 6,17
Abril/21 0,5000 2,02 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Março/21 0,1159 0,35 1,69
Abril/21 0,1590 0,51 1,63

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 165,38 1,0% 2,0% 4,7% 164,00 165,50 
MILHO saca 60 kg 96,74 0,9% 4,4% 18,3% 97,00 98,70 
TRIGO saca 60 kg 90,85 0,1% 2,7% 11,1% 91,00 91,00 
FEIJÃO CAR. saca 60 kg 259,44 -0,6% 0,0% -9,5% - 260,00 
FEIJÃO PRETO saca 60 kg 248,87 0,8% -0,2% -10,7% - 260,00 
BOI GORDO arroba, em pé 298,83 -0,1% 0,1% 2,8% 295,00 290,00 
SUÍNO kg, vivo 6,94 2,4% 7,1% 20,5% 6,50 6,80 
ERVA MATE arroba 22,66 0,0% 0,0% -0,4% - 17,00 
FRANGO kg, vivo 2,80 0,0% 0,0% 0,0% - - 

PREÇO AO PRODUTOR 27/04/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 27/04 DIA MÊS
Bezerro (1) 3.143,09 -0,09% 1,73%
Boi gordo (2) 313,40 -0,70% -0,76%
Café (3) 785,11 1,25% 10,82%
Algodão (4) 519,05 1,37% 7,94%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 27/04/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 27/04/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/21 144,35 2,60 9,0% 12,3%
jul/21 145,90 2,55 8,5% 11,8%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

120.933 120.061 119.371 120.530 120.594 119.388

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

19/04 20/04 22/04 23/04 26/04 27/04

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

27/04 R$ 307,10 /grama -0,32%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 0,22% Var. abril: -2,98%

Compra R$ 5,460
Venda R$ 5,461

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,26% Var. abril: -4,47%

Compra R$ 5,4418
Venda R$ 5,4424

DÓLAR PARALELO
Alta: 0,35% Var. abril: -2,38%

Compra R$ 5,22
Venda R$ 5,74

DÓLAR TURISMO
Alta: 0,35% Var. abril: -2,73%

Compra R$ 5,22
Venda R$ 5,72

EURO
Baixa: 0,29% Var. abril: -1,75%

Compra R$ 6,5721
Venda R$ 6,5744

EURO TURISMO
Estável Var. abril: +0,15%

Compra R$ 6,09
Venda R$ 6,89  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0501
Libra esterlina R$ 7,57
Peso argentino R$ 0,058

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 108,57
Libra esterlina 0,72
Euro 0,83

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/21 90,07 2,21 7,5% 12,1%
jul/21 91,42 2,20 7,3% 12,3%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 33.984,93 +0,01
Londres 6.944,97 -0,26
Frankfurt 15.249,27 -0,31
Tóquio 28.991,89 -0,46
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Agência Brasil
Os resgates do Tesouro Di-

reto superaram as vendas em R$ 
708,5 milhões em março deste 
ano. Segundo dados do Tesouro 
Nacional, divulgados ontem (27), 
em Brasília, as vendas do progra-

ma atingiram R$ 3,392 bilhões 
no mês passado. Já os resgates to-
talizara m R$ 4,100 bilhões, sen-
do R$ 1,923 bilhão relativo a re-
compras de títulos públicos e 
R$ 2,176 bilhões a vencimentos, 
quando o prazo do título acaba e 

o governo precisa reembolsar o 
investidor com juros.

Os títulos mais procurados 
pelos investidores foram os vin-
culados à inflação (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor Am-
plo ‒ IPCA), cuja participação nas 

vendas atingiu 40,7%. Os títulos 
corrigidos pela taxa Selic (juros 
básicos da economia) correspon-
deram a 35,3% do total, enquan-
to os prefixados, com juros defi-
nidos no momento da emissão, 
foram 24%.

O estoque total do Tesouro 
Direto alcançou R$ 62,83 bilhões 
no fim de março, uma redução de 
0,1% em relação ao mês anterior 
(R$ 62,93 bilhões) e aumento de 
7,5% em relação a março do ano 
passado (R$ 58,44 bilhões).

Agência Brasil
O Índice Nacional de Preços 

ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-
15), a prévia da inflação oficial, fi-
cou em 0,6% em abril, 0,33 pon-
to percentual abaixo do índice de 
março: 0,93%. A informação foi di-
vulgada ontem (27), no Rio de Ja-
neiro, pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

No ano, o IPCA-15 acumula 
alta de 2,82% e, em 12 meses, de 
6,17%, acima dos 5,52% registra-
dos nos 12 meses imediatamen-

te anteriores. Em abril de 2020, a 
taxa foi de -0,01%.

Dos nove grupos de produtos e 
serviços pesquisados, sete apresen-
taram alta em abril. O maior impac-
to (0,36 ponto percentual) e a maior 
variação (1,76%) vieram dos trans-
portes, que desacelerou em relação 
a março (3,79%). A segunda maior 
contribuição (0,08 ponto percentu-
al) veio de alimentação e bebidas 
(0,36%) e, na sequência, vieram ha-
bitação (0,45%) e saúde e cuidados 
pessoais (0,44%), com impactos de 

0,07 ponto percentual e 0,06 pon-
to percentual, respectivamente.

“A gasolina (5,49%) permane-
ce como o produto com o princi-
pal impacto no índice (0,30 pon-
to percentual), ainda que com uma 
variação menor do que o mês an-
terior (11,18%). O óleo diesel 
(2,54%) e o etanol (1,46%) tiveram 
altas, mas também inferiores às de 
março -10,66% e 16,38%, respec-
tivamente”, informou o IBGE.

A alimentação no domicí-
lio passou de queda de 0,03% em 

março para 0,19% em abril. O café 
da manhã ficou mais caro com a 
alta do pão francês (1,73%) e do 
leite longa vida (1,75%), cujos pre-
ços haviam recuado no mês ante-
rior (-0,11% e -4,50%, respectiva-
mente). As carnes continuam em 
alta (0,61%), embora com variação 
menor do que a de março (1,72%).

Segundo o IBGE, no gru-
po de saúde e cuidados pessoais, 
o reajuste, em 1º de abril, de até 
10,08%, dependendo da classe te-
rapêutica, acabou impactando o 

preço dos produtos farmacêuti-
cos, que subiram 0,53%, após te-
rem apresentado queda de 0,29% 
em março.

Todas as regiões pesquisa-
das apresentaram variação positi-
va em abril. O maior resultado foi 
observado em Brasília (0,98%), es-
pecialmente em função da alta no 
preço da gasolina (8,37%). A me-
nor variação foi verificada na re-
gião metropolitana de Belém 
(0,39%), influenciada pela queda 
no preço do arroz (-5,25%).

Prévia da inflação pelo IPCA-15 cai para 0,6% em abril

Resgates do Tesouro Direto superam vendas em R$ 708,5 milhões
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Redação ADI-PR
Curitiba

Nesta terça-feira (27), 
o Governo do Estado do Pa-
raná está lançando o Ban-
co do Agricultor Paranaen-
se. A iniciativa, idealizada 
pela Secretaria da Agricultu-
ra e do Abastecimento, bus-
ca alavancar novos investi-
mentos no setor, por meio 
da equalização de taxa de 
juros em várias atividades 
agropecuárias.

Confira, abaixo, a en-
trevista que o secretário 
Norberto Ortigara conce-
deu com exclusividade à 
Associação dos Jornais e 
Portais do Interior do Para-
ná (ADI-PR).

 
ADI - O que o Estado 

tem feito para a agricul-
tura, particularmente a      
familiar?

O Paraná tem talvez a 
agricultura mais diversifi-
cada do Brasil porque está 
em uma faixa de transição 
climática. É também um es-
tado com características de 
pequena e média proprie-
dade, mas onde se produz 
quase tudo. Normalmen-
te, o grande produtor aca-
ba se virando, está vincula-
do a uma integração maior, 
a uma grande cooperati-
va, a estruturas comerciais. 
A parte hipossuficiente tem 
nossa atenção e há várias 
ações do Estado, tanto para 
melhorar a produção e ren-
da quanto para tornar um 
pouco mais confortável a 
vida com estradas e habi-
tação. Entre elas, há o pro-
grama Coopera Paraná, com 
vistas a ajudar na gestão e 
dar apoio formal para que 
elas se estruturem da roça 
até o consumidor. Vamos 
publicar o segundo edital de 
apoio financeiro às iniciati-

vas de cooperação ou de as-
sociativismo no meio rural. 
Além disso, estamos viabili-
zando a contratação de as-
sistência técnica para que 
essas pequenas cooperati-
vas recebam profissionais 
dedicados e que deem um 
impulso.

ADI– O Banco do Agri-
cultor Paranaense também 
tem a intenção de reduzir 
os custos para os agriculto-
res familiares?

O Estado sempre teve 
em mente que precisa-
va oferecer condições mais 
vantajosas de financiamen-
to para determinadas ca-
deias da produção da pe-
quena propriedade, além 
de repassar recursos a fun-
do perdido. Pelo Banco do 
Agricultor Paranaense, o Es-
tado vai bancar no todo ou 
em parte o juro do financia-
mento de investimentos em 
algumas atividades, como 
as produções de leite, pei-
xe, horticultura, pinhão, er-
va-mate, café, bicho da seda, 
além da agroindústria fami-
liar e cooperativas. Também 
estimulamos aproveitamen-
to racional de fontes reno-
váveis de energia, pois es-
tamos desperdiçando uma 
capacidade gigantesca de 
geração a partir de biomas-
sa, que é abundante em nos-
so meio na forma de bagaço 
e palha de cana, e dejetos de 
suínos e aves e leite, ou pela 
geração a partir do sol. No 
Banco do Agricultor Parana-
ense, também há estímulo 
para projetos de irrigação. 
Embora tenhamos um bom 
regime de chuvas no Para-
ná, temos perdas frequen-
tes. É muito inteligente que 
voltemos os nossos olhos 
para o uso racional e cor-
reto da água, especialmen-
te em métodos poupadores.

ADI – O Estado está 
prestes a receber o certifi-
cado internacional de livre 
de febre aftosa sem vacina-
ção. O que isso significa?

Depois de muitas déca-
das de vacinação consegui-
mos mostrar ao mundo que 
temos capacidade técni-
ca de ação, que temos boa 
qualidade e preço competi-
tivo. Nós fizemos nosso tra-
balho, instalamos barreiras, 
criamos a Adapar, criamos 
um fundo com mais de 80 
milhões de reais para even-
tual indenização, aperfeiço-
amos os cadastros, aumen-
tamos a vigilância ativa e 
passiva e implantamos mé-
todos eficientes no comba-
te da enfermidade. Isso le-
vou o Ministério a permitir 

a suspensão da vacina e a 
declarar como área livre 
da doença sem uso da vaci-
na. Agora, já com relatoria 
aprovada pelos peritos téc-
nicos da Organização Mun-
dial de Saúde Animal, espe-
ramos receber, em 25 de 
maio, o certificado interna-
cional de área livre, conco-
mitantemente com o pleito 
que fizemos de isolar o Pa-
raná de um grande bloco de 
14 estados que são livres 
de peste suína clássica. O 
temor é que uma eventual 
reintrodução da doença no 
norte ou nordeste do Brasil 
derrube o nosso status, por 
isso pedimos o isolamento. 
Essas duas ações permitem 
sonhar em conquistar no-
vos mercados dos quais es-

távamos alijados de concor-
rer. A eliminação da vacina 
aumenta a nossa responsa-
bilidade porque temos de 
aumentar a vigilância para 
não haver a reintrodução 
da enfermidade.

ADI – O Estado tam-
bém está prestes a lançar 
novo edital do Compra Di-
reta Paraná?

Em 2020, destinamos 
R$ 20 milhões de forma 
emergencial e promovemos 
compra de diversos produ-
tos, entregues diretamen-
te a centenas de entidades 
que cuidam de vulneráveis. 
Foi importante naquele pe-
ríodo da pandemia. Agora, 
estamos lançando um pro-
grama, que se torna política 

de Estado com a edição do 
Decreto 7306 pelo gover-
nador. Teremos um edital 
de compra, com dispensa 
de licitação, contemplando 
R$ 27 milhões. Vamos com-
prar gêneros alimentícios 
de associações e pequenas 
cooperativas da agricultu-
ra familiar para entrega às 
entidades que se dedicam 
a vulneráveis. Há 1207 ca-
dastradas, que atendem 
mais de 250 mil pesso-
as. Isso tem duas virtudes: 
mantém o campo produ-
zindo e viabiliza comida na 
mesa das parcelas mais vul-
neráveis. Os recursos são 
do fundo de Combate à Po-
breza, que é proveniente de 
um ICMS adicional sobre al-
guns produtos.

Secretário de Agricultura explica como 
funcionará o Banco do Agricultor Paranaense

AEN

Norberto Ortigara: 
agricultura mais 
diversificada do 
Brasil porque 
Paraná está em uma 
faixa de transição 
climática



Positivo fluxo astral, mas desde 
que tenha nascido no primeiro 
ou segundo decanato, para assi-
nar contratos ou documentos im-
portantes. A condição física mental 
está em ascensão.

Dia que você vai receber bene-
fícios inesperados e consegui-
rá atrair a simpatia dos outros, vai 
se sentir feliz em sua vida familiar, 
amorosa e bem sucedido profi s-
sional e fi nanceiramente. Contatos 
pessoais propícios.

Muitas oposições deverão surgir, 
logo nas primeiras horas do dia. 
Mantenha a calma, pois consegui-
rá superar todas, com facilidade. Lu-
cros inesperados, através de jogos, 
sorteios e da loteria.

Momento em que exigirá o máxi-
mo de sua inteligência para que 
possa conseguir realizar seus an-
seio e desejos. O fl uxo astral é dos 
melhores para sua saúde, para tra-
tar com religiosos e para solicitar 
favores.

Bom fl uxo para negócios. Os no-
vos planos que você vem colocan-
do em prática na sua vida, principal-
mente os de trabalho, já começarão 
a mostrar seus primeiros resultados 
positivos.

Os fl uxos astrais poderão ajudar 
você no período da manhã. Tudo 
se resolverá da melhor forma pos-
sível e com perspectivas das me-
lhores. Lucros e vantagens à tarde 
e à noite. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

O sol lhe promete um dia dos mais 
favoráveis. Fará bons negócios, bons 
planos com relação ao futuro, felizes 
passeios e contatos pessoais, ótimas 
relações sociais, sentimental e amo-
rosa. Aproveite. 

Esperança bem sucedida, desejos 
concluídos e exaltação profi ssional 
e social, estão previstos para você 
agora. Muito boa infl uência também 
aos assuntos pessoais e as artes de 
um modo geral.

Tendência a tristeza e ao pessimis-
mo. Deverá evitar tais coisas para 
que tudo possa correr bem para 
você neste dia. Cuide de sua saú-
de, evite acidentes e só viaje se for 
de extrema necessidade. Elevação 
mental.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Indícios de êxito nas questões que 
demandem sigilo, loteria, esportes 
e casamento. Momento excelente 
para resolver um problema fi nan-
ceiro. Este período deverá marcar 
o seu lado mais vaidoso. 

Agir com prudência e decisão será 
norma principal e válida para este 
dia. Quaisquer difi culdades que 
possam surgir, serão facilmente 
contornadas. Conte com os fami-
liares. Faça poupança ou evite os 
gastos.

Grandes possibilidades de suces-
so estão ao seu redor. Basta esten-
der a mão confi antemente. Procu-
re ser mais amigo e cortês, a fi m 
de ganhar dinheiro e conquistar 
simpatias. 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

OUTONO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

24°/8°

23°/13°

24°/9°

29°/11°

24°

8°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CHEIA

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm
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RADICCI iotti

ILUSTRA

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

AVBA
DECRETADO

AVALEDITOR
EAINTD

BRIMMOFO
BRABOIN
IDOBOLHA

MONOGRAMAS
DROUCOA
ELTAGAL

OLIVAARE
MUSAPRAIA

GLEIFC
MATEMATICA

RRASPADOS

Classe 
gramati-
cal de
"aqui" 

Prudên-
cia; juízo

Recebo
como filho 

Ordinal
(abrev.)

Ordenado
por lei

(?) de
texto: o
Word

(Inform.)

O mais
evidente
sinal de
umidade

Conjunto
de obras
de um

cineasta

Capital da
Colômbia

O som
indicado
pelo til
(Gram.)

Tecido
utilizado
no jeans

Elemento
do sal de
cozinha

(símbolo)

Existe;
tem

Genioso;
violento

Letras
bordadas 

em roupas
de banho

As
primeiras

vogais

O verde
da farda
militar

Fato im-
previsto

Mulher
que inspi-
ra o poeta

(?) Áurea:
aboliu a
escrava-
tura (BR)

Consoan-
tes de
"topo"

400, em 
algarismos
romanos

Ciência
que

estuda os
números

Tirados
(bigode e

barba)

De voz
áspera
Flor de 
(?): lírio

Atração
litorânea
Maior ave
brasileira

Medida
agrária

Louça de 
lavabo (pl.)

Parte da
enxada

(?) Costa,
cantora

Efeito da 
queimadura
Divisão do

bairro

Pena; 
compaixão
Antecede

o "O"

Fiança;
garantia

Cama, em
inglês

Enfeite 
do bolo
(?) Momo, figura do

Carnaval

O que não
é profis-
sional
Rumar

Estuda
(um texto) 

Possuir
preço 

3/bed. 4/aval — mofo. 9/decretado. 10/monogramas.



Mauricio Godinho

Artigo
Alimentos e bebidas: custo de servir digital

foto do diA Artigo
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Emmanuel Levinas (1906-1995) é de origem judaica 
e nasceu na cidade de Kaunas, na Lituânia, e morreu em 
Paris, na França. O seu pai era vendedor de livros, o que 
possibilitou desde cedo contato com os clássicos da lite-
ratura russa, como, por exemplo, Dostoiévski.    

Em 1917, aos doze anos, Levinas assistiu à Revolu-
ção de Outubro, na Ucrânia. Em 1923 foi para a Fran-
ça e iniciou seus estudos de filosofia em Strasbourg. 
Em Friburgo (1928 a 1929), foi aluno de Husserl e de 
Heidegger. 

O pensamento filosófico de Levinas, portanto, teve 
influência da fenomenologia de Husserl, Heidegger e 
também de Rosenzweig. Seu ponto de partida é a ética. 
Ele acredita que é no face a face humano que surge o sen-
tido da vida. É diante do rosto do Outro que o Sujeito se 
descobre responsável e lhe confere é conferida a ideia 
do Infinito. 

Ao estourar a II Guerra Mundial, Levinas é capturado 
em Paris e feito prisioneiro pelo exército alemão por lon-
gos cinco anos. Este período deixou marcas do ódio do 
homem contra o homem. No entanto, mesmo em cativei-
ro, escreveu parte da obra Da existência ao existente, que 
foi publicada dois anos após o fim da guerra. 

Levinas traz em sua história a inquietação de um sé-
culo marcado pela dominação do homem sobre o outro 
homem, bem como o assassinato de seis milhões de ju-
deus. Pois, segundo, ele “O século que, em trinta anos, 
conheceu duas guerras mundiais, os totalitarismos de di-
reita e de esquerda, hitlerismo e stalinismo, Hiroshima, o 
goulag, os genocídios de Auschwitz e do Cambodja. Sécu-
lo que finda na obsessão do retorno de tudo o que estes 
nomes bárbaros significam. Sofrimento e mal impostos 
de maneira deliberada, mas que nenhuma razão limita-
va na exasperação da razão tornada política e desligada 
de toda a ética”.

Levinas entende que o pensamento ocidental perdeu 
a originalidade da filosofia grega e desenvolveu-se ape-
nas como discurso para dominação do seu semelhante. A 
época moderna perdeu a unidade unificadora e totalizan-
te. Excluiu o confronto e a valorização da diversidade e 
esqueceu o Outro. 

O legado de Levinas consiste numa abertura emer-
gente para uma ética que repense os caminhos da filoso-
fia que conduzam em direção ao Outro. Esses elementos 
éticos ele colheu na sabedoria bíblico-judaica. 

Em suas obras tratou de diversos temas pertinentes, 
a saber: o Outro, o Rosto, a ideia do infinito, o desejo me-
tafísico, a in-condição humana, Ser, guerra e totalidade e 
a responsabilidade frente ao Deus ausente. 

Em síntese, o pensamento de Levinas pauta sobre a 
responsabilidade ética em relação ao Outro. Além disso, 
constitui-se numa ética da alteridade que muito contri-
bui para o discurso da Teologia moral cristã. Por dezoito 
anos, Levinas dedicou-se na direção da Escola Normal Is-
raelita Oriental de Paris. Lecionou nas universidades Poi-
tiers (1964-1967), Paris-Nanterre (1967-1973) e Paris-
-Sorbone (1973-1984). Faleceu em dezembro de 1995, 
em Paris. 

Padre Judinei Vanzeto - Jornalista, diretor administrativo 
da Rádio Vicente Pallotti, gestor da Unilasalle/Fapas 
Polo Coronel Vivida e pároco da Paróquia São Roque de 
Coronel Vivida-PR

Legado de Emmanuel Levinas

Mesmo com o mundo enfrentando 
a pandemia, o mercado de alimentos e 
bebidas evoluiu muito, no último ano. 
Grande parte do varejo alimentar ado-
tou medidas necessárias à proteção 
dos clientes ao ponto de alguns restau-
rantes, por exemplo, adotarem de ma-
neira inusitada no Brasil ferramentas 
tecnológicas avançadas, tais como o 
uso de robôs para retirar pedidos na 
mesa e levar a refeição aos clientes. As 
tendências digitais impostas pela co-
vid-19 já eram observadas desde quan-
do a quarentena teve início. Algumas 
delas se transformaram em realidade 
inegável, influenciando atividades de 
formas alternativas para garantir que 
alimentos e bebidas cheguem às mãos 
dos consumidores. Ações como os mo-
delos de entrega direta ao consumidor 
(DTC, do inglês direct to consumer), úl-
tima milha, compra on-line e retirada 
na loja (BOPIS, do inglês Buy Online 
Pickup in Store) se tornaram cada vez 
mais comuns neste segmento.

Com a implementação das medi-
das restritivas para impedir a dissemi-
nação do coronavírus por muitos go-
vernos, é possível constatar que o lar 
se transformou no novo centro de con-
sumo para alimentos e bebidas, mes-
mo com um possível fim desse período. 
Além disso, aponta-se uma predispo-
sição para manter o recebimento de 
produtos pelo modelo de entrega em 
casa, ao invés da retirada nas lojas fí-
sicas. Com relação às plataformas di-
gitais que os consumidores adotaram 
para realizar pesquisas e consultas de 

alimentos e bebidas, houve um cresci-
mento na modalidade click-and-collect 
em que o consumidor consegue esco-
lher como será a retirada, selecionan-
do produtos através de plataformas de 
comércio eletrônico ou até mesmo por 
aplicativos de conversa. Dessa forma, 
existe a possiblidade de ter os alimen-
tos separados e colocados diretamen-
te no porta-malas do carro, garantindo 
conveniência, atendimento personali-
zado e maior segurança para aquisição 
dos itens.

No período de restrições, o concei-
to de entrega direta ao consumidor se 
tornou chave para mitigar o impacto 
da perda de vendas de produtos como 
bebidas, devido ao fechamento de res-
taurantes e bares. Esse modelo abriu a 
possibilidade desses estabelecimentos 
entregarem mercadorias diretamente 
aos lares de seus clientes. Outro pon-
to de destaque que precisa ser mencio-
nado é a adoção de clubes de compras, 
para os clientes fidelizados, que sem-
pre buscam os mesmos produtos.

Toda essa evolução tecnológica, 
digital e logística, centrados nas ne-
cessidades dos clientes finais, resultou 
na necessidade de mais investimentos 
por parte do varejo e indústria com o 
consequente incremento nos custos 
de servir. Atrelado a isso, o Brasil pas-
sou, no último ano, por um impulso da 
taxa cambial com desvalorização notá-
vel do real. No setor de para alimentos 
e bebidas, isso acaba sendo revertido 
em aumento de preços já que grande 
parte dos insumos utilizados pela in-

dústria é regulada pelo mercado inter-
nacional. Nesse cenário, cabe ao setor 
repensar a estrutura de custos da ca-
deia de suprimentos, priorizar o por-
tfólio de produtos e marcas, bem como 
realocar e focar os investimentos para 
poder equalizar o custo de servir.

Diante disso, ações como transfor-
mação digital da cadeia de suprimen-
tos, estratégias last-mile, cooperação 
para redução de custos de fretes para a 
logística de distribuição, bem como um 
processo para melhor alocação de in-
vestimentos priorizando-se eficiência 
e produtividade, passaram a ser cha-
ves para a sobrevivência e crescimen-
to das marcas de alimentos e bebidas 
que prosperarão neste novo ambien-
te digital. É preciso ressaltar também 
que o futuro do segmento está atre-
lado às novas diversas modalidades e 
combinações para servir o consumidor 
cada vez mais conectado, consciente, 
em busca de conveniência e experiên-
cias diferenciadas. Entretanto, isso só 
será possível para aqueles que conse-
guirem realizar esse salto tecnológico, 
repensando e otimizando os custos de 
servir, cada vez mais digital.

Sócio-diretor líder de Alimentos de 
Bebidas da KPMG no Brasil, rede 
global de firmas independentes 
que prestam serviços profissionais 
de Audit, Tax e Advisory e que está 
presente em 154 países.

Árvore símbolo do Paraná, este pinheiro está localizado no estacionamento da 
Paróquia São Roque, em Coronel Vivida

Pe. Judinei Vanzeto, SaC
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PM apreende crack 
em Palmas

Na tarde de segunda-
-feira (26), durante patrulha-
mento pelo bairro Serrinha 
— local conhecido pelo trá-
fico de drogas — foi aborda-
do um indivíduo que condu-
zia uma bicicleta, e com ele 
localizadas 136 gramas de 
substância análoga ao cra-
ck.  Questionado sobre a dro-
ga, relatou que a adquiriu 
pelo valor de R$ 1 mil e que 
estaria comercializando en-
torpecentes há uma sema-
na. Diante dos fatos, recebeu 
voz de prisão por tráfico de 
drogas. 

Após maus 
tratos, cães são 
resgatados

Na manhã de terça-feira 
(27), equipes de policiais mi-
litares do 3º Batalhão da Polí-
cia Militar (BPM) foram acio-
nadas para atendimento de 
uma situação de abandono 
de dois cães em uma resi-
dência, localizada no centro 
de Pato Branco. 

No local, as equipes ve-
rificaram que os animais se 
encontravam sem alimenta-
ção, sem água, desnutridos, 
com feridas, bernes e sem 
condições de higiene.

A PM também recebeu 
a informação de que a pro-
prietária dos animais, com 
72 anos de idade, reside so-
zinha e que desde o dia 25 
de abril estaria internada na 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) da cidade. Em 
contato com o médico, A PM 
foi informada que ela segui-
rá internada para tratamento 
de saúde e será submetida a 
uma avaliação psiquiátrica.

Os dois cães resgatados 
foram recolhidos e colocados 
sob a responsabilidade da 
ONG Anjos Protetores onde 
receberão atendimento ve-
terinário e posteriormente 
serão disponibilizados para 
adoção responsável.

Homens vão parar 
na delegacia   

Durante a noite de se-
gunda-feira (26), a equipe 
da patrulha rural de Bela Vis-
ta da Caroba avistou um ca-
minhão boiadeiro carregado 
na linha Soledade. Foi reali-
zada a abordagem e verifi-
cado várias cabeças de gado. 
No local, o proprietário não 
portava a documentação ne-
cessária, nota fiscal e guia de 
transporte animal. 

Na sequência, apresen-
tou a documentação que 
constava que haviam 33 ca-
beças de gado, porém na 
conferência, foram contados 
44. Os envolvidos e a carga, 
foram conduzidos ao desta-
camento da Policia Militar e 
os animais encaminhados a 
Realeza, onde ficarão à dis-
posição da Agência de Defe-
sa Agropecuária (Adapar). 

Jéssica Procópio
jessica@diariodosudoeste.com.br 

No fim da tarde de segunda-fei-
ra (26), a Polícia Militar do municí-
pio de São João prendeu um jovem 
de 21 anos de idade, acusado de 
violência doméstica contra a mãe, 
já idosa. 

De acordo com o relatório de 
imprensa emitido pelo 3º Batalhão 
da Polícia Militar (BPM), o filho é 
usuário de drogas e havia solicita-
do a mãe uma quantia em dinheiro 
para comprar as substâncias. “Dian-
te da negativa, passou a agredi-la 
com socos e chutes, vindo a causar 
lesões em diversas partes do cor-
po. A vítima foi encaminhada à UPA 
para atendimento médico”, infor-
mou o relatório. 

À reportagem do Diário do Su-
doeste, soldado da PM que atua no 
destacamento em São João, disse 
que o autor das agressões contra a 
mãe tem problemas psicológicos. 

A senhora, que teve alguns feri-
mentos mais sérios no ouvido, saiu 
do hospital ainda na segunda à noi-
te e já está sendo atendida pela as-
sistência social do município. 

Segundo a secretária de Pro-
moção Social e Direitos Humanos 
de São João, Simone Minozzo Stra-
pazzon, após audiência com juiz, na 
tarde de ontem (27), o filho foi libe-
rado, uma vez que a agressão con-
tra a mãe não foi considerada grave. 

“A mãe não está bem psicologi-
camente por isso encaminhamos ela 
para a Secretaria de Saúde. À tarde, 
retornou conosco para atendimen-
to de como proceder agora que o 
filho foi liberado. Ela não quer me-
dida protetiva. Mas, o juiz determi-

nou que ele não se aproximasse, por 
isso, que o atendimento nesse mo-
mento é intenso”, explicou Simone. 

Violência doméstica 
na região

Franciela Alberton, delegada da 
Delegacia da Mulher, explica que 
ocorrências de filhos batendo em 
mães é bastante comum na região 
Sudoeste. 

Segundo ela, as agressões ocor-
rem, na maioria das vezes, por-
que os filhos são usuários de droga 
ou alcoólatras. “Eles ingerem es-
sas substâncias, perdem totalmen-
te o controle e acabam agredindo a 
mãe”, explica. 

A delegada conta que nesses 
casos, em que o filho bate na mãe, 
não se pode dizer que a agressão 
ocorre especificamente por ela ser 
mulher, ou seja, não é uma violên-
cia de gênero. No entanto, levando 
em conta que a maioria das vítimas 
são vulneráveis perante o agressor, 
seja por sua estrutura física quanto 
por sua idade, aplica-se a Lei Ma-
ria da Penha. 

“Normalmente o filho é muito 
maior e a vítima já tem uma idade avan-
çada. Nesses casos em que consegui-
mos constatar a vulnerabilidade pe-
rante o agressor enquadramos a Lei.” 

Ciclo sem fim
Conforme Franciela, na maio-

ria dos casos em que a mãe procu-
ra a polícia na busca por uma medi-
da protetiva contra o filho, os casos 
não vão até o fim no tribunal. Isso 
porque, segundo a delegada, dias 
após denunciar, elas voltam atrás e 
afirmam não querer continuar com 

o processo. 
“Para a mãe, o problema do fi-

lho é a bebida e a droga. Então, ela 
quer um tratamento para esse vício, 
pois, acredita que curando isso ele 
vai parar de praticar as violências. 
Na grande maioria dos casos a mãe 

volta atrás e retira a queixa e pouco 
tempo depois volta a fazer um novo 
boletim ou aciona a Polícia Militar, 
que faz a prisão do agressor”, conta a 
delegada ao explicar que esse tipo de 
ocorrência é como um ciclo vicioso, 
que nunca acaba, sempre se repete. 

Paloma Stedile
paloma@diariodosudoeste.com.br

Um grave acidente foi regis-
trado, por volta das 19h de segun-
da-feira (26), no bairro Madalozzo, 
em Coronel Vivida, envolvendo dois 
ônibus [ambos com moradores do 
próprio município].

Segundo informações de popu-
lares, um dos ônibus é de uma au-
toescola, o qual transitava pela rua 
da Liberdade, em direção ao Centro, 
quando o outro veículo desceu des-
governado [carregado com carvão] 
pela rua João Paulo I, atingindo-o.

No ônibus da autoescola estava 
o instrutor e um aluno, os quais não 
tiveram ferimentos.

Já o condutor do veículo desgo-
vernado, Sebastião Ribeiro Cordeiro 
(Bastião), de 69 anos, por sua vez, 
sofreu ferimentos considerados mé-
dios em um dos braços e foi encami-
nhado à Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA).

Ainda, com o impacto, ambos os 
ônibus acabaram invadindo residên-
cias próximas, mas ninguém mais se 

feriu. Também atingiu postes, arran-
cando parte da fiação elétrica e cau-
sando a queda de luz em algumas 
moradias do entorno.

Além do Corpo de Bombeiros, 

atenderam à ocorrência equipes do 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu), da Polícia Militar 
e da empresa responsável pela ilu-
minação na área urbana.

Filho agride mãe após ela se negar a 
dar dinheiro para comprar droga
De acordo com delegada da Mulher, esse tipo de violência doméstica é bastante comum na região 

Viciados em drogas e alcoólatras filhos batem em mães por serem fisicamente 
mais vulneráveis que eles 

Atendimentos a vítimas de violência 
doméstica em São João 

No município, a secretária de Promoção Social e Direitos Humanos 
oferece atendimentos individuais e em grupos a mulheres vítimas de 
violência doméstica. No entanto, com a pandemia, o acolhimento tem 
acontecido somente de maneira individual. 

Quando necessário, também é disponibilizado às vítimas o atendi-
mento psicológico, através da Secretaria de Saúde, e o acesso a serviços 
e programas socioassistenciais. 

Mulheres podem acionar o sistema de atendimento pelo número 
(46) 3533-2743 ou (46) 99115-1202, que também é WhatsApp e acei-
ta ligações a cobrar.

Marcos santos/UsP

Acidente  entre dois ônibus deixa um homem ferido em Coronel Vivida

O ônibus, carregado 
com carvão, desceu 
desgovernado pela 

rua João Paulo I

Portal ViViDense
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Grêmio se prepara 
para enfrentar 
o Lanus, em 
Buenos Aires
Assessoria

Com viagem para Buenos Aires mar-
cada para esta quarta-feira (28), o gru-
po já passou protocolo de testagem para 
detecção da covid-19 ainda na segunda, 
onde passou um treinamento com o técni-
co Tiago Nunes.

O grupo de atletas do Grêmio voltou 
aos treinamentos na segunda-feira (26), 
no CT Luiz Carvalho e começou a prepa-
ração para a segunda rodada da Conme-
bol Sul-Americana.

Amanhã (29), a equipe visita o Lanús, 
no palco do tricampeonato da América. 
Na primeira sessão preparatória, o técni-
co gremista deu atenção aos aspectos téc-
nicos do time.

Lanús e Grêmio se enfrentam na 
quinta, a partir das 21h30, no estádio 
La Fortaleza. Foi no palco do próximo 
compromisso que o Tricolor levantou o 
tricampeonato da América, em 2017. Des-
sa vez, o jogo vale a liderança isolada do 
Grupo H ao vencedor. Enquanto o Grêmio 
bateu o La Equidad, em casa, o Lanús ven-
ceu o Aragua na sua partida de estreia, na 
Venezuela. Ambas equipes tem 3 pontos 
na tabela, mas a liderança é gremista pelo 
critério de gols marcados.

Brasil se oferece 
para receber 
Sul-Americano 
de Atletismo 
em maio
Agência Brasil

A Confederação Brasileira de Atletis-
mo (CBAt) informou nessa terça-feira (27) 
que manifestou interesse à Atletismo Su-
damericano, federação continental da mo-
dalidade, de receber o Campeonato Sul-
-Americano Adulto.

O evento estava marcado para Buenos 
Aires (Argentina), entre os dias 14 e 16 de 
maio, mas as autoridades sanitárias argen-
tinas vetaram a realização por conta do re-
crudescimento da pandemia do novo co-
ronavírus (covid-19) no país.  

A competição vale pontos no ranking 
da World Athletics, federação internacio-
nal de atletismo, e é uma das formas de 
classificação à Olimpíada de Tóquio (Ja-
pão). O evento sul-americano também 
assegura o campeão de cada prova no 
Mundial da modalidade do ano que vem, 
marcado para Oregon (Estados Unidos).

Segundo nota da CBAt, o contato 
com a entidade sul-americana foi feito na 
noite de ontem (26), após a Confedera-
ção Argentina de Atletismo (Cada) anun-
ciar a desistência de receber o evento. 
A instituição do país argumentou que a 
“tendência é de um quadro mais grave 
[da pandemia]” em um futuro próximo, 
“o que torna impossível o adiamento por 
breve prazo”.

“Nós demonstramos o interesse em 
receber o evento, mas precisamos encon-
trar um local que aceite sediar, em virtude 
das restrições sanitárias”, explicou o pre-
sidente do Conselho de Administração da 
CBAt, Wlamir Motta Campos, no comuni-
cado da entidade responsável pelo atletis-
mo nacional.

Agência Brasil
O Campeonato Brasileiro 

Feminino A2, divisão de acesso 
da competição nacional, vai co-
meçar em 16 de maio. A com-
petição é considerada a mais 
democrática do calendário do 
futebol feminino por contar 
com representantes de todos 
os estados do país mais o Dis-
trito Federal. Em tabela divul-
gada pela Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF) na noite 
de segunda-feira (26), o desta-
que da primeira rodada será o 
confronto entre Vasco e Amé-
rica-MG, pelo Grupo F. As par-
tidas ainda terão local e data a 
ser definidos.  

Já o Grupo D chama aten-

ção devido as equipes tradi-
cionais que o compõe, já que 
Atlético-GO, Bragantino e Flu-
minense aparecem nele. Esta 
chave é a única que resta a ser 
totalmente definida, tendo em 
vista que ainda falta um clube 
a ser confirmado para a dispu-
ta da competição. Na primeira 
rodada, o Dragão vai encarar o 
Massa Bruta, enquanto o Trico-
lor Carioca terá embate com o 
Vila Nova-ES.

O confronto entre Irandu-
ba-AM e Oratório-AP será o des-
taque da primeira rodada do 
Grupo A. Pelo B, o Fortaleza vai 
receber o Tiradentes-PI e o Vi-
tória vai encarar o Paraíso-TO. 
Já no Grupo C, o rival do Vo-

zão, o Fortaleza, vai jogar com 
o América-RN. No Grupo E, o 
Atlético-MG mede forças com 
o Aliança-GO. No grupo F, além 
de Vasco e América-MG, te-
remos Ponte Preta x Brasil de 
Farroupilha-RS e Chapecoense 
x Athletico-PR.

O formato de competição 
segue o mesmo da edição pas-
sada. Trinta e seis equipes serão 
divididos em seis grupos com-
postos por seis clubes. Os com-
ponentes de cada grupo vão 
se enfrentar em cinco rodada. 
Apenas os dois primeiros avan-
çam às oitavas de final, além 
dos quatro melhores terceiros 
colocados.

A Fase de Grupos está pre-

vista para encerrar no dia 26 de 
maio. Posteriormente, O mata-
-mata o mata-mata está agenda-
do para começar no dia 27 de 
junho, com jogos de ida das oi-
tavas. Os confrontos de volta es-
tão marcados para 4 de julho.

Na sequência aconetecem 
os duelos pelas quartas de final 
em 11 e 18 de julho. Será nesta 
fase que haverá a definição dos 
quatro clubes que garantirão 
acesso à Série 1 do Campeona-
to Brasileiro Feminino de 2022. 
Em seguida, as semifinais serão 
disputadas em 15 e 22 de agos-
to. E, por fim, o clube campeão 
será definido em finais dispu-
tadas em 29 de agosto e 5 de 
setembro.

CBF divulga tabela da Série A2 do Campeonato 
Brasileiro Feminino

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Em partida única disputa-
da na tarde dessa terça-feira 
(27), pelo Campeonato Parana-
ense de Futebol. Toledo e Azu-
riz Pato, empataram em 1 a 1, 
no estádio 14 de dezembro em 
Toledo.

Os donos da casa até abri-
ram o marcador primeiro, aos 
14 minutos de jogo, após uma 
bobeira do setor defensivo do 
Azuriz, quando o zagueiro ajei-
tou a bolo com a mão, fazendo 
a equipe de arbitragem marcar 
pênalti, que foi convertido por 
Mateus, sem chance de defesa 

para o goleiro Dida.
No entanto, o empate do 

Azuriz logo surgiu e também 
ocorreu após cobrança de pê-
nalti, uma vez que aos 17 mi-
nutos, Vieira deixou o marcador 
empatado.

Após os dois lances que 
resultaram em gols, o que se 
observou no 14 de dezembro, 
foi um Toledo jogando na de-
fensiva, e um Azuriz buscando 
ter a iniciativa de jogo, con-
tudo, sem muita efetividade, 
e com a bola passando com 
grande frequência no centro 
de campo.

O lance que poderia ter de-
finido ainda no primeiro tempo 

o placar saiu dos pés do Azuriz, 
que nos acréscimos teve uma 
chance de cobrança de falta, 
mas que foi para fora.

Já no segundo tempo, que 
não teve grandes emoções, o 
grande lance foi do Toledo, 
quando o goleiro Dida foi exi-
gido em dois momentos em 
um mesmo lance, fazendo boas     
defesas.

Continuidade
Com o resultado da partida 

desta terça, o Azuriz soma 10 
pontos e está matematicamen-
te afastado da zona de rebaixa-
mento do Campeonato Parana-
ense de Futebol.

Desde o início da tempora-
da a diretoria do time do Sudo-
este fez questão de destacar que 
este era um dos objetivos a se-
rem alcançados nesta tempora-
da, para posteriormente buscar 
novos caminhos em competi-
ções nacionais.

Para que os planos estabe-
lecidos no início da tempora-
da ainda sejam solidificados, o 
Azuriz terá pela frente o Athle-
tico Paranaense, em seguida o 
Rio Branco, Paraná Club e por 
fim, o Cianorte.

Os dois confrontos com os 
times da capital, serão no es-
tádio Os Pioneiros, em Pato 
Branco.

Azuriz afasta possibilidade 
de rebaixamento ao empatar 
com o Toledo

O grupo de atletas voltou aos treinamentos na segunda

Lucas uebeL/Grêmio FbPa
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO 
HOBI S/A – MINERAÇÃO DE AREIA E CONCRETO CNPJ 81.639.791/0003-68, torna público 

que irá REQUERER ao IAT a Renovação da Licença de Operação para usina de produção de 

concreto e argamassa, instalada na Rodovia BR-158, Km 373, S/N, bairro Jardim Primavera 

município de Pato Branco/PR. 

EXTRAVIO DE BLOCOS FISCAIS 

A empresa Luiz Antônio Lopes Comércio Digital com CNPJ: 20.764.390/0001-83, inscrição 
municipal 331526-0, comunica o extravio de bloco de RPS autorização 20141111 de 
22/08/2014 numeração 001 ATÉ 050.  
Conforme Boletim de Ocorrência: 2021/430763. 
 

  
PODER JUDICIÁRIO ESTADO DO PARANÁ 

JUÍZO DE DIREITO DA COMARCA DE CORONEL VIVIDA-PR CARTÓRIO DO 
CÍVEL E ANEXOS 

EDITAL DE INTIMAÇÃO DOS TERCEIROS INTERESSADOS AUSENTES E 
DESCONHECIDOS 

Prazo: 20 dias 
O DOUTOR CARLOS GREGÓRIO BEZERRA GUERRA, MM. JUIZ DE DIREITO DESTA 
COMARCA DE CORONEL VIVIDA – ESTADO DO PARANÁ, NA FORMA DA LEI, 
ETC... 
FAZ SABER, a todos quantos o presente virem, ou dele conhecimento tiverem, que tramita 
neste Juízo e Cartório do Cível e Anexos, os autos nº 0001569- 54.2018.8.16.0076 (PROJUDI) 
de Desapropriação, em que é requerente COMPANHIA DE SANEAMENTO DO PARANÁ – 
SANEPAR e requerida OLINDA COMPANHONI DALCHIAVON, e por meio desta INTIMA 
OS TERCEIROS INTERESSADOS    AUSENTES    E    DESCONHECIDOS,    para    que,    
querendo manifestem-se no prazo de 10 (dez) dias, sobre o pedido inicial, a seguir transcrita: 
COMPANHIA  DE  SANEAMENTO  DO  PARANÁ  –  SANEPAR,  sociedade  de economia 
mista estadual, inscrita no CNPJ/MF sob nº 76.484.013/0001-45, sob controle acionário do 
Estado do Paraná, instituída pela Lei nº 4.684 de 24.01.63, alterada pela Lei nº 4.878 de 
20.06.64 e pela Lei nº 12.403 de 30.12.98, com Estatuto Social anexo, sediada na Rua 
Engenheiros Rebouças, nº 1376, CEP 80.215-900, em Curitiba - PR, por seu advogado que ao 
final assina (procuração e substabelecimento anexos), com escritório no endereço sede da 
peticionária, endereço eletrônico: filipeens@sanepar.com.br vem, respeitosamente, à presença 
de Vossa Excelência, com fulcro no art. 319 do Código de Processo Civil de 2015, no Decreto-
Lei nº 3.365/1941 e demais dispositivos aplicáveis à espécie, propor a presente AÇÃO DE 
CONSTITUIÇÃO DE SERVIDÃO ADMINISTRATIVA com pedido de liminar (art. 40 do 
Decreto-Lei nº 3.365/41) em face de OLINDA COMPANHONI DALCHIAVON, brasileira, 
separada judicialmente, do lar, portadora da CI. Nº 1.936.732-Pr, inscrita no CPF nº 
858.001.209-00, residente e domiciliada na Rua Avenida da Liberdade, s/n, no município de 
Honório Serpa-PR , pelos fatos e fundamentos jurídicos a seguir descritos 
1. Primeiramente, cumpre ressaltar que os artigos 3º e 40 do Decreto-Lei nº 3.365/41 autorizam 
a SANEPAR, concessionária do serviço público de abastecimento de água e remoção de 
esgotos sanitários, a promover a constituição de servidões administrativas mediante autorização 
expressa, constante de Lei ou contrato. 2. Para demonstrar a sua legitimidade (art. 3º Decreto-
Lei nº 3.365/41) a Expropriante requer a juntada dos seguintes documentos: a) Contrato de 
Concessão; b) Lei da Criação da Expropriante; c) Estatuto Social da Expropriante; d) Ata da 
Reunião Ordinária do Conselho de Administração. 3. A presente ação visa constituir 3 (três) 
áreas de servidão administrativas em área de titularidade da ré que figura no polo passivo da 
presente demanda, e, conforme ensina o mestre Hely Lopes Meirelles2: “[...] o instituto da 
servidão é ônus real de uso imposto pela Administração à propriedade particular para assegurar 
a realização e conservação de obras e serviços públicos ou de utilidade pública, mediante 
indenização dos prejuízos efetivamente suportados pelo proprietário [...].” (destacado). E 
continua o autor citado, acerca da intervenção restritiva da propriedade denominada servidão 
administrativa: 4. Enfatize-se que os requisitos necessários para constituição das servidões 
administrativas pretendidas encontram-se preenchidos, posto que presente as declarações de 
utilidade pública, realizada através do Decreto Municipal Nº 148/2014 de 08 de Dezembro de 
2014, publicado no Boletim Oficial denominado “PUBLICAÇÕES LEGAIS – Edição nº 6262” 
(anexos), e, pelo qual a Expropriante foi autorizada pelo Poder Executivo do Município de 
Honório Serpa/PR a promover a constituição das servidões administrativas nas áreas de 
15,00m², 15,00m² e de 15,00m², de propriedade da ré e declaradas de utilidade pública, para 
fins de passagem da rede coletora de esgoto, no Decreto já mencionado, com as seguintes 
descrições: Decreto Nº 148/2014: Área 5: 15,00 m² – Rede Coletora de Esgoto Proprietário: 
Olinda Companhoni Dalchiavon ou a quem de direito pertencer. Matrícula nº 1.953 – CRI: 
Comarca de Mangueirinha-PR. Município: Honório Serpa - PR Situação: Lote Urbano nº 09 da 
Quadra nº 07, no Loteamento denominado “Parque Residencial Dona Chica” Descrição: 
Partindo do ponto P3, situado na divisa com o Lote nº 08 da Quadra nº 07, segue pela faixa de 
servidão com a distância de 15,00m e azimute 105º21'02”, chegando ao ponto P4, localizado na 
divisa com o Lote nº 10 da Quadra nº 07, confrontando ao lado direito com o Lote nº 03 da 
Quadra nº 07 e ao lado esquerdo com o Lote nº 09 da Quadra nº 07. Os azimutes descritos 
acima se referem ao norte magnético. Obs.: A planta topográfica elucida o presente memorial 
descritivo, sendo parte integrante do mesmo. Área 6: 15,00 m² – Rede Coletora de Esgoto 
Proprietário: Olinda Companhoni Dalchiavon, ou a quem de direito pertencer. Matrícula nº 
1.953 – CRI: Comarca de Mangueirinha-PR. Município: Honório Serpa – PR Situação: Lote 
Urbano nº 10 da Quadra nº 07, no Loteamento denominado “Parque Residencial Dona Chica”. 
Descrição: Partindo do ponto P4, situado na divisa com o Lote nº 09 da Quadra nº 07, segue 
pela faixa de servidão com a distância de 15,00m e azimute 105º21'02”, chegando ao ponto P5, 
localizado na divisa com o Lote nº 11 da Quadra nº 07, confrontando ao lado direito com o Lote 
nº 04 da Quadra nº 07 e ao lado esquerdo com o Lote nº 10 da Quadra nº 07. Os azimutes 
descritos acima se referem ao norte magnético. Obs.: A planta topográfica elucida o presente 
memorial descritivo, sendo parte integrante do mesmo. Área 7: 15,00 m² – Rede Coletora de 
Esgoto Proprietário: Olinda Companhoni Dalchiavon, ou a quem de direito pertencer. Matrícula 
nº 1.953 – CRI: Comarca de Mangueirinha-PR. Município: Honório Serpa – PR Situação: Lote 
Urbano nº 11 da Quadra nº 07, no Loteamento denominado “Parque Residencial Dona Chica” 
Descrição: Partindo do ponto P5, situado na divisa com o Lote nº 10 da Quadra nº 07, segue 
pela faixa de servidão com a distância de 15,00m e azimute 105º21'02”, chegando ao ponto P6, 
localizado na divisa com o lote 12 da Quadra 07 confrontando ao lado direito com o Lote nº 05 
da Quadra nº 07 e ao lado esquerdo com o Lote nº 11 da Quadra nº 07. Os azimutes descritos 
acima se referem ao norte magnético. Obs.: A planta topográfica elucida o presente memorial 
descritivo, sendo parte integrante do mesmo. 5. As áreas de terra de 15,00m², 15,00m² e de 
15,00m², declaradas de utilidade pública, indicam apenas uma pequena parcela do imóvel de 
propriedade da ré e destinam-se a constituição de servidões administrativas para passagem da 
rede coletora de esgoto, as quais se encontram descritas no Decreto de Utilidade Pública, nos 
memoriais descritivos e nas plantas do imóvel (anexos), documentos estes, que ficam fazendo 
parte integrante e inseparável da  presente exordial. 6. As áreas parciais de terras acima 

descritas fazem parte da Matrícula de nº. 1.953, do 1º Ofício de Registro de Imóveis da 
Comarca de Mangueirinha-PR (cf. certidão anexa). 7. Com a obra de ampliação do sistema de 
esgotamento sanitário do município de Honório Serpa/PR, através da instituição das servidões 
de passagem da rede coletora de esgoto, a Expropriante visa proporcionar à população do 
município melhor qualidade de vida (saúde pública), evidenciando-se assim o interesse público 
tanto no âmbito primário como secundário, em observância aos princípios da eficiência na 
prestação do serviço público e da supremacia do interesse público sobre o particular. 
8. A Expropriante apurou o valor do depósito prévio para fins de indenização das faixas de 
servidões administrativas com base nos Laudos de Avaliação (anexos). 09. O valor do depósito 
prévio para as faixas de servidões administrativas pretendidas importa em um valor total de R$ 
1.358,76 (mil trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis centavos), sendo que, dividindo 
o valor total supra descrito, será de R$ 452,92 (quatrocentos e cinquenta e dois reais e noventa e 
dois centavos) para cada área de 15,00m² objeto das servidões administrativas. 10. A 
Expropriante envidou esforços no sentido de obter a área amigavelmente, no entanto, não 
logrou êxito. 11. Em razão da urgência no início, término e manutenção da obra, é necessário 
que a Expropriante seja imitida provisoriamente na posse das áreas de servidões 
independentemente da citação da ré, mediante o depósito do valor de indenização inerente às 
restrições de uso. Assevera-se que mesmo posteriormente à execução da obra, a imissão 
provisória na posse é imprescindível, pois caso a requerente seja impedida de adentrar nas áreas 
serviendas para fins de executar manutenções necessárias ao bom funcionamento do sistema, 
parte, ou até mesmo a totalidade da população do Município de Honório Serpa/PR pode ficar 
sem a prestação do serviço essencial do tratamento de esgoto sanitário, violando-se assim o 
princípio da continuidade do serviço público. Frisa-se ainda o Supremo Tribunal Federal 
firmou, pelo Enunciado nº 652 da Súmula do Tribunal em referência, a compreensão de que o 
art. 15, § 1º, do DecretoLei 3.365/1941 não afronta o princípio da justa e prévia indenização, 
preconizado no art. 5º, XXIV, da Constituição Federal. A amparar o entendimento acima, a 
jurisprudência analogicamente aplicável ao caso: Nessa senda, oportuno destacar os recentes 
entendimentos prolatados pelo Egrégio Tribunal de Justiça do Estado do Paraná sob o instituto 
da imissão na posse quando se trata de constituição de servidão administrativa: Ressalva-se por 
fim, o direito da ré requerer eventual complementação do valor, se, não havendo concordância, 
a perícia a ser realizada concluir por uma melhor avaliação, situação que poderá ser 
amplamente discutida na fase instrutória. Ainda, na forma do art. 319, VII, do Diploma 
Processual Civil, informa desde já que não tem interesse na designação de audiência 
conciliatória. 12. Considerando o exposto e, em especial, o fato de que a presente ação não visa 
a transferência do domínio do imóvel, mas sim a justa indenização, em função das restrições de 
uso da propriedade, a Expropriante requer: a) autorização para efetuar o depósito no valor total 
de R$ 1.358,76 (mil trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis centavos), com base na 
soma dos valores contidos nos Laudos de Avaliação anexos, nos termos do art. 15 do Decreto-
Lei nº. 3.365/41; b) liminarmente, a imissão provisória na posse das áreas de servidão, 
considerando a urgência que tem a Expropriante de entrar na mesma, com fulcro no art. 15 do 
Decreto- Lei nº 3.365/41 e no Enunciado nº 652 da Súmula do Supremo Tribunal Federal, a ser 
cumprida por Oficial de Justiça, independentemente da citação da expropriada, mediante a 
prévia autorização para efetuar o depósito postulado no item anterior; c) que após a concessão 
da liminar ora postulada, seja procedida à citação da expropriada, através de oficial de justiça, 
no endereço já declinado, para que, desejando, conteste os termos da presente ação, sob pena de 
revelia, prosseguindo o feito até ulterior sentença (nos termos do art. 344, do Código de 
Processo Civil de 2015); d) a expedição de ofício ao 1º Ofício de Registro de Imóveis da 
Comarca de Mangueirinha/PR, para que anote na Matrícula de nº. 1.953, a existência desta ação 
de constituição de servidões administrativas, para ciência de terceiros; e) a produção de todos 
os meios de prova em direito admitidas, especialmente pericial, documental e testemunhal, caso 
haja necessidade; f) confirmando-se a liminar, seja a presente ação julgada totalmente 
procedente, declarando-se constituídas as servidões administrativas para a Expropriante das 
áreas de 15,00m², 15,00m² e de 15,00m², constante da Matrícula de nº 1.953, do 1º Ofício de 
Registro de Imóveis desta Comarca, e, valha a sentença constitutiva como título hábil para 
averbar as áreas de servidões pretendidas, condenando-se o polo passivo da demanda aos ônus 
sucumbenciais; Dá-se à causa o valor total de R$ 1.358,76 (mil trezentos e cinquenta e oito 
reais e setenta e seis centavos) Nestes Termos, Pede Deferimento. De Pato Branco-PR, para 
Coronel Vivida-PR, 19 de Junho de 2018. Filipe Emanuel Neves da Silva OAB/PR 46.195. 
SENTENÇA: Sanepar ajuizou a presente Ação de Constituição de Servidão, com pedido de 
imissão provisória na posse em face de Olinda Companhoni Dalchiavon. Aduziu, em síntese, 
que é caso de constituição de servidão, por utilidade pública, dos imóveis descritos na inicial. 
Ofertou a quantia de R$ 1.358,76 (um mil, trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis 
centavos). Pela decisão de evento 21.1 foi deferida a imissão provisória. Olinda Companhoni 
Dalchiavon permaneceu revel (mov. 47.1). É o relatório. DECIDO. Não houve irregularidade 
no trâmite do presente feito e os documentos juntados comprovaram a declaração de utilidade 
pública do imóvel e a propriedade deste pela requerida. Ante a ausência de apresentação de 
contestação, configurouse a hipótese gizada no artigo 22 do Dec. lei nº 3.365, de 21.6.41, que 
dispõe: “Art. 22. Havendo concordância sobre o preço, o juiz o homologará por sentença no 
despacho saneador”. Deste modo, até porque não há controvérsia a dirimir, resta apenas 
homologar a vontade das partes envolvidas no processo, no sentido de que seja fixado como 
valor da indenização o preço ofertado pelo requerente. Ante o exposto, homologo, por sentença, 
para que produza seus jurídicos e legais efeitos, o preço ofertado pelo requerente como valor 
suficiente à indenização da requerida. De consequência, declaro constituída a servidão sobre a 
área descrita na inicial. Sirva esta de título hábil para a averbação, junto ao Registro de Imóveis, 
da área objeto da servidão. Custas pela requerente. Expeça-se alvará em favor da parte 
requerida. Cumpram-se, no que forem pertinentes, as determinações do Código de Normas da 
Corregedoria-Geral da Justiça. Intimações e diligências necessárias. Coronel Vivida, datado e 
assinado eletronicamente. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Coronel Vivida, aos 
vinte e cinco dias do mês de março do ano dois mil e vinte e um. Eu Ana Maria Schulz Auache 
empregada juramentada, digitei, e eu, Ivani Uhno Finger, escrivã, conferi. 

CARLOS GREGÓRIO BEZERRA GUERRA 
Juiz de Direito/Assinatura Digital 

descritas fazem parte da Matrícula de nº. 1.953, do 1º Ofício de Registro de Imóveis da 
Comarca de Mangueirinha-PR (cf. certidão anexa). 7. Com a obra de ampliação do sistema de 
esgotamento sanitário do município de Honório Serpa/PR, através da instituição das servidões 
de passagem da rede coletora de esgoto, a Expropriante visa proporcionar à população do 
município melhor qualidade de vida (saúde pública), evidenciando-se assim o interesse público 
tanto no âmbito primário como secundário, em observância aos princípios da eficiência na 
prestação do serviço público e da supremacia do interesse público sobre o particular. 
8. A Expropriante apurou o valor do depósito prévio para fins de indenização das faixas de 
servidões administrativas com base nos Laudos de Avaliação (anexos). 09. O valor do depósito 
prévio para as faixas de servidões administrativas pretendidas importa em um valor total de R$ 
1.358,76 (mil trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis centavos), sendo que, dividindo 
o valor total supra descrito, será de R$ 452,92 (quatrocentos e cinquenta e dois reais e noventa e 
dois centavos) para cada área de 15,00m² objeto das servidões administrativas. 10. A 
Expropriante envidou esforços no sentido de obter a área amigavelmente, no entanto, não 
logrou êxito. 11. Em razão da urgência no início, término e manutenção da obra, é necessário 
que a Expropriante seja imitida provisoriamente na posse das áreas de servidões 
independentemente da citação da ré, mediante o depósito do valor de indenização inerente às 
restrições de uso. Assevera-se que mesmo posteriormente à execução da obra, a imissão 
provisória na posse é imprescindível, pois caso a requerente seja impedida de adentrar nas áreas 
serviendas para fins de executar manutenções necessárias ao bom funcionamento do sistema, 
parte, ou até mesmo a totalidade da população do Município de Honório Serpa/PR pode ficar 
sem a prestação do serviço essencial do tratamento de esgoto sanitário, violando-se assim o 
princípio da continuidade do serviço público. Frisa-se ainda o Supremo Tribunal Federal 
firmou, pelo Enunciado nº 652 da Súmula do Tribunal em referência, a compreensão de que o 
art. 15, § 1º, do DecretoLei 3.365/1941 não afronta o princípio da justa e prévia indenização, 
preconizado no art. 5º, XXIV, da Constituição Federal. A amparar o entendimento acima, a 
jurisprudência analogicamente aplicável ao caso: Nessa senda, oportuno destacar os recentes 
entendimentos prolatados pelo Egrégio Tribunal de Justiça do Estado do Paraná sob o instituto 
da imissão na posse quando se trata de constituição de servidão administrativa: Ressalva-se por 
fim, o direito da ré requerer eventual complementação do valor, se, não havendo concordância, 
a perícia a ser realizada concluir por uma melhor avaliação, situação que poderá ser 
amplamente discutida na fase instrutória. Ainda, na forma do art. 319, VII, do Diploma 
Processual Civil, informa desde já que não tem interesse na designação de audiência 
conciliatória. 12. Considerando o exposto e, em especial, o fato de que a presente ação não visa 
a transferência do domínio do imóvel, mas sim a justa indenização, em função das restrições de 
uso da propriedade, a Expropriante requer: a) autorização para efetuar o depósito no valor total 
de R$ 1.358,76 (mil trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis centavos), com base na 
soma dos valores contidos nos Laudos de Avaliação anexos, nos termos do art. 15 do Decreto-
Lei nº. 3.365/41; b) liminarmente, a imissão provisória na posse das áreas de servidão, 
considerando a urgência que tem a Expropriante de entrar na mesma, com fulcro no art. 15 do 
Decreto- Lei nº 3.365/41 e no Enunciado nº 652 da Súmula do Supremo Tribunal Federal, a ser 
cumprida por Oficial de Justiça, independentemente da citação da expropriada, mediante a 
prévia autorização para efetuar o depósito postulado no item anterior; c) que após a concessão 
da liminar ora postulada, seja procedida à citação da expropriada, através de oficial de justiça, 
no endereço já declinado, para que, desejando, conteste os termos da presente ação, sob pena de 
revelia, prosseguindo o feito até ulterior sentença (nos termos do art. 344, do Código de 
Processo Civil de 2015); d) a expedição de ofício ao 1º Ofício de Registro de Imóveis da 
Comarca de Mangueirinha/PR, para que anote na Matrícula de nº. 1.953, a existência desta ação 
de constituição de servidões administrativas, para ciência de terceiros; e) a produção de todos 
os meios de prova em direito admitidas, especialmente pericial, documental e testemunhal, caso 
haja necessidade; f) confirmando-se a liminar, seja a presente ação julgada totalmente 
procedente, declarando-se constituídas as servidões administrativas para a Expropriante das 
áreas de 15,00m², 15,00m² e de 15,00m², constante da Matrícula de nº 1.953, do 1º Ofício de 
Registro de Imóveis desta Comarca, e, valha a sentença constitutiva como título hábil para 
averbar as áreas de servidões pretendidas, condenando-se o polo passivo da demanda aos ônus 
sucumbenciais; Dá-se à causa o valor total de R$ 1.358,76 (mil trezentos e cinquenta e oito 
reais e setenta e seis centavos) Nestes Termos, Pede Deferimento. De Pato Branco-PR, para 
Coronel Vivida-PR, 19 de Junho de 2018. Filipe Emanuel Neves da Silva OAB/PR 46.195. 
SENTENÇA: Sanepar ajuizou a presente Ação de Constituição de Servidão, com pedido de 
imissão provisória na posse em face de Olinda Companhoni Dalchiavon. Aduziu, em síntese, 
que é caso de constituição de servidão, por utilidade pública, dos imóveis descritos na inicial. 
Ofertou a quantia de R$ 1.358,76 (um mil, trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis 
centavos). Pela decisão de evento 21.1 foi deferida a imissão provisória. Olinda Companhoni 
Dalchiavon permaneceu revel (mov. 47.1). É o relatório. DECIDO. Não houve irregularidade 
no trâmite do presente feito e os documentos juntados comprovaram a declaração de utilidade 
pública do imóvel e a propriedade deste pela requerida. Ante a ausência de apresentação de 
contestação, configurouse a hipótese gizada no artigo 22 do Dec. lei nº 3.365, de 21.6.41, que 
dispõe: “Art. 22. Havendo concordância sobre o preço, o juiz o homologará por sentença no 
despacho saneador”. Deste modo, até porque não há controvérsia a dirimir, resta apenas 
homologar a vontade das partes envolvidas no processo, no sentido de que seja fixado como 
valor da indenização o preço ofertado pelo requerente. Ante o exposto, homologo, por sentença, 
para que produza seus jurídicos e legais efeitos, o preço ofertado pelo requerente como valor 
suficiente à indenização da requerida. De consequência, declaro constituída a servidão sobre a 
área descrita na inicial. Sirva esta de título hábil para a averbação, junto ao Registro de Imóveis, 
da área objeto da servidão. Custas pela requerente. Expeça-se alvará em favor da parte 
requerida. Cumpram-se, no que forem pertinentes, as determinações do Código de Normas da 
Corregedoria-Geral da Justiça. Intimações e diligências necessárias. Coronel Vivida, datado e 
assinado eletronicamente. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Coronel Vivida, aos 
vinte e cinco dias do mês de março do ano dois mil e vinte e um. Eu Ana Maria Schulz Auache 
empregada juramentada, digitei, e eu, Ivani Uhno Finger, escrivã, conferi. 

CARLOS GREGÓRIO BEZERRA GUERRA 
Juiz de Direito/Assinatura Digital 

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO – ESTADO DO PARANÁ 
 

PORTARIA Nº 21, DE 27 DE ABRIL DE 2021. 
 
 

O Presidente da Câmara Municipal de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso 
de suas atribuições legais e com fulcro nas disposições contidas no inciso II do artigo 37 da 
Constituição Federal; no inciso II do artigo 41, da Lei nº 1.245, de 17 de setembro de 1993 e 
alínea “a”, inciso XXX, do artigo 31, da Resolução nº 1, de 8 de janeiro de 2014, 

 
R E S O L V E:  

 
Art. 1º Exonerar, a pedido, Ubiracy José Tesseroli, brasileiro, casado, portador 

da Cédula de Identidade nº 1.936.108, expedida em 25 de março de 1977, pela Secretaria da 
Segurança Pública do Estado do Paraná, do CPF nº 285.268.489-68, e matricula nº 1211-4/1, 
ocupante do cargo de provimento em comissão de Assessor de Comunicação, lotado no gabinete 
da Presidência. 

 
Art. 2º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, produzindo seus 

efeitos a partir do dia 30 de abril de 2021. 
 

Gabinete da Presidência, aos 27 de abril de 2021. 
 

Joecir Bernardi 
Presidente  

 

 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA - PR 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 15/2021 

Despacho do Prefeito Municipal. Processo Licitatório nº 41/2021, RATIFICO, nos termos do art. 
26, da Lei Federal nº 8.666/93, contendo parecer jurídico do Sr. Marcelo Piassa Malagi, assessor 
jurídico de gabinete, declaro dispensável a licitação nos termos do inciso II, do art. 24 da Lei 
Federal nº 8.666/93, do diploma legal invocado, referente à contratação de empresa para 
aquisição de cestos monobloco em polietileno vazado de alta durabilidade, capacidade 80 litros, 
resistentes ao sol e chuva, cores verde e amarelo, para instalação no perímetro urbano do 
município de Coronel Vivida – PR., pelo valor total R$ 10.000,00 (dez mil reais). Prazo de 
entrega: 10 (dez) dias úteis, do recebimento da Nota de Empenho. Publique-se. Coronel Vivida, 
26 de abril de 2021. Anderson Manique Barreto, Prefeito Municipal. 
 
 

Município de Itapejara D’Oeste 
A integra se encontra no site: http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  
DECRETO N° 070/2021 
DATA: 26.04.2021 
SÚMULA: Designar a Sra. Eliane Zanatta, Controladora Interna do Município. 
DECRETO N° 071/2021 
DATA: 26.04.2021 
SÚMULA: Conceder Gratificação a Servidor Público Municipal abaixo relacionado. 
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EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 
CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 039/2021 

(Vinculado a Dispensa por Limite nº 013/2021) 
CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Urban Controle Tecnológico Ltda 
OBJETO: contratação de empresa especializada em controle tecnológico para a 
realização de ensaios de solo CBR, destinado as necessidades do Setor de 
Engenharia do Município. 
ALOR TOTAL: R$ 7.970,00 (sete mil novecentos e setenta reais). 
PRAZO DE VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 26 de abril de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 26 de abril de 2021. 
IDALIR JOÃO ZANELLA 

Prefeito Municipal 
 

                     Câmara Municipal de Vitorino 
                                                 Estado do Paraná 

                                                           CNPJ 77.778.645/0001- 84 
 

 
 

Avenida Brasil argentina, 11003 – Fone/Fax:(46)3227-1137 – 85.520-000 – Vitorino – Paraná 
e-mail:camaravto@hotmail.com - http://www.vitorino.pr.leg.br 

 

 

 
Resolução n° 1/2021 

 
Dispõe sobre a criação da Procuradoria da Mulher no âmbito 
do Poder Legislativo do município de Vitorino e dá outras 
providências. 

 
Art.1º Fica criada a Procuradoria da mulher no âmbito do Poder Legislativo do município de Vitorino. 
Parágrafo Único.  A Procuradoria da Mulher não terá vinculação com nenhum outro órgão desta Casa, 

sendo órgão autônomo, que contará com o suporte técnico de toda a estrutura do Poder Legislativo. 
 
Art. 2º A Procuradoria da Mulher será constituída de 01 (uma) procuradora da mulher e 01 (uma) 

procuradora da adjunta quando possível à nomeação desta, designadas pelo presidente da Câmara Municipal, 
no início de cada Sessão Legislativa. 

 
§ 1º O mandato da procuradora da mulher acompanhará a periodicidade da eleição da mesa diretora. 
 
§ 2º Os Edis nomeados não farão jus a nenhum acréscimo do subsídio da vereança nem tão pouco 

remuneração específica para o exercício do cargo mencionado nesta resolução. 
 
Art. 3º Compete a Procuradoria da Mulher zelar pela participação efetiva das vereadoras nos órgãos e 

nas atividades da Câmara Municipal e ainda: 
 
I - receber, examinar e encaminhar aos órgãos competentes denúncias de violência e discriminação 

contra a mulher; 
 
II - fiscalizar e acompanhar a execução de programas do governo municipal que visem a promoção da 

igualdade entre homens e mulheres, assim como a implementação de campanhas educativas e 
antidiscriminatórias de âmbito municipal; 

 
III - cooperar com organismos estaduais e nacionais, públicos e privados, voltados a implementação 

de políticas para as mulheres; 
 
IV - promover pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre violência e discriminação contra a 

mulher, bem como acerca da representação feminina na política, inclusive para fins de divulgação pública e 
fornecimento de subsídio às comissões da Câmara Municipal. 

 
Art. 4º Toda iniciativa provocada ou implementada pela Procuradoria da Mulher terá ampla divulgação 

pelo órgão de comunicação da Câmara Municipal. 
 

Art. 5º A suplente de vereador que assumir o mandato em caráter provisório não poderá ser escolhida 
para a Procuradoria da Mulher. 

 
Art. 6º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação com a nomeação imediata das 

procuradoras. 
 
Vitorino, 27 de abril de 2021. 

 
                                                                   Vitória Folgassa da Silva 
                                                              Presidente da Câmara Municipal 

MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE 
ESTADO DO PARANÁ 
EDITAL DE CLASSIFICAÇÃO 
REF:  EDITAL  DE  TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2021. 
A Comissão de Licitação constituída comunica aos interessados na execução do objeto do Edital de TOMADA DE 
PREÇOS nº 002/2021, que após a análise e verificação das propostas ofertadas, decidiu classificar as seguintes 
proponentes: 

LOTE Nº 01 EMPRESA VALOR R$ 

01 SUDOPAV CONSTRUTORA EIRELI - EPP R$ 343.624,74 
02 PAVIMAR - CONSTRUTORA DE OBRAS LTDA R$ 352.857,93 

Comunica outrossim, que dentro do prazo de 5 (cinco) dias úteis contados da data deste edital, a comissão de 
licitação dará vistas ao respectivo processo licitatório, a qualquer das proponentes que se sinta prejudicada, para 
interposição de recurso. 
                                                               Itapejara D’Oeste, 26 (vinte e seis) de Abril de 2021. 
                      Presidente da Comissão : _______________________________ 
                      Membros da Comissão  : _______________________________ 
                                                            _______________________________ 
                                                            _______________________________  

 
 

Município de Itapejara D’Oeste - Diária – Ato n° 098/2021 
DADOS DO SOLICITANTE 

Nome: Ademir Guchert, Matrícula: 11240-2. Órgão de Lotação: Depto de Saúde. Cargo ou função: 
Motorista. ACOMPANHANTES: Sergio Fiorentin. DADOS DA VIAGEM: Data da Viagem: saída dia 
29/04/2021 as 04h30min e retorno dia 29/04/2021 as 17h30. Destino: Cascavel. Valor de diárias: R$ 
125,00. Transporte utilizado: Cronos (carro oficial). Finalidade da viagem: Alta Hospitalar. Órgãos/locais 
a serem visitados ou eventos: UOPECCAN. Declaro estar ciente das normas previstas na Lei Municipal nº. 
1911/2020, que aprova o regimento das diárias. Itapejara D’Oeste 23.04.2021. 

Município de Itapejara D’Oeste - Diária – Ato n° 099/2021 
DADOS DO SOLICITANTE 

Nome: Joãozinho da Maia, Matrícula: 112305-1. Órgão de Lotação: Depto de Saúde. Cargo ou função: 
Motorista. ACOMPANHANTES: Erondi Bueno. DADOS DA VIAGEM: Data da Viagem: saída dia 
27/04/2021 as 04h00min e retorno dia 27/04/2021 as 18h00. Destino: Cascavel. Valor de diárias: R$ 
125,00. Transporte utilizado: Cronos (carro oficial). Finalidade da viagem: Consulta. Órgãos/locais a 
serem visitados ou eventos: CEONC e Hospital de Olhos. Declaro estar ciente das normas previstas na Lei 
Municipal nº. 1911/2020, que aprova o regimento das diárias. Itapejara D’Oeste 23.04.2021. 

Município de Itapejara D’Oeste - Diária – Ato n° 100/2021 
DADOS DO SOLICITANTE 

Nome: Joãozinho da Maia, Matrícula: 112305-1. Órgão de Lotação: Depto de Saúde. Cargo ou função: 
Motorista. ACOMPANHANTES: Ady Gnoatto, Naua Padilha, Edilaine Padilha e Claudio Polido. 
DADOS DA VIAGEM: Data da Viagem: saída dia 26/04/2021 as 04h00min e retorno dia 26/04/2021 as 
18h00. Destino: Cascavel. Valor de diárias: R$ 125,00. Transporte utilizado: Cronos (carro oficial). 
Finalidade da viagem: Consulta e Hospital de Olhos. Órgãos/locais a serem visitados ou eventos: CEONC 
e Hospital de Olhos. Declaro estar ciente das normas previstas na Lei Municipal nº. 1911/2020, que aprova 
o regimento das diárias. Itapejara D’Oeste 23.04.2021. 

Município de Itapejara D’Oeste - Diária – Ato n° 101/2021 
DADOS DO SOLICITANTE 

Nome: Rodrigo Schuastz, Matrícula: 111546-1. Órgão de Lotação: Depto de Saúde. Cargo ou função: 
Motorista. ACOMPANHANTES: Marina Gonçalves, Paola Gonçalves, Marcela Gonçalves, Valdelirio 
Frigo, Teresinha M. Frigo, Joice Duart, Jalisson Duart, Lurdes Peretto, Cleonice Peretto, Josimari Lucini e 
Emanuela Gemmi. DADOS DA VIAGEM: Data da Viagem: saída dia 25/04/2021 as 09h00min e retorno 
dia 27/04/2021 as 22h00. Destino: Curitiba. Valor de diárias: R$ 625,00. Transporte utilizado: Ducato 
(carro oficial). Finalidade da viagem: Consultas. Órgãos/locais a serem visitados ou eventos: H. Erasto, 
Hospital de Olhos, Hospital Pequeno Príncipe e Hemonucleo. Declaro estar ciente das normas previstas na 
Lei Municipal nº. 1911/2020, que aprova o regimento das diárias. Itapejara D’Oeste, 23.04.2021. 

 

 
 
 
 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Termo de Aditamento nº 02/2021 - Contrato nº 69/2019 GP. 

Inexigibilidade nº 15/2019, Chamamento Público nº 01/2019. 

PARTES: Município de Pato Branco e Plátano Laboratórios SS Ltda. 

OBJETO: A prestação de Serviços de Apoio a Diagnose e Terapia, 

para a prestação de serviços em procedimentos de Média e Alta 

Complexidade Ambulatorial. ADITAMENTO: Do Prazo: Com base 

na Lei 8.666/93, de 21 de junho de 1993, especialmente em seu 

Artigo 57, inciso II, conforme prevê a Cláusula Quarta, inciso I, do 

Contrato original, e de acordo com a solicitação apresentada pela 

Secretaria Municipal de Saúde, as partes pactuam a prorrogação do 

prazo fixado para execução do objeto contratual para mais 12 (doze) 

meses, ou seja, até o dia 26 de abril de 2022. Da Dotação 

orçamentária: O pagamento decorrente do aditamento do referido 

contrato correrá por conta dos recursos das seguintes Dotações 

Orçamentárias: Fonte: 303 – Despesa: 2709 – Desdobramento: 

11078); Fonte: 494 – Despesa: 2711 - Desdobramento: 11079. 

Permanecem em plena vigência todas as demais cláusulas e 

condições que não conflitem com o presente Termo. Pato Branco, 26 

de abril de 2021. Robson Cantu - Prefeito. Evandro Henrique Freire - 

Representante Legal. 

 
 
 

 
 

8º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 2041/2017, CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
ITAPEJARA D’OESTE E A EMPRESA CLINICA MEDICA STECCA LTDA – ME, CNPJ sob o nº 
16.716.882/0001 – 26. Objeto: contratação de empresa especializada na prestação de serviços médicos 
hospitalares para o atendimento no Departamento Municipal de Saúde, conforme objeto do Edital de 
Tomada de Preços Nº 002/2017, devido ao oficio nº 58/2020 encaminhado pelo Departamento Municipal 
de Saúde em 23.06.2020, fica aditivado o valor contratual, passando de R$ 1.628.599,90 (um milhão 
seiscentos e vinte e oito mil, quinhentos e noventa e nove reais e noventa centavos), para R$ 2.036.599,90 
(dois milhões trinta e seis mil, quinhentos e noventa e nove reais e noventa centavos), e fica prorrogado o 
prazo contratual em mais 12 (doze) meses, passando sua vigência de 30 (trinta) de abril de 2021 para 30 
(trinta) de abril de 2022, ou até a realização de novo concurso público, conforme justificativa do Executivo 
Municipal parecer jurídico e tudo de acordo com o Art. 57, II e 65 da Lei nº 8.666/93. Itapejara D’Oeste, 26 
(vinte e seis) de abril de 2021. 

 
  
  

 

 
   

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – ESTADO DO PARANÁ 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

O Prefeito do Município de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe são conferidas 
por Lei, com fundamento no art. 165 da Constituição Federal, no art. 48 § 1º, da Lei Complementar Federal 
nº 101/2000, e nas Leis Municipais nº 2.766/2007 e nº 3.153/2009, faz saber a quem interessar possa que 
fará realizar Audiência Pública para discussão do Plano Plurianual para o exercício de 2022 a 2025, do 
Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentária e do Projeto de Lei Orçamentária para o Exercício de 2022, no 
seguinte local, data e horário: 
Local: Plenário da Câmara Municipal de Vereadores, Rua Ararigbóia, 491, Centro, Pato Branco/PR. 
Data: 07 de maio de 2021. 
Horário:13h30min 
Obs.: Em decorrência da Pandemia da Covid-19, a audiência seguirá as determinações dos Decretos 
Municipais, os protocolos da Secretaria Municipal de Saúde, as determinações da Câmara Municipal de 
Pato Branco, bem como as orientações do Tribunal de Contas do Paraná. Assim, a citada audiência seguirá 
o padrão adotado para as sessões legislativas, ou seja, será com presença limitada a 52 (cinquenta e dois) 
participantes sentados e terá transmissão on line ao vivo pelo endereço eletrônico 
www.facebook.com/municipiodepatobranco, podendo qualquer questionamento ser encaminhado pelo 
e-mail: contabilidade@patobranco.pr.gov.br ou pelo telefone (46) 3220-1500 e (46) 3220-1562. 

Pato Branco, Paraná, 26 de abril de 2021. 
ROBSON CANTU 
Prefeito Municipal 

 
MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 

AVISO DE LICITAÇÃO. EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 1/2021. 
PROCESSO Nº 429/2021. O Município de Mariópolis, através de seu 
Prefeito Municipal Mario Eduardo Lopes Paulek e da Comissão 
Permanente de Licitação, designada pela Portaria nº 32/2021 de 11 de 
Janeiro de 2021, torna público aos interessados, que atenderem a todas as 
condições exigidas para cadastramento, de acordo com a Lei nº 8.666/93 e 
suas posteriores alterações, Lei Complementar nº 123/2006 e alterações 
feitas pela Lei Complementar nº 147/2014, que realizará licitação na 
modalidade de Tomada de Preços, para ampla participação de empresas 
em geral, que até o dia 17 de MAIO de 2021, às 09h00 (NOVE) horas, 
estará recebendo os envelopes de Documentos de Qualificação e Proposta 
de Preços ao Edital de Tomada de Preços nº 1/2021, que tem por objeto a 
contratação de empresa para execução de obra de pavimentação poliédrica 
com pedras irregulares, em trechos da estrada vicinal MP-243 e MP-341, 
Comunidade Colônia Nova, com área total de 9.832,50 m² (nove mil 
oitocentos e trinta e dois metros quadrados e cinquenta centímetros), de 
acordo com cronograma, planilha de serviços e memorial descritivo em 
anexo, que faz parte do edital, sendo a licitação do tipo “MENOR PREÇO 
GLOBAL”. O inteiro teor do ato convocatório e seus anexos estarão à 
disposição dos interessados para ser examinado, a partir desta data, junto 
à Comissão Permanente de Licitações, na Prefeitura Municipal de 
Mariópolis, no horário de expediente, na Rua Seis, nº 1030, centro, em 
Mariópolis-PR ou no site: www.mariopolis.pr.gov.br na aba Licitações e 
Portal Transparência do Município. Informações adicionais, dúvidas e 
esclarecimentos deverão ser dirigidos a Comissão Permanente de 
Licitação, no endereço acima mencionado – telefone (46) 3226-8100 – e-
mail: francisco.bueno@mariopolis.pr.gov.br. Mariópolis, 27 de Abril de 
2021. Mario Eduardo Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – EXTRATO DO EDITAL DO PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO - PSS - N.º 024/2021 - EDITAL Nº 007/2021 - O Prefeito Municipal de Pato 
Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica Municipal, 
através do Art. 62, inciso II, letra “e”, RESOLVE: DIVULGAR NOTA DA PROVA DE TÍTULOS E 
CLASSIFICAÇÃO - O prazo para o candidato interpor recurso contra a nota da prova de títulos e 
da classificação será de um dia útil após a publicação do mesmo. Gabinete do Prefeito de Pato 
Branco, 22 de abril de 2021. Robson Cantu - Prefeito 
 
 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – EXTRATO DO EDITAL DO PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO - PSS - N.º 025/2021 - EDITAL Nº 008/2021 - O Prefeito Municipal de Pato 
Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica Municipal, 
através do Art. 62, inciso II, letra “e”, RESOLVE: DIVULGAR NOTA DA PROVA DE TÍTULOS E 
CLASSIFICAÇÃO - O prazo para o candidato interpor recurso contra a nota da prova de títulos e 
da classificação será de um dia útil após a publicação do mesmo. Gabinete do Prefeito de Pato 
Branco, 22 de abril de 2021. Robson Cantu - Prefeito 
 
 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – EXTRATO DO EDITAL DO PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO - PSS - N.º 026/2021 - EDITAL Nº 010/2021 - O Prefeito Municipal de Pato 
Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica Municipal, 
através do Art. 62, inciso II, letra “e”, RESOLVE: DIVULGAR NOTA DA PROVA DE TÍTULOS E 
CLASSIFICAÇÃO - O prazo para o candidato interpor recurso contra a nota da prova de títulos e 
da classificação será de um dia útil após a publicação do mesmo. Gabinete do Prefeito de Pato 
Branco, 22 de abril de 2021. Robson Cantu - Prefeito 
 
 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – EXTRATO DO EDITAL DO PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO - PSS - N.º 027/2021 - EDITAL Nº 011/2021 - O Prefeito Municipal de Pato 
Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica Municipal, 
através do Art. 62, inciso II, letra “e”, RESOLVE: DIVULGAR NOTA DA PROVA DE TÍTULOS E 
CLASSIFICAÇÃO - O prazo para o candidato interpor recurso contra a nota da prova de títulos e 
da classificação será de um dia útil após a publicação do mesmo. Gabinete do Prefeito de Pato 
Branco, 22 de abril de 2021. Robson Cantu - Prefeito 

 

 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO - EXTRATO DE PUBLICAÇÃO DE PORTARIA 
Nº 

PORTARIA NOME ASSUNTO DATA 

568 GUSTAVO FELIPE DE CASTRO AUTORIZA DIRIGIR VEÍCULOS 
OFICIAIS 15/04/2021 

586 ANA LICE PAGLIOSA ULKOWSKI 
E OUTRA HOMOLOGA SENTENÇA JUDICIAL 22/04/2021 

587 KELI CRISTINA BORGES DE 
LIMA SANTOS REDISTRIBUIÇÃO 22/04/2021 

589 SANDRA MARA PEREIRA 
GERON 

DISPENSA A PEDIDO DE EMPREGO 
PÚBLICO 23/04/2021 

591 ALESSANDRA PHILIPPI INSALUBRIDADE 23/04/2021 

592 MARTA LEMES DE SOUZA EXONERA DE CARGO 
COMISSIONADO 26/04/2021 

593 SANDRA MARIA DA ROSA NOMEIA EM CARGO COMISSIONADO 26/04/2021 
594 MARTA LEMES DE SOUZA CONCEDE GRATIFICAÇÃO 26/04/2021 

595 MIGUEL LOCKS DE SOUZA E 
OUTRO CONCEDE GRATIFICAÇÃO 26/04/2021 

596 VERA LUCIA DE BORTOLI CONCEDE FUNÇÃO GRATIFICADA 26/04/2021 
597 DEONILO MILANI DESIGNAÇÃO 26/04/2021 

598 RAFAELA CARBONARI 
FOGOLARI AMPLIA CARGA HORÁRIA 26/04/2021 

599 NATAN BERTOL ALTERA PERCENTUAL DE FUNÇÃO 
GRATIFICADA 26/04/2021 

600 LUCIMAR DE ARRUDA CONCEDE GRATIFICAÇÃO 26/04/2021 

601 MARLY DE FATIMA ANTUNES 
RODRIGUES DE RAMOS 

DISPENSA A PEDIDO DE EMPREGO 
PÚBLICO 26/04/2021 

A publicação na íntegra do (s) ato (s) acima, encontra (m)-se disponível (eis) no seguinte endereço 
eletrônico: www.diariomunicipal.com.br/amp – Edição do dia 28 de abril de 2021, respectivamente, 
conforme Lei Complementar nº 70, de 06 de julho de 2017. 

MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 
EXTRATO HOMOLOGAÇÃO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2021.  PROCESSO Nº 
313/2021. Em concordância ao resultado de classificação, apresentado pelo Pregoeiro e, estando o 
procedimento licitatório de acordo com as disposições contidas na Lei n° 10.520/2002, 
subsidiariamente na Lei nº 8.666/93, Decreto Municipal nº 006/2008, Decreto Municipal nº 38/2020 e 
com fulcro no Decreto Municipal nº 43, de 29 de agosto de 2007, que regulamenta o Sistema de 
Registro de Preços, HOMOLOGO o Edital epigrafado, que tem por objeto a Implantação de Registro 
de Preços para futura eventual contratação de empresa para realização de serviços (hora trabalhada) 
de manutenção mecânica, funilaria e pintura, bomba e bicos injetores, turbina, estofaria e tapeçaria, 
serviço de torno e solda, nas máquinas (Pá Carregadeira, Retroescavadeira, Rolo Compactador, 
Escavadeira Hidráulica, Motoniveladora, Trator Esteira, Trator Pneu, Miniescavadeira Bob Cat, 
Britador Móvel 6240) do Departamento Municipal de Serviços Rodoviários, às empresas: Tratormax 
Comércio de Peças para Tratores Ltda - EPP, pessoa jurídica de direito privado, CNPJ/MF nº 
04.983.112/0001-60, inscrição estadual nº 90256181-11, com o valor total de R$ 345.775,00 
(Trezentos e quarenta e cinco mil setecentos e setenta e cinco reais). C.E. Lazarotto - Vendas e 
Manutenções Ltda – Eireli, pessoa jurídica de direito privado, CNPJ/MF nº 20.088.291/0001-29, 
inscrição estadual nº 90664319-72, com o valor total de R$ 330.900,00 (Trezentos e trinta mil e 
novecentos reais). E determino que sejam elaboradas as documentações necessárias de acordo com 
os termos legais. Mariópolis, 27 de Abril de 2021. Mario Eduardo Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REDE DE URGÊNCIAS DO SUDOESTE DO PARANÁ – CIRUSPAR 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DA INEXIGIBILIDADE N.º 03/2021 – PROCESSO N.º 23/2021 

Extrato de Inexigibilidade nº 03/2021. PARTES: Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná - CIRUSPAR, e 
AFH Equipamentos Hospitalares Ltda. CNPJ: 13.240.906/0001-25. OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de 
serviço de manutenção de ventilador pulmonar de transporte Oxymag Magnamed, equipamentos n.º de série 2431 - Base Francisco Beltrão e 
n.º de série 2432 - Base de Chopinzinho. VALOR: R$ 14.957,70 (Quatorze mil novecentos e cinquenta e sete reais e setenta centavos). 
PRAZO: Seis (06) meses após a assinatura. PAGAMENTO: Até trinta (30) dias após a apresentação da nota fiscal. DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: 05.01.2.005.3.3.90.30.00.00.00.00.1001 – Manutenção da Coordenação Médica, 3.3.90.30.25.00.00.00 – Material para 
Manutenção de Bens Móveis; 05.01.2.005.3.3.90.39.00.00.00.00.1001 – Manutenção da Coordenação Médica, 3.3.90.39.17.00.00.00 – 
Manutenção e Conservação de Máquinas e Equipamentos. JUSTIFICATIVA DA INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO: Com base na 
Lei 8.666/93, Art. 25 - É inexigível a licitação quando houver inviabilidade de competição.  Tendo em vista o fato de que a competição está 
faticamente impossibilitada, já que a empresa contratada é representante técnica exclusiva no Estado do Paraná, previsto declaração e 
exclusividade, atuando na prestação de assistência técnica e comercialização de equipamentos, peças e acessórios dos produtos Magnamed 
Tecnologia Médica S/A em todo o estado do Paraná. Portanto não há outra empresa no estado que preste o serviço que o CIRUSPAR 
necessita”. Pato Branco, 22 de Abril de 2021. Disnei Luquini - Presidente do CIRUSPAR. 
 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO DA INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N.º 03/2021 – PROCESSO N.º 23/2021 
Inexigibilidade de Licitação 03/2021. OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviço de manutenção de 
ventilador pulmonar de transporte Oxymag Magnamed, equipamentos n.º de série 2431 - Base Francisco Beltrão e n.º de série 2432 - Base de 
Chopinzinho, para a empresa: 

NOME DO FORNECEDOR CNPJ VALOR TOTAL DO 
FORNECEDOR 

AFH EQUIPAMENTOS HOSPITALARES LTDA 13.240.906/0001-25 R$ 14.957,70 
 
Pato Branco, 22 de Abril de 2021. Disnei Luquini - Presidente do CIRUSPAR 

 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REDE DE URGÊNCIAS DO SUDOESTE DO PARANÁ – CIRUSPAR 
 

EXTRATO DE CONTRATO N.º 18/2021 
Extrato de Contrato n° 18/2021 – Inexigibilidade de Licitação nº 03/2021. PARTES: Consórcio Intermunicipal da Rede de 
Urgências do Sudoeste do Paraná – CIRUSPAR e AFH Equipamentos Hospitalares Ltda. CNPJ: 13.240.906/0001-25. 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviço de manutenção de ventilador pulmonar de transporte 
Oxymag Magnamed, equipamentos n.º de série 2431 - Base Francisco Beltrão e n.º de série 2432 - Base de Chopinzinho. VALOR: 
R$ 14.957,70 (Quatorze mil novecentos e cinquenta e sete reais e setenta centavos). PRAZO: Seis (06) meses após a assinatura. 
PAGAMENTO: Até trinta (30) dias após a apresentação da nota fiscal. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 
05.01.2.005.3.3.90.30.00.00.00.00.1001 – Manutenção da Coordenação Médica, 3.3.90.30.25.00.00.00 – Material para Manutenção 
de Bens Móveis; 05.01.2.005.3.3.90.39.00.00.00.00.1001 – Manutenção da Coordenação Médica, 3.3.90.39.17.00.00.00 – 
Manutenção e Conservação de Máquinas e Equipamentos. FISCAL DO CONTRATO: Coordenador de Enfermagem do 
CIRUSPAR. FORO: Comarca de Pato Branco – PR. Pato Branco, 22 de Abril de 2021. Disnei Luquini – Presidente do CIRUSPAR 
e Fernando Henrique Lisse – Representante Legal de AFH Equipamentos Hospitalares Ltda 
 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
A V I S O  D E   L I C I T A Ç Ã O 

PROCESSO Nº 037/2021 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 021/2021 

OBJETO: Aquisição de material(gabião) para implantação na proteção de encosta do parque do lago, 
conforme condições e especificações constantes no termo de referência do edital e demais anexos.  
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO GLOBAL. 
PRAZO DE ENTREGA: 20 dias. 
ABERTURA: Dia 10 de maio de 2021 às 09:00 horas. 
INFORMAÇÕES REFERENTE AO EDITAL: Na Secretaria de Administração – Departamento de Compras e 
Licitações da Prefeitura Municipal de Saudade do Iguaçu, à Rua Frei Vitor Berscheid, 708– Centro - 
Saudade do Iguaçu-Pr., telefone No. (046) 3246-1166 ou pelo site: 
http://www.saudadedoiguacu.pr.gov.br/licitacoes.php 
 

Saudade do Iguaçu - PR, 27 de abril de 2021. 
 

DARLEI TRENTO 
Prefeito Municipal 

 

 
 
 
 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Termo de Aditamento nº 03/2021 - Contrato nº 63/2019 GP. 
Inexigibilidade nº 10/2019, Chamamento Público nº 02/2019. 
PARTES: Município de Pato Branco e Clínica de Radiologia Santa 
Ana Ltda. OBJETO: Prestação de serviços em procedimentos de 
Média e Alta Complexidade Ambulatorial, visando atender aos 
usuários do Sistema Único de Saúde – SUS residentes no Município 
de Pato Branco, bem como aos usuários referenciados conforme 
pactuações firmadas via Secretaria Municipal de Saúde de Pato 
Branco, com valores constantes da Tabela do SUS Municipal, 
atendendo as necessidades da Secretaria de Saúde. ADITAMENTO: 
DO PRAZO: Com base na Lei 8.666/93, de 21 de junho de 1993, 
especialmente em seu Artigo 57, inciso II, conforme prevê a Cláusula 
Quarta, inciso I, do Contrato original, e de acordo com a solicitação 
apresentada pela Secretaria Municipal de Saúde, as partes pactuam a 
prorrogação do prazo fixado para execução do objeto contratual para 
mais 12 (doze) meses, ou seja, até o dia 25 de abril de 2022. DO 
AJUSTE DOS QUANTITATIVOS E DO VALOR: Diante da 
solicitação levada a termo mediante Protocolo Administrativo nº 
431852/2021, considerando o art. 65, I, “b” da Lei 8.666/93, as 
partes pactuam alteração do quantitativo e valor, conforme tabela 
inclusa no termo, bem como a exclusão do Item 02 do lote 06 
(Ecocardiográfica Transtoracica), com relação ao Instrumento 
Contratual original. Dessa forma o valor contratual, estimado para o 
período de 12 meses, total, passa a ser R$ 1.241.892,11. DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA:  Fonte: 303 – Despesa: 2709 – Desdobramento: 
11078); Fonte: 494 – Despesa: 2711 - Desdobramento: 11079. 
Permanecem em plena vigência todas as demais cláusulas e 
condições que não conflitem com o presente Termo. Pato Branco, 23 
de abril de 2021. Robson Cantu - Prefeito. Carlos Alberto Ceresa - 
Representantes Legais. 
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Espécie: Termo de Rescisão do Amigável do Contrato n° 358/2020. Locatário: Município de Chopinzinho.
Locador: Eduardo Butrinowski, portador do CPF n° 338.077.529-00 e Lurdes Tavares Butrinowski, portadora do
CPF nº 604.570.239-53. Objeto: Termo de Rescisão Amigável do Contrato 358/2020. Origem: Dispensa de
Licitação Por Justificativa nº 60/2020. Fundamento Legal: Artigo 77 e seguintes da Lei Federal nº 8.666/93.
Data da assinatura: 13/04/2021. Assinam: Edson Luiz Cenci, pelo Município, Eduardo Butrinowski e Lurdes
Tavares Butrinowski, Locadores.

MUNICÍPIO DE BOM SUCESSO DO SUL-PR 
EXTRATO DE ADITIVO CONTRATUAL Nº 04  
A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 68/2018 
CONTRATADA: BUSCADE SERVIÇOS DE PROVEDOR DE INTERNET LTDA.  
CNPJ: 07.854.005/0001-20 
Cláusula Primeira – Vigência 
Tendo em vista tratar-se de serviços a serem prestados de forma ininterrupta, cuja continuidade propiciará condições 
de preço mais vantajosas ao município, fica prorrogado o prazo de vigência do contrato por mais 12 meses, passando 
a ter vigência na data de 03 de maio de 2021 até 02 de maio de 2022. 
Cláusula Segunda – Reajuste  
Fica reajustado o valor contratual em 6,93% (seis vírgula noventa e três por cento), com base na variação do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor – INPC, apurada no período compreendido entre maio de 2020 a abril de 2021, 
passando a ser a ser para o item 01 o valor de R$ 1.029,20 (um mil, e vinte e nove reais e vinte centavos) mensais, e 
para o item 02 o valor R$ 229,93 (duzentos e vinte nove reais e noventa e três centavos) mensais.  
Disposições Gerais 
Permanecem em plena vigência todas as demais disposições contratuais que não contrariem o presente aditivo. 
Bom Sucesso do Sul, 26 de abril de 2021 
Nilson Antonio Feversani Prefeito Municipal 
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Espécie: Extrato do 2º Termo de Aditivo ao Contrato nº 197/2019. Contratante: Município de Chopinzinho.
Contratada: Brilharte Produções LTDA – ME. CNPJ: 07.861.965/0001-18. Objeto: Dilatação de prazo de
execução e vigência em 12 (doze) meses, bem como alteração da gestão e fiscalização do Contrato. Novo
Prazo: 30/04/2022. Valor do Aditivo 19.800,00 (dezenove mil e oitocentos reais). Origem: Pregão Presencial nº
41/2019. Fundamento Legal: Artigos 57 da Lei Federal 8.666/1993. Data da assinatura: 26/04/2021. Assinam:
Edson Luiz Cenci, pelo Município e Fernanda Cristina Martinello, pela Empresa.
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MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Termo de Aditamento nº 03/2021 - Contrato nº 65/2019 GP. 
Inexigibilidade nº 12/2019, Chamamento Público nº 02/2019. 
PARTES: Município de Pato Branco e IMAX Clínica de Diagnóstico 
por Imagem Ltda. OBJETO: Prestação de serviços em procedimentos 
de Média e Alta Complexidade Ambulatorial, visando atender aos 
usuários do Sistema Único de Saúde – SUS residentes no Município 
de Pato Branco, bem como aos usuários referenciados conforme 
pactuações firmadas via Secretaria Municipal de Saúde de Pato 
Branco, com valores constantes da Tabela do SUS Municipal, 
atendendo as necessidades da Secretaria de Saúde. ADITAMENTO: 
DO PRAZO: Com base na Lei 8.666/93, de 21 de junho de 1993, 
especialmente em seu Artigo 57, inciso II, conforme prevê a Cláusula 
Quarta, inciso I, do Contrato original, e de acordo com a solicitação 
apresentada pela Secretaria Municipal de Saúde, as partes pactuam a 
prorrogação do prazo fixado para execução do objeto contratual para 
mais 12 (doze) meses, ou seja, até o dia 25 de abril de 2022. DO 
AJUSTE DOS QUANTITATIVOS E DO VALOR: Diante da 
solicitação levada a termo mediante Protocolo Administrativo nº 
431754/2021, considerando o art. 65, I, “b” da Lei 8.666/93, as 
partes pactuam alteração do quantitativo e valor, conforme tabela 
inclusa no termo, com relação ao Instrumento Contratual original. 
Dessa forma o valor contratual, estimado para o período de 12 meses, 
total, passa a ser R$ 704.925,05. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  
Fonte: 303 – Despesa: 2709 – Desdobramento: 11078); Fonte: 494 – 
Despesa: 2711 - Desdobramento: 11079. Permanecem em plena 
vigência todas as demais cláusulas e condições que não conflitem 
com o presente Termo. Pato Branco, 23 de abril de 2021. Robson 
Cantu - Prefeito. Luciano Yamamoto - Representantes Legais. 
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HOMOLOGAÇÃO 
 O Prefeito Municipal, ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em 
vigor, especialmente pela Lei n.º 10.520/2002, a vista do Termo de 
Adjudicação exarado pelo Pregoeiro, resolve HOMOLOGAR o 
Pregão Presencial nº 020/2021 - PMM, que tem por objeto: 
seleção de propostas visando REGISTRAR EM ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS COMPROMISSO FORMAL DE PREÇOS 
PARA FUTURAS E EVENTUAIS fornecimento de matérias do 
segmento gráfico, para atender a demanda de diversas 
secretarias desta municipalidade, as empresas proponentes 
vencedoras: FABIANO ROQUE DE ASSIS foi vencedora dos lotes 
01, 03, 06, 07 e 09, com o valor global de R$ 170.250,00 (cento e 
setenta mil duzents e cinquenta reais), KAMILA SCHMIDT FIOR - 
ME foi vencedora dos lotes 02, 08, 10 e 11 com o valor global de R$ 
79.450,00 (setenta e nove mil, quatrocentos e cinquena reais), 
GUSTHMANN & FERST EDITORA GRAFICA LTDA foi vencedora 
do lote 04 com o valor global de R$ 13.700,00 (treze mil e 
setecentos reais), NORTON ROBI MANFREDINI DA COSTA - ME 
foi vencedora do lote 05 com o valor global de R$ 23.850,00 (vinte e 
três mil, oitocentos e cinquenta reais). 

Mangueirinha, 27 de Abril de 2021 
ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 

HOMOLOGAÇÃO 
Pelo presente, homologo a decisão da Comissão Permanente de 
Licitação, proferida na Concorrência nº 001/2021 - PMM, 
determinando que seja adjudicado seu objeto a     empresa 
proponente vencedora: SANTIAGO PAVIMENTAÇÕES EIRELI, foi 
vencedora do lote 01 com o valor global de R$ 309.601,39 
(trezentos e nove mil seiscentos e um reais e trinta e nove 
centavos), Objeto: Contratação de empresa para execução de 
Pavimentação em CBUQ, Quantidade e unidade de medida: 
3.752,49 m², Distrito do Covó, lote 02 com o valor global de R$ 
2.629.408,12 (dois milhões seiscentos e vinte nove mil, 
quatrocentos e oito reais e doze centavos), Objeto: Contratação de 
empresa para execução de Pavimentação em CBUQ, Quantidade e 
unidade de medida: 42.480,16 m², área urbana (sede). 

Mangueirinha, 27 de Abril de 2021 
ELIDÍO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 

 
HOMOLOGAÇÃO 

 O Prefeito Municipal, ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em 
vigor, especialmente pela Lei n.º 10.520/2002, a vista do Termo de 
Adjudicação exarado pelo Pregoeiro, resolve HOMOLOGAR o 
Pregão Presencial nº 021/2021 - PMM, que tem por objeto: 
Seleção de propostas visando REGISTRAR EM ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS COMPROMISSO FORMAL DE PREÇOS 
PARA FUTURAS E EVENTUAIS aquisições de pneus novos, 
câmeras de ar e protetores de câmaras, para manutenção 
preventiva e corretiva dos veículos e máquinas da frota desta 
municipalidade, as empresas proponentes vencedoras: SETIM & 
TITON LTDA foi vencedora dos itens 01, 06, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 
14, 15, 16, 17, 19, 22, 23, 28, 34, 35, 37,42, 48, 49, 50, 51, 55, 57, 
58 e 59 com o valor global de R$ 1.360.110,00 (um milhão, 
trezentos e sessenta mil e cento e dez reais), BARATÃO PNEUS 
EIRELI foi vencedora dos itens 02, 03, 04, 05, 07, 18, 20, 21, 24, 
25, 26, 27, 29, 31, 32, 41, 43, 52, 53 e 54 com o valor global de R$ 
987.240,00 (novecentos e oitenta e sete mil e duzentos e quarenta 
reais), INDIA OARA APARECIDA SANTOS BONATTO ME foi 
vencedora dos itens 30, 36, 38, 39, 40, 46, 47, 56 e 60 com o valor 
global de R$ 222.410,00 (duzentos e vinte e dois mil, quatrocentos 
e dez reais). 

Mangueirinha, 27 de Abril de 2021 
ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 

ERRATA 
 
RETIFICA-SE o EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 
010/2021 – PMM, publicado nos Jornais DIOEMS- Diário Oficial 
dos Municípios do Sudoeste do Paraná dia 27/04/2021, página n° 
30, Diario do sudoeste dia 27/04/2021, pagina B2 edição 7875. 
Onde se lê: Dezesseis mil e cem reais  
Leia-se: Dezesseis mil e quinhentos reais 

Mangueirinha, 27 de Abril de 2021. 
Publique-se 

Setor de Licitação 
 
 
 
 

ERRATA 
 
RETIFICA-SE o edital referente ao Aviso de Licitação do 
PREGÃO PRESENCIAL N° 026/2021 – PMM, publicado nos 
Jornais DIOEMS- Diário Oficial dos Municípios do Sudoeste do 
Paraná dia 27/04/2021, página n° 30, Diario do sudoeste dia 
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27/04/2021, pagina B2 edição 7875, jornal DIOE – Diário Oficial 
do Paraná, página 25. 
Onde se lê: EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 026/2021 – 
PMM 
LOCAL DA SESSÃO PÚBLICA: www.gov.br/compras/pt-br 
Leia-se: EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2021 – PMM 
LOCAL DA SESSÃO PÚBLICA: Praça Francisco Assis Reis, 1060, 
sala de licitação da Prefeitura Muncipal. 

Mangueirinha, 27 de Abril de 2020. 
Publique-se  

Setor de Licitação 
 

 
 
 
Espécie: Extrato do Contrato n° 72/2021. Contratante: Município de Chopinzinho. Contratada: Neusa
Eli Figueredo Cerutti 91325021920. CNPJ: 31.812.156/0001-09. Objeto: Contratação de serviços
especializados para capacitar a equipe técnica, rede de atendimento as famílias e as famílias
acolhedoras para implantação do Serviço de Acolhimento Familiar no Município de Chopinzinho.
Valor R$ 14.400,00 (quatorze mil e quatrocentos reais). Origem: Inexigibilidade de Licitação n° 2/2021.
Fundamento Legal: Artigo 25 da Lei Federal 8.666/93. Elemento de despesa: 1297, 1298, 1501.
Fonte: 939, 1941, 000. Data da assinatura: 19/04/2021. Assinam: Edson Luiz Cenci, pelo Município e
Neusa Eli Figueredo Cerutti, pela Empresa.

Espécie: Extrato do Contrato n° 75/2021. Contratante: Município de Chopinzinho. Contratada:
Cleucimara Molon Jubelli 02476143944. CNPJ: 34.798.600/0001-69. Objeto: Capacitação dos
Conselheiros do Conselho Tutelar de Chopinzinho. Valor: R$ 1.260,00 (hum mil, duzentos e sessenta
reais). Origem: Inexigibilidade de Licitação n° 3/2021. Fundamento Legal: Artigo 25 da Lei Federal
8.666/93. Elemento de despesa: (1680, 1681) Fonte: 922, 000. Data da assinatura: 22/04/2021.
Assinam: Edson Luiz Cenci, pelo Município e Cleucimara Molon Jubelli, pela Empresa.

EXTRATO DO TERMO DE COOPERAÇÃO Nº 03/2021
Extrato do Termo de cooperação nº 03/2021, que celebram entre si o Município de Chopinzinho e a

Associação dos Produtores Indígenas da Linha Luiz — APROIL inscrita no CNPJ sob o n° 01.212.241/0001-49.
Objeto: Fornecimento de 3.000 L (Três mil litros) de Gasolina; 12.000 L (Doze mil litros) de óleo Diesel e 300 L
(trezentos litros) de lubrificantes para a Aldeia kaigang de Linha Luiz. VIGÊNCIA: Inicio da execução e vigência
em 22 de abril de 2021 e término em 22 de abril de 2022. BASE LEGAL: Lei Municipal 3.770/2019 de
10/04/2019 e Decreto Municipal n° 195/2019 de 30 de outubro de 2019. FORO: Comarca de Chopinzinho,
Estado do Paraná. Chopinzinho, PR, 22 de abril de 2021. Assinam: pelo Município de Chopinzinho - Edson Luiz
Cenci - Prefeito, pela APROIL: Alceu de Souza - Presidente da APROIL e João Santo Luiz Carneiro -Cacíque-
anuente.

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO REF. INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 2/2021
Tendo em vista o Parecer da Comissão de Julgamento e da Procuradoria Municipal, que apuraram o
resultado do Processo de Inexigibilidade de Licitação nº 2/2021, eu, EDSON LUIZ CENCI, Prefeito, torno
pública a RATIFICAÇÃO do procedimento em epígrafe e a ADJUDICAÇÃO do objeto da seguinte forma:

EMPRESA CNPJ VALOR TOTAL R$
NEUSA ELI FIGUEREDO CERUTTI 91325021920 31.812.156/0001-09 R$ 14.400,00
Conforme proposta. É a decisão. Gabinete do Prefeito de Chopinzinho - PR, 19 de abril de 2021. Edson
Luiz Cenci. Prefeito.

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO REF. INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 3/2021
Tendo em vista o Parecer da Comissão de Julgamento e da Procuradoria Municipal, que apuraram o
resultado do Processo de Inexigibilidade de Licitação nº 3/2021, eu, EDSON LUIZ CENCI, Prefeito, torno
pública a RATIFICAÇÃO do procedimento em epígrafe e a ADJUDICAÇÃO do objeto da seguinte forma:

EMPRESA CNPJ VALOR TOTAL R$
CLEUCIMARA MOLON JUBELLI

02476143944 34.798.600/0001-69 1.260,00

Conforme proposta. É a decisão. Gabinete do Prefeito de Chopinzinho - PR, 22 de abril de 2021. Edson
Luiz Cenci. Prefeito.
 
 
MUNICIPIO DE CLEVELANDIA - PR 
DECRETO Nº 0127/2021 
SÚMULA: Abre Crédito Adicional Suplementar por Anulação no Orçamento de 2021 do Município de 
Clevelândia, Estado do Paraná no valor de R$ 220.000,00 (Duzentos e vinte mil reais). 
A Prefeita Municipal de Clevelândia, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais e devidamente 
autorizado pela Lei Municipal nº 2738/2021 de 25 de novembro de 2.2020.  

D E C R E T A 
Art. 1º - Fica o Poder Executivo Municipal autorizado a abrir Crédito Adicional suplementar ao Orçamento 
Geral do Município de Clevelândia, Estado do Paraná, por Anulação no Orçamento de 2021 no valor de              
R$ 220.000,00 (Duzentos e vinte mil reais), para atender despesas no seguinte órgão e Dotações 
Orçamentárias: 
05 - Secretaria Municipal de Saúde e Saneamento  
05.02 - Fundo Municipal de Saúde 
103020015.2.010000 – Manutenção do Fundo Municipal de Saúde  
3.1.90.16.00 – 303 – Outras despesas Variáveis – Pessoal Civil....................................................... 200.000,00 
06 – Secretaria Municipal de Assistência Social 
06.02 – Fundo Municipal da Infância Criança e Adolescente 
082430019.6.014000 – Manutenção da Casa Lar 
3.1.90.16.00 – 000 – Outras Despesas Variáveis  - Pessoal Civil........................................................ 20.000,00 
Total ..................................................................................................................................................  220.000,00 
 Art. 2º - Para cobertura do referido Crédito Adicional Suplementar previsto no Art. Anterior, serão utilizados 
recursos de anulação descritos abaixo:  
Anulação 
05 - Secretaria Municipal de Saúde e Saneamento  
05.02 - Fundo Municipal de Saúde 
103020015.2.010000 – Manutenção do Fundo Municipal de Saúde  
3.3.90.39.00 – 000 – Outros Serviços de Terceiros Pessoa Jurídica.................................................. 
220.000,00 
Total ..................................................................................................................................................  220.000,00 
Art. 3º - Este Decreto entra em vigor a partir desta data, revogadas as disposições em contrário.   
Gabinete da Prefeita de Clevelândia- Estado do Paraná, 27 de abril de 2021. 
RAFAELA MARTINS LOSI 
PREFEITA MUNICIPAL 

 
MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2889/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: Maschio Peças e Serviços Ltda – Me, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 00.179.742/0001 – 26. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços 
de torno e solda, para manutenção e consertos de máquinas, veículos e 
equipamentos integrantes da frota municipal de Itapejara D’Oeste - PR, 
conforme objeto do Edital de Pregão Eletrônico Nº 010/2021. 
Valor do Contrato: R$ 154.226,50 (Cento e cinquenta e quatro mil, 
duzentos e vinte e seis reais e cinquenta centavos). 
Vigência: De 27 (vinte e sete) de Abril de 2021 até 27 (vinte e sete) de 
Abril de 2022. 
Data do Contrato: 27 (vinte e sete) de Abril de 2021. 

Município de Itapejara D’Oeste 
A Integra se encontra no site: http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  
PORTARIA Nº 1702/2021 
DATA: 27.04.2021 
Sumula: Abertura de Processo Administrativo, referente ao Contrato n° 2579/2019. 
PORTARIA Nº 1703/2021 
DATA: 27.04.2021 
Sumula: Abertura de Processo Administrativo, referente ao Contrato n° 2735/2020. 
PORTARIA Nº 1704/2021 
DATA: 27.04.2021 
Sumula: Abertura de Processo Administrativo, referente ao Contrato n° 2710/2020. 

Extrato das Atas de Registros de Preços do Pregão Presencial nº 25/2021. OBJETO: Registro de Preços para Futura e
Eventual Aquisição de Combustíveis Tipos: Álcool Etílico Hidratado, Gasolina Comum, Óleo Diesel Bs 500 Filtrado e
Óleo Diesel S10 Filtrado, para Utilização nos Veículos e Maquinários da Frota Municipal. VIGÊNCIA: 12 meses.
PRAZO, FORMA E LOCAL DE ENTREGA, CONDIÇÕES DE PAGAMENTO: Os Combustíveis deverão ser entregues
pela contratada em posto de serviço próprio e localizado no perímetro urbano de Chopinzinho-PR, diretamente nos
tanques dos veículos, de acordo com a solicitação (requisição ou nota de empenho). Os pagamentos serão efetuados
em até 30 (trinta) dias, contados a partir da apresentação da nota fiscal e do atestado de recebimento dos Fiscais das
Atas. Pela Secretaria de Finanças. Elementos de despesas: Fonte 504 (1183); Fonte 510 (1184); Fonte 000 (1182);
Fonte 510 (1198); Fonte 504 (1192); Fonte 504 (1548); Fonte 504 (1549); Fonte 504 (1196); Fonte 504 (1194); Fonte
000 (1542); Fonte 504 (1541); Fonte 000 (1185); Fonte 504 (1186); Fonte 103 (1543); Fonte 102 (1544); Fonte 102
(1545); Fonte 103 (1552); Fonte 104 (1553); Fonte 504 (1554); Fonte 1941 (1547); Fonte 934 (1555); Fonte 1941
(1556); Fonte 000 (1191); Fonte 303 (1546); Fonte 494 (1539); Fonte 303 (1188); Fonte 493 (1189); Fonte 494 (1190).
GESTORES: Roberto Alencar Przendziuk, Luciani Monteiro Cenci, Francinele Dalmolin, Vanderlei José Crestani, Glacir
Zanatta, Mari Lucia Lazarotto, Édina Accorsi e Franceli de Fátima Davi Del Gasperin. FISCAIS: Clecia Steilmann Weber,
Joseane de Souza, Márcia Mitrut, Ricardo Scandolara, Robert Ademar Fuchs, Roseli Aparecida Scolari Lorenzi, Marcia
Rejane Niendieker e Glauco Felipe David. FISCAIS SUBSTITUTOS: Clevis Trindade da Silva, Adrianes Perera,
Fernando Gressana, Cristiane Adrieli Salomão, Tânia Aparecida Dalfovo, Zeloir Scabeni Mendes, Gislaine Tânia
Galeazzi e Lindomar Fracaro. Partes: Município de Chopinzinho e: ARP nº 77/2021 – Comércio de Combustíveis Kist
Ltda, Valor Total estimado R$ 445.565,86; Partes: Município de Chopinzinho e ARP nº 78/2021 - Posto de Combustíveis
Portal São Francisco Ltda, Valor Total estimado R$ 569.632,99; Partes: Município de Chopinzinho e ARP nº 79/2021 -
Otavio Jose Barancelli, Valor Total estimado R$ 1.480.562,21. Chopinzinho-PR, 23 de abril de 2021. Edson Luiz Cenci –
Prefeito.

 
PORTARIA Nº 066/2021, DE 27 DE ABRIL DE 2021 
Autoriza pagamento de Sobreavisos e horas extras aos servidores municipais que especifica. 
PORTARIA Nº 067/2021, DE 27 DE ABRIL DE 2021 
Nomeia como Coordenador Municipal do Bolsa Família na Educação o Servidor GLAUDISON ROBERTO 
ARAÚJO.  
PORTARIA Nº 068/2021, DE 27 DE ABRIL DE 2021 
Concede férias a servidores que especifica.Nomeia 
PORTARIA Nº 069/2021, DE 27 DE ABRIL DE 2021 
Concede FG a servidora Municipal Eniverleti Wegermann. 
DECRETO Nº 042/2021, DE 27 DE ABRIL DE 2021 
Fixa valores a serem pagos de auxilio transporte para estudantes. 
AVISO ALTERAÇÃO DO EDITAL DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 28/2021, DE 27 DE 
ABRIL DE 2021. 
Retifica o Anexo I do edital. 
ERRATA DO AVISO DE HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2021, DE 
27 DE ABRIL DE 2021. 
Errata do aviso de homologação de licitação. 
__________________ 
A publicação na íntegra dos atos acima encontram-se disponíveis no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp, edição do dia 28 de ABRIL de 2021, conforme Lei Autorizativa nº 927 
de 07 de junho de 2017. 

MUNICIPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Contrato nº 24/2021. Dispensa nº 23/2021 Processo n° 
48/2021. PARTES: Município de Pato Branco e ULTRATOP 
TECHNOLOGIES. OBJETO: Constitui objeto deste contrato a 
Contratação de empresa para projeto piloto com o fornecimento 
de Quatro Unidades de Câmera de monitoramento IOT (Internet 
das Coisas), no CMEI Raio do Sol, localizado na Rua Ricieri 
Picolli, nº 65, Bairro Bonatto – Pato Branco – Paraná, com 
software de comunicação através de Telegram, Whatsapp e link 
automático com Waze criando rotas até o local da ocorrência. 
Atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de Educação 
e Cultura. VALOR: R$ 4.780,83. PRAZO DE VIGÊNCIA: 12 
meses. PAGAMENTO: O pagamento será efetuado até o 15º dia 
útil, após a entrega dos produtos, mediante apresentação da 
respectiva Nota Fiscal. DOT. ORÇ:  Para suporte das despesas 
será utilizada a seguinte Dotação Orçamentária: 07.02 Secretarias 
Municipal de Ciência e Tecnologia e Inovação - Manutenção dos 
Centros de Educação Infantil – 123650039.2.095000 – (2924- 
13768; 2930 – 15301; 2928 – 15303) Reserva 2141 – 2142 - 
2143. GESTOR: Secretário de Ciência e Tecnologia e Inovação, 
Giles Cesar Balbinotti. Pato Branco, 27 de abril de 2021. Robson 
Cantu – Prefeito. Halabye Geny Silveira – Representante Legal. 
 
 
 
 
 
 
 
 

MUNICIPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Contrato nº 25/2021. Dispensa nº 24/2021 Processo n° 
51/2021. PARTES: Município de Pato Branco e ITAMAR 
GODOI SANTOS. OBJETO: Constitui objeto deste contrato a 
aquisição e instalação de catraca e cartões de acesso para o Centro 
Aquático do Largo da Liberdade, atendendo às necessidades da 
Secretaria de Esporte e Lazer do Município de Pato Branco. 
VALOR: R$ 12.394,00. PRAZO DE VIGÊNCIA: 12 meses. 
PAGAMENTO: Os pagamentos serão efetuados até o 15º 
(décimo quinto) dia útil após a entrega e instalação do produto 
solicitado, mediante emissão do Termo de Recebimento 
Definitivo, apresentação da respectiva nota fiscal/fatura atestada 
pelo Gestor, Fiscal do contrato e pela Comissão de Recebimento 
de Bens e Serviços. DOT. ORÇ:  Para suporte das despesas será 
utilizada a seguinte Dotação Orçamentária: A - 16.02 Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer – Departamento de Esporte e Lazer-
Fonte – 0 Ação – 2,224 (2475 - 11300), B - 16.02 Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer – Departamento de Esporte e Lazer-
Fonte – 0 Ação – 2,224 (2465 - 9107). GESTOR: Secretário 
Municipal de Esporte e Lazer, Alexandre Zoche. Pato Branco, 27 
de abril de 2021. Robson Cantu – Prefeito. Itamar Godoi Santos – 
Representante Legal. 
 
 
 
 
 
 
 
 

HOMOLOGAÇÃO
REF.: LICITAÇÃO NA MODALIDADE Pregão Nº 25/2021

Tendo em vista o Parecer da Comissão de Julgamento, que apuraram o resultado do processo licitatório, na
modalidade Pregão, tipo Maior Percentual de Desconto - Compras nº 25/2021, de 06/04/21, para Registro de Preços e
após expirado o prazo recursal, eu Edson Luiz Cenci, Prefeito, torno público o RESULTADO e a HOMOLOGAÇÃO do
procedimento licitatório em epígrafe, inclusive o Ato de ADJUDICAÇÃO do objeto à(s) empresa(s):

Empresa(s) Item Percentual de
Desconto

Valor Unitário
R$

Valor Estimado de
Contratação – R$

COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS KIST
LTDA

1 1,10% 4,154 976,19

POSTO DE COMBUSTÍVIES PORTAL SÃO
FRANCISCO LTDA

2 1,50% 5,319 569.632,99

OTAVIO JOSE BARANCELLI 3 2,65% 3,816 1.480.562,21

COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS KIST
LTDA

4 2,70% 3,833 444.589,67

TOTAL HOMOLOGADO 2.495.761,06
Que apresentaram os Maiores Percentuais de Desconto Item para Registro.
Após constatada a regularidade dos atos procedimentais, autorizo a elaboração da Ata de Registro de Preços.
É A DECISÃO.
GABINETE DO PREFEITO DE CHOPINZINHO, PR, 23/04/21.

Edson Luiz Cenci
Prefeito

 
MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 

RESCISÃO CONTRATUAL. ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 67/2020. PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 13/2020. Pelo presente instrumento e na melhor forma de direito, de um lado o MUNICÍPIO DE 
MARIÓPOLIS, Estado do Paraná, pessoa jurídica de direito público interno, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
76.995.323/0001-24, com sede na Rua Seis, nº 1030, Centro, Mariópolis, Estado do Paraná, neste ato 
representado pelo Exmo. Prefeito Municipal, Mario Eduardo Lopes Paulek, brasileiro, casado, inscrito 
no CPF/MF nº 495.843.679-00, portador da CI/RG nº 3.306.983-9 SSP/PR, residente e domiciliado na 
Rua Seis, nº 1183, centro, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, estado do Paraná e de outro a 
empresa Milano Comércio de Pneumáticos Ltda, sediada na Rua João Carlos Marinho, nº 25, Bairro 
Bortolon, CEP 89.820-000, na cidade de Xanxerê, Estado de Santa Catarina, inscrita no CNPJ sob o nº 
36.097.231/0001-02, inscrição estadual nº 260382515, doravante designada DETENTORA DA ATA, 
neste ato representada por seu sócio administrador Sr. Edite Terezinha Moretto Bombassaro, portador 
do CI/RG nº 1789764 SSP/SC, inscrito no CPF/MF nº 516.757.819-15, tem entre si, justo e acertado, a 
RESCISÃO AMIGÁVEL DO CONTRATO/ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 67/2020-GP, objeto do 
PREGÃO SRP N. 13/2020, conforme adiante segue: CLÁUSULA PRIMEIRA: Fica Rescindido, o 
Contrato/Ata de Registro de Preços n° 67/2020, o pedido se embasa nos fatos supervenientes em 
curso, visto que os produtos tiveram um aumento considerável nos últimos meses e desta forma a 
empresa não consegue estar realizando a entrega dos mesmos. Esclarecem ainda, que a presente 
rescisão é celebrada sem qualquer modalidade de ônus a qualquer das partes mencionadas. Assim 
sendo, as partes dão por rescindido o contrato em menção, dando-se mutualmente quitação plena, 
geral e irrevogável, nada mais podendo reclamar uma da outra, seja a que título for, no presente ou no 
futuro. CLÁUSULA SEGUNDA: A presente rescisão amigável do contrato é firmada com fundamento 
no art. 79, inciso II, da Lei n° 8.666/93. CLÁUSULA TERCEIRA: As partes elegem o foro da comarca 
de Clevelândia, Estado do Paraná, para dirimirem eventuais dúvidas que possam surgir atinentes à 
rescisão ora efetivada, renunciando a qualquer outro por mais privilegiado que seja. E assim, por 
estarem certas e ajustadas, assinam o presente instrumento, em 03 (três) vias de igual teor e forma, na 
presença de 02 (duas) testemunhas que a tudo assistiram e tiveram conhecimento, para que o mesmo 
produza seus jurídicos e legais efeitos. Mariópolis, 07 de Abril de 2021. Município de Mariópolis – 
Contratante - Mario Eduardo Lopes Paulek – Prefeito Municipal. 
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Ata de Recebimento dos Envelopes contendo os Projetos e os 

Documentos de Habilitação  
Aos 16 dias do mês de abril do ano de 2021, às 09 horas, na Sala de 
Abertura de Licitações, no Edifício da Prefeitura Municipal, na Rua 
Caramuru, nº 271, Centro, em Pato Branco - PR reuniram-se os 
membros da Comissão de Seleção, designados pela Portaria nº 
57/2021 que subscrevem a presente Ata, para promover o 
recebimento dos envelopes contendo os Projetos e os Documentos 
de Habilitação, referente ao Edital de Chamamento Público nº 
01/2021, que tem por objeto, a seleção de Organizações da 
Sociedade Civil de Pato Branco, sem fins lucrativos, através da 
apresentação de propostas ou projetos, visando celebrar Termo de 
Fomento para transferências voluntárias de recursos financeiros, 
para consecução da finalidade de interesse publico de projetos 
esportivos para o exercício do ano de 2021. Assim, apresentaram-se 
projetos nos envelopes de nº 01 as seguintes proponentes: 
Associação Basquetebol Arte de Pato Branco, inscrita no CNPJ 
nº 03.061.958/0001-80; Associação Colosso da Baixada, inscrita 
no CNPJ nº 09.235.596/0001-83; Associação de Voleibol de Pato 
Branco, inscrita no CNPJ nº 19.810.579/0001-86; Associação dos 
Bolonistas do Sudoeste, inscrita no CNPJ nº 73.657.744/0001-57; 
Associação Patobranquense de Bochas, inscrita no CNPJ nº 
09.943.940/0001-99; Associação Silva Taekwondo, inscrita no 
CNPJ nº 22.111.758/0001-30; Centro Integrado Para o 
Desenvolvimento do Esporte Amador, inscrita no CNPJ nº 
11.105.536/0001-98; Associação dos Corredores de  Rua de Pato 
Branco, inscrita no CNPJ nº 10.750.692/001-49;Instituto 
Theóphilo Petrycoski, inscrita no CNPJ nº13.470.735/0001-20; 
Quebra Freio Bike Clube Pato Branco, inscrita no CNPJ nº 
24.592.400/0001-00; Kart Clube Pato Branco, inscrita no CNPJ 
nº 80.873.524/0001-26; Associação Patobranquense de 
Kickboxing e Boxe, inscrita no CNPJ nº 32.765.504/0001-99; 
Associação de Handebol de Pato Branco, inscrita no CNPJ nº 
33.009.791/0001-70 e Associação Patobranquense de Futsal 
Feminino APFF, inscrita no CNPJ nº 19.287.097/0001-93. 
Assim, a Comissão de Seleção  especialmente designada para esse 
fim, fará a análise e seleção dos Projetos dos proponentes ao 
presente Edital, e procederá ao julgamento dos mesmos, segundo os 
critérios estabelecidos no item 11 do Edital, devidamente 
fundamentando em relatório técnico. Após a análise inicial 
realizada pela Comissão de Seleção, verificou-se a necessidade da 
realização de diligências as entidades: 1) as Associação 
Basquetebol Arte de Pato Branco e Centro Integrado para o 
desenvolvimento do esporte amador ambas por informar os locais, 
número de crianças atendidas e a forma de execução dos nucleos 
projetos sociais mínimos conforme contrapartida exigida no edital; 
2) a Associação Silva de Taekwondo para reorganizar e 
reapresentação as fases de execução do projeto com suas 
respectivas datas. Realizada as diligências e estas devidamente 
respondidas pelas entidades, realizou-se a análise técnica e a devida 
seleção dos projetos apresentados ao presente edital, procedendo ao 
julgamento dos mesmos, conforme os critérios estabelecidos no 
Item 10 – Da Apresentação do Projeto Envelope n.º 01 e do Item 
10.1 a 10.4 – Dos Critérios e Julgamento da Seleção, bem como os 
demais requisitos em edital. Analisada os projetos, devidamente 
documentado em relatório técnico pelos profissionais técnicos da 
Secretaria Municipal de Esporte (disponível na íntegra do processo) 
nomeados pela portaria 57/2021 que compõe a comissão de seleção, 
verificou que todas as proponentes classificadas tiveram seus 
projetos APROVADOS conforme os requisitos exigidos em edital, 
ficando o resultado conforme segue:  

ENTIDADE PROJETO 
MODALIDADE 

CATEGORIA 
NAIPE 

PONTU-

AÇÃO 

FINAL 

Associação 

Patobranqu

ense de 

Bochas 

Bocha, uma 

Visão de 

Futuro 

Bocha Adulto Masc 83 
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Associação 

dos 

Bolonistas 

do Sudoeste 

Bolão do 

Futuro 
Bolão Adulto 

Masco e 

Fem 
90 

Associação 

de Voleibol 

de Pato 

Branco 

Vivendo o 

Vôlei 

Voleibol Adulto e 

Juvenil 

Masc e 

Fem 
83 

Associação  

Colosso da 

Baixada 

Bom de 

Bola é 

Craque na 

Escola 

Futebol Juvenil Masc  89 

Instituto 

Theóphilo 

Petrycoski 

Ginástica 

Ritmica: 

Buscando 

Talentos 

Ginástica 

Ritmica Adulto e 

Juvenil 

Fem 100 

Associação 

Silva 

Taekwondo 

Taekwondo 

Transforma

ndo Vidas 

Através do 

Esporte 

Taekwondo   

Adulto e Juvenil 

Masc e 

Fem 
89 

Associação 

dos 

Corredores 

de Rua de 

Pato Branco 

Diretrizes 

Acorpato 

2021 

Corrida de Rua 

Adulto 

Masc e 

Fem 
87 

Associação 

de Handebol 

de Pato 

Branco 

Pato 

Handebol 

Handebol Adulto 

e Juvenil 

Masc e 

Fem 
87 

Associação 

de 

kickboxing e 

Boxe de 

Pato Branco 

Kickboxing 

Formando 

Campeões 

Kickboxing 

Adulto e Juvenil 

Masc e 

Fem 
77 

Quebra 

Freio Bike 

Clube Pato 

Branco 

Ciclismo 

Pato 

Branco, 

Transforma

ndo Vidas 

Através do 
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Por fim, verificou que as proponentes apresentaram seus projetos 
segundo os critérios estabelecidos em edital, bem como todas 
cumpriram a pontuação mínima prevista no item 14.6 do mesmo 
edital. Sendo assim, todos os projetos apresentados foram 
aprovados pela Comissão de Seleção. Assim, será realizada  
abertura e verificação da documentação dos envelopes nº 02, em 
data a ser  previamente divulgada. COMISSÃO DE SELEÇÃO - 
PORTARIA Nº 57/2021: Alexandre Zoche – Presidente; Diogo 
Gasperin; Rony Marcelo Slaviero; Satiro Bertol Junior; Willian 
Antônio Pires – Membros. 
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MUNICIPIO DE CLEVELANDIA - PR 

DECRETO Nº 128/2021 

A PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELANDIA, no uso de suas atribuições legais que lhe são conferidas por Lei Decreta, 

DECRETA: 

Art. 1º- Fixam valores de horas máquina, caminhões, caixa e entulhos e outros equipamentos de propriedade do Município, 

regulamentando a utilização do maquinário público no uso de serviços particulares conforme valores abaixo: 

SERVIÇO VALOR 

Retro Escavadeira R$ 150,00 – Por Hora 

Motoniveladora R$ 170,00 – Por Hora 

Rolo Compactador R$ 150,00 – Por Hora 

Trator Agrícola R$ 100,00 – Por Hora 

Escavadeira Hidráulica R$ 250,00 – Por Hora 

Caminhão Caçamba R$ 2,50 – Por Km Rodado 

Serviço Caminhão Pipa R$ 250,00 - Por Carga 

Caixa de Entulho Programa Assistencial 

Art. 2° - A parte interessada deverá efetuar requerimento por escrito e protocolar junto ao protocolo geral do Município, 

descrevendo qual máquina  e todas as atividades a serem realizadas informando quantas horas que pretende utilizar a referida 

máquina. 

§ 1º- O referido protocolo será encaminhado ao Gabinete do Executivo que em conjunto com a Secretaria de Obras e 

Viação, analisará o deferimento ou não do pleito, sendo que a Secretaria de Obra e Viação entrará em contato com o Requerente 

informando o teor da decisão. 

§ 2º- Após o deferimento da utilização da máquina ou equipamentos, deverá o Requerente proceder o recolhimento 

através de DAM, das horas máquinas junto ao departamento de Tributação do Município, devendo apresentar ao responsável pela 

Secretaria de Obras e Viação o deferimento do pedido e o comprovante de pagamento das horas requeridas. 

§ 3º– Ao iniciar os trabalhos deverá o operador da máquina informar o Requerente ou seu representante legal o início da 

hora máquina, de acordo com o horímetro de cada máquina, e após a conclusão do serviço, deverá o operador da máquina 

informar quantas horas foram efetivamente trabalhadas. 

§ 4º– Em se tratando de utilização de caminhões, deverá o motorista informar a quilometragem inicial antes da realização 

dos trabalhos, e quando da conclusão dos trabalhos informar a quilometragem final. 

§ 5º- Após a conclusão dos serviços, deverá o operador/motorista, apresentar ao beneficiário um relatório contendo a 

data do serviço, quantidade total de horas e/ou quilometragem realizadas durante o serviço, especificando com qual máquina foi 

efetuado o serviço, o endereço da propriedade onde foi prestado o serviço. O relatório deverá ser assinado pelo beneficiário ou 

responsável legal pelo serviço, bem como pelo operador que prestou o serviço. 

§ 6º- Finalizado o serviços e apresentado o relatório, caso tenha sido efetuadas horas máquinas superiores as que foram 

recolhidas o beneficiário responsável, deverá comparecer em até dez 02 (dois) dias corridos, no Departamento de Tributação 

Municipal, para emissão da guia do documento de arrecadação municipal (DAM) do valor da hora maquina excedente. 

§ 7º– Os serviços de disponibilização de caixa de entulho, será fornecida somente aos Órgãos Públicos e as pessoas 

hipossuficientes que estejam devidamente cadastradas e recebendo benefício  de repasse do Programa Federal da Bolsa Família. 

§ 8º– No que tange aos serviços de escavadeira hidráulica, deverá a parte interessada proceder ao pagamento de 

prancha para o transporte da escavadeira, tendo em vista que o Município não possui veículo para transporte desta máquina. 
Art. 3° - Para fins de cumprimento deste Decreto considera-se como tempo de utilização, a permanência do equipamento 

ou programo agrícola efetivamente trabalhando na propriedade como diretriz para medição, excluindo do horário a ser pago pelo 

requerente, as horas em que o mesmo se encontrar parado devido à manutenção ou deslocamento até a propriedade. 

Art. 4º - Fica vedada a utilização dos maquinários públicos, para empresa ou particular que mantenha contratação ativa 

com o Poder Público Municipal e tenha apresentado no acervo técnico relação de máquinas para realização dos serviços 

contratados junto ao Município. 

Art. 5º - Os serviços serão realizados observando o cronograma de execuções da Secretaria de Obras e Viação, bem 

como a disponibilidade financeira do Município, tendo prioridade os serviços de natureza pública. 

§ 1º- Os serviços somente serão realizados desde que as condições climáticas e as características do terreno permitam 

a realização dos mesmos, levando-se em consideração os manuais de utilização das máquinas, implementos, equipamentos, sob 

a observância também, da legislação ambiental. 

Art. 6º - Todos os recursos oriundos do presente Decreto são considerados recursos livres da arrecadação Municipal.  
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Art. 7º - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação, bem como a aplicação dos valores constantes na tabela 

do artigo1º, revogando-se em especial o Decreto 03/2013 e as disposições em contrário.  

GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELANDIA, ESTADO DO PARANÁ EM 27 DE ABRIL DE 2021. 

RAFAELA MARTINS LOSI 

Prefeita Municipal 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO - ESTADO DO PARANÁ
EXTRATO DO CONTRATO Nº 15/2021

Partes: CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO, CNPJ/MF: 76.898.196/0001-45 e JACKLINE
PAULA PICOLOTTO KOZAK - ME, CNPJ/MF: 08.732.358/0001-10. Objeto: Contratação de empresa
para prestação de serviço de 2 (duas) desinsetizações da parte interna da edificação da sede
administrativa e plenário de sessões da Câmara Municipal de Pato Branco, com área total de 1.729,75
m², e das áreas externas adjacentes, com intervalo de 6 meses entre a primeira e a segunda aplicação.
Valor: Serão pagas pela prestação do serviço objeto deste contrato 2 (duas) parcelas de R$ 325,00
(trezentos e vinte e cinco reais) cada, referentes a cada uma das aplicações da desinsetização,
compreendendo o valor total de R$ 650,00 (seiscentos e cinquenta reais). Vigência: O prazo de
vigência do contrato será de 12 (doze) meses, iniciando na data de sua publicação, não podendo ser
prorrogado. Dotação: 136/3.3.90.39.16.00.00 - Manutenção e Conservação de Bens Imóveis. Origem:
Este contrato é originário da dispensa de licitação nº 18/2021, nos termos do art. 24, II, da Lei Federal
nº 8.666/1993, conforme justificativas constantes do processo nº 29/2021. Foro: Fica eleito o Foro da
Comarca de Pato Branco, Estado do Paraná, para dirimir questões relativas ao presente contrato.
Local, data e assinatura: Pato Branco, 23 de abril de 2021. Joecir Bernardi - Contratante e Jackline
Paula Picolotto Kozak - Contratada.
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